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A La instalación estará ultimada dentro 
de mes y medio y costará 18 millones

sasrgia salar
MADRID, 30 (Europa Press).- La planta de energía solar con que 

contará el complejo del Palacio de la Zarzuela, residencia oficial de los
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Reyesr entrará en funcionamien
to deQtro de mes medio 
apTóJíÍmadamente, según “ han 
manifestado a "Europa Press" 
fuentes bien informadas.

La finalidad de la instalación 
es la de calentar agua para las 
necesidades del propio palacio y 
de los edificios anexos. Está pre
visto que la planta cubra en ve
rano el 100 por 100 de las nece
sidades de agua caliente, y en in
vierno el 80 por 100.

El agua se calentará a 60 gra
dos de temperatura a través de 
unos paneles o colectores sola
res, que ocupan unos 280 me
tros cuadrados de extensión, si
tuados en terrenos dedicados 
hasta el momento al aparcamien
to de automóviles. Posteriormen
te, el agua calentada es almace
nada en dos depósitos estratifi
cados con capacidad para unos 
12 metros cúbicos de líquido.

PROYECTO ECONOMICO

r. Y el

por un- 
del La- 
así es- 

i lajor- f
iri, 9. : 
CSKS,

Ham- i 
trach,

17;

El proyecto de la instalación 
ha resultado bastante económi
co, ya que el equipo utilizado es 
fipo "standard". En algunos me
dios informátivos, se ha comen
tado que el coste aproximado es 
de unos 18 millones de pesetas.

La planta de energía solar de 
La Zarzuela es construida den
tro de un plan de realizaciones 
que lleva a cabo el Centro de Es
tudios de la Energía. Está previs
ta la construcción de otras 15 
plantas similares en hospitales, 
guarderías, escuelas, cuarteles, 
Polideportivos, etc.
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Esta madrugada, en el bosque de Rambouillet

francés se ha 
pegado un lirn

"Le Canard Enchaîne" le acusaba de supuesta 
implicación en un fraude inmobiliario

UNA denuncia periodística ha 
movido al ministro francés de 

Trabajo, Robert Boulin, a suicidarse 
esta noche, en el bosque de Ramboui
llet, cercano a Versalles. El ministro, a 
quien los sondeos políticos apuntaban
como posible sucesor de Raymond

Barre en Ta Jefatura del Gobierno, no 
ha podido resistir las acusaciones 
lanzadas contra él por “Le Canard 
Enchaîné" con motivo de un supuesto 
fraude inmobiliario sobre unos terre
nos de la Costa Azul.

(Información en la página 24)

ZARAGOZA

AUTOBUSES: B UH 813 fesetas
Por decisión mayoritaria, que no unánime, del Pleno Mu

nicipal Extraordinario de ayer por la tarde, el precio del bille
te de autobús será a partir de ahíra de 13 pesetas.

A esta medida se opusieron los dos concejales del Partido 
de los Trabajadores de Aragón, Francisco Polo e Isabel Pérez 
Grasa, que plantearon una moción particular por pensar que 
no hay motivos suficientes para conceder la subida ahora y 
que se debe seguir negociando con la empresa concesionaria

del servicio para obtener mayores mejoras.
La decisión de aumentar el precio del billete es una de las 

partes del convenio pactado entre el Ayuntamiento y TUZSA. 
Entre las contraprestaciones que ha conseguido el Consistorio 
están el "billete laboral”, un sistema de billetaje especial para 
pensionistas y jubilados, la renovación de parte de la flota de 
autobuses para el año que viene y la creación de dos líneas 
nuevas.

Postura de/ Gobierno 
ante la huelga

JUSTICIA
A ver quien
resiste más

(Pag. 2)

BOLSA:
Otra semana 

que comienza mal
Mucha oferta en la Bolsa de Ma

drid que produce signos negativos 
en todos los sectores; oferta escasa 
e indecisa en Barcelona y dinero 
muy corto y selectivo;-y ambiente 
de gran pesimismo en Bilbao, sobre 
todo en el corro bancario, ofrece 
la imagen de las Bolsas españolas al 
inicio de la semana.
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M//VID/ALOGOS
—¿En qué se diferencia un dentista de un polí

tico?
-En que el dentista, cuando acudimos a su 

consulta, nos ordena abrir la boca. Y el político, 
cuando hablamos en su partido, nos recomienda 
que permanezcamos con la boca cerrada.

-Nosotros tenemos un convenio co/et/vo.
- ¡Querrás decir colectivo!
- No; co/etivo. Porque, ¡si supieras la cola que 

está trayendo!...

—¿Qué hacen las provincias "cenicientas" en 
España?

-No sé; supongo que lo que hacen todas las ce
nicientas: esperar a que llegue el príncipe azul y las 
saque a bailar.

-Se está envenenando la convivencia de los es
pañoles...

—A mí no me extraña que se envenene. Lo que 
me extraña es que, teniendo el contraveneno a 
mano, tarden tanto tiempo en dárselo.

-En boca cerrada no entran moscas.
-Hombre: y en boca abierta, si no eres muy 

tonto, tampoco.

- Yo opino que para evitar la proliferación de 
accidentes de tráfico habría que pensar en la posi
bilidad de retirar el permiso de conducir.

- Lo mismo digo; y si eso no fuese suficiente, 
en la posibilidad de retirar el permiso de ir a pie.

-¿En qué se diferencia un español de otro 
español?

- i En todo!

Postura del Gobierno

JUsncU: A ver
iliiiEn resislB mas

H No hay recursos económicos para atender las 
peticiones de los huelguistas, según Josep Meliá

MADRID, 30 (Europa Press).— El secretario de Estado para la Información 
Josep Meliá, mantuvo en la tarde de ayer la habitual rueda de Prensa con los 
representantes de los medios informativos, para tratar temas de actualidad.

En la rueda de Prensa, el señor Meliá informó que la reunión celebrada el 
pasado sábado en el palacio de La Moncloa entre el presidente Suárez, el 
vicepresidente primero, y varios ministros (Defensa, Asuntos Exteriores, Eco
nomía y Transportes), fue para tratar única y exclusivamente de la ayuda de 
España a Guinea.

Entre otras cosas, el señor Meliá 
dijo que en el futuro viajarán expertos 
militares españoles a Guinea, ya que 
asi lo ha solicitado el Gobierno de 
aquel país. Se habló fundamentalmen-- 
te de la colaboración militar con el 
país guineano y no se descuida la posi
ble indemnización a españoles por los 
bienes que allí les fueron confiscados 
tras la independencia de este país.

FUNCIONARIOS DE JUSTICIA

Respecto a la huelga que siguen 
manteniendo los funcionarios de la 
Administración de Justicia, el secre
tario de Estado para la información di
jo que en los primeros.días el paro fue 
imperceptible, y ahora es algo superior 
ya que muchos señalamientos de jui
cios no han podido producirse, ahora 
la situación es más difícil porque ha

habido cambios en los planteamientos 
de los huelguistas. En principio se pe
dia la inclusión de estos funcionarios 
en la Administración de Justicia, y 
este tema ya ha sido resuelto. Pero lue
go ha aparecido el tema económico y 
esto es más difícil de solucionar por
que solicitan subidas muy superiores 
a las de otros funcionarios, y ésto po
dría ser un agravio para el resto del 
funcionariado.

“No hay recursos económicos para 
atender estas peticiones”, dijo el señor 
Meliá. Un sector de huelguistas com
prendió ésto y hasta propuso retrasar 
su peticiones hasta 1981, pero el sec
tor más radical continúa insistiendo en 
sus peticiones económicas, y hasta di
jeron que si no eran satisfechas, que no 
se subieran los sueldos a los jueces, ma
gistrados y fiscales. Como no se puede 
ceder en este punto “habrá que ver

Pesqueros españoles apresados 
por lanchas portuguesas

HUELVA, 30 (Efe).— Dos barcos pesqueros, con base en Hue/va, han sido apresa
dos durante el fin de semana por lanchas portuguesas, según ha denunciado la Asocia
ción de Armadores de Buques de Pesca Fresca de Huelva.

Se trata del "Valentín Santamaría", capturado el sábado y conducido a Portimao, 
y el "Platero", apresado el domingo y al que se obligó a navegar hasta Faro.

En tos dos casos —conforme la Asociación— los buques onubenses fueron puestos 
en libertad ayer, lunes, después de haberse visto obligados a pagar sendas multas.

Según ha puesto de manifiesto ahora la Asociación de Armadores Onubenses, 
durante los meses de septiembre y octubre estos apresamientos se han producido en 
nueve ocasiones, sin que hayan salido a la luz pública "por consideración hacia la 
Administración española, en prueba de buena voluntad y a la espera de que se solu
cionen estas irregularidades".

quien tiene más capacidad de resisten
cia”.
REFORMA ADMINISTRATIVA

En otro momento de la reunión fue 
preguntado el señor Meliá sobre la re
forma administrativa que presuntamen
te tiene preparada el Gobierno. “Creo 
que cuando se habla de reforma admi
nistrativa —contestó— se habla de co
sas diferentes. El Gobierno no tiene en 
proyecto ninguna reforma. Los reto
ques previstos ya están incluidos en el 
proyecto de Ley de Administración 
Central, que ya está en las Cortes, y en 
el que se distingue quienes son miem
bros del Gobierno y quienes son miem
bros del Consejo de Ministros, hasta 
ahora prácticamente identificados. El 
Gobierno quedará integrado por los 
ministros y por los secretarios de Esta
do, mientras que el Consejo de Minis
tros quedará integrado por los minis
tros”.

VENTAS DE ARMAS AL MOGREB

En'cuanto'^ la venta desarmas a pau
ses del Mogreb, el señor Meliá contestó' 
a la pregunta formulada en este senti
do indicando que el Gobierno piensa 
que no se va a producir de una manera 
inmediata una intemacionalización del 
conflicto en el Sáhara, pero entiende 
que debe continuar el embargo del en
vío de armas a cualquier país del área 
del Mogreb.

Indicó más tarde que el Gobierno 
español no fue consultado por Estados 
Unidos sobre la venta de armas de este 
país a Marruecos.

Respecto a las noticias sobre el 
aumento de pasos en la Telefónica, y 
la situación creada posteriormente, el 
secretario de Estado manifestó que la 
Telefónica es un servicio público finan
ciado por sus usuarios, y cualquier fal
ta de ingresos supone acudir a la sufra- 
gación del Estatuto, ya. que no puede 
producirse un colapso en este servicio.

LOS REYES 
V/AJARA/VA 
O UVA MA ROA

Las visitas a la URSS, Inglaterra 
y Guinea, en estudio

MADRID, 30 (Europa Press).— Los Reyes de España via
jarán a Dinamarca en el primer trimestre del próximo año, 
según han manifestado a "Europa Press" fuentes bien infor
madas.

Las mismas fuentes han comentado que en estas semanas 
se estudia la posibilidad de que don Juan Carlos y doña So
fía viajen a la Unión Soviética, aunque todavía son muchos 
los detalles que deben ser concretados. En esta misma línea, 
se estudiarán los aspectos en los que podría comportar una 
visita oficial a Gran Bretaña.

Otra visita que podría realizarse en los próximos meses, 
quzás antes de finalizar el presente añO/ sería a Guinea Ecua
torial. El Gobierno guineano ya invitó hace tiempo a los mo
narcas españoles a efectuar esta visita, y hoy mismo ha repeti
do la invitación el vicepresidente económico de Guinea, señor 
Ela, quien ha sido recibido en audiencia por el Rey.
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ARAGON/exprès / 30 octubre 1979 nacional

SUAREZ 
METE 
PRISAS

autonómica es un error»
El calendario 
del desarrollo 
constitucional 
va muy retrasado

MADRID, 30 (Efe).- 
El presidente del Gobier
no, Adolfo Suárez, ha re
cibido esta mañana en 
despacho, al ministro ad
junto a la Presidencia, 
Joaquín Garrigues Wal
ker y al secretario de Es
tado para el Desarrollo 
Constitucional, Juan 
Antonio Ortega Diaz- 
Ambrona.

Aunque no ha trascen
dido lo tratado, la reu
nión del presidente con 
el señor Ortega Díaz-Am- 
brona puede estar rela
cionada con el retraso 
que sufre el calendario 
del desarrollo constitucio 
nal, dado que el Gobier
no no ha aprobado una 
sota de las leyes previstas 
para octubre. °

Estas leyes son: Esta
tuto del Ministerio Fiscal, 
Ley de Régimen Local; 
Ley Orgánica del Tribu
nal de Cuentas; Ley de 
Protección a la Familia y 
Ley del Divorcio.

MADRID, 30 (Europa Press).- El presidente de la Gene- 
ralitat de Cataluña, Josep Tarradellas, ha declarado al 
diario “Ya": “La eiíplosión autonómica es un error".

La respuesta se da a la pregunta de si la explosión auto
nómica propiciada desde Madrid tras las reivindicaciones 
históricas de Cataluña y Euskadi está justificada. Tarradellas 
dice: “No quiero molestar a nadie, pero creo que es un 
error. Hay que cambiar la administración excesivamente 
centralista y rígida, y para ello creo que deben potenciarse 
las mancomunidades, pero pienso que el darles poder políti
co cuando no está prevista constitucionalmente la estructu
ra federal del Estado no puede dar buen resultado".

ABANDONARE
LA GENERALITAT

El presidente insiste en 
que abandonará la Generali- 
tat. “Hay que dejar paso a 
la gente joven para que 
ponga en marcha sus expe
riencias y realice sus propó
sitos”. Preguntado si no ha
brá marcha atrás, Tarrade
llas responde: “Yo tengo 
muchos defectos, pero si 
digo una cosa, la hago. Yo 
dije que a la constitución 
del nuevo Parlamento di
mitiría, y eso es lo que voy 
a hacer. Mi misión —’ñade— 
era restaurar la Generalitat 
y lo he conseguido”.

Tras afirmar que “España 
está necesitada de un golpe 
de timón” (“si no se da, no 
va a ser fácil resolver nues
tros problemas políticos y 
económicos”), Tarradellas 
señala que Súárez continúa 
siendo el hombre válido pa
ra este proceso de consoli
dación de la democracia, y 
comenta que tendría que 
estar “algo más metido en

la vida de todos los españo
les y de todos los pueblos 
de España”.

REFERENDUM:
EN PARTE 
DECEPCIONADO 
Y EN PARTE NO

En cuanto a los resulta
dos del referéndum catalán, 
el presidente de la Generali
tat dice que está en parte 
decepcionado y en parte no. 
“No, porque los referén- 
dums nadie los vota. Sí, por
que creía que, a pesar de 
ésto, la votación sería más 
nutrida en favor del sí. A 
pesar de ello, creo que el 
Estatuto está en buenas 
manos, y con él se van a 
resolver aquellos problemas 
difíciles que presenta”.

Finalmente, preguntado 
sobre el futuro de Cataluña, 
Tarradellas responde: “Tal 
como están las cosas es 
evidente que en Cataluña 
el poder está en manos de 
socialistas y de comunis
tas, sino se da paso a un

A MALLORCA EN BICICLETA
Ei precio de la gasolina, el retraso de los trenes y los accidentes de aviación, hizo pensar lo suyo a esta pareja de 
felices desposados que se presentaron de esta guisa en ei madrileño Parque del Retiro el día de la llamada fiesta 
de la bicicleta, acto en el que podríamos decir que sólo desentonó el alcalde Tierno, pues fue"ai Retiro en coche. 
Vean en la imágen la regocijante parodia de estos nuevos esposos que han decidido ir a pasar su luna de miel a 

Mallorca... y en bicileta. (Foto Europa Press).

^“Dije que a la constitución del nuevo 
Parlamento dimitiría, y eso es lo que 
voy a hacer”

Gobierno de unidad como 
ahora. Estoy contrario a to
do Gobierno de partidos, 
aunque estos sean mayori- 
tarios. Si en Cataluña no go
biernan con unidad y sin 
exclusiones la autonomía 
será un fracaso. Dentro de 
unos años quizás esto que 
digo ya no sea necesario, 
pero ahora es imprescindi
ble”.

EL SABADO, NUEVO 
VIAJE DE 
TARRADELLAS 
A TORTOSA

por la Generalitat a nivel 
intercomarcal, empiece a 
funcionar seriamente. En la 
zona del Ebro existe cierta 
preocupación por la falta de 
operatividad del organismo 
hasta el momento actual. 
En este sentido cabe señalar 
que el presidente Tarradellas 
expresó también en el curso 
de su último viaje, su queja 
por la nula actuación del 
Consell.

Militantes de Convergen
cia Democrática y del PSUC

han manifestado a “Europa 
Press” su interés por relan
zar el organismo.

A nivel comarcal los 
nombres que se consideran 
más probables para ocupar 
los cargos citados son: Josep 
Lluch Abella, tortosino, pre
sidente de la Comunidad de 
Regantes de la Izquierda del 
Ebro, como presidente; Jo
sep Ferrer Miró, de Vinebre 
(ribera d‘Ebre), como 'vice
presidente; y Josep María 
Simo Huguet, ’ampostino, 
como secretario.

TORTOSA, 30 (Europa 
Press).— El próximo sábado, 
día 3 de noviembre, el pre
sidente de la Generalitat, 
Josep Tarradellas, viajará de 
nuevo a Torto sa con el fin 
de nombrar al presidente, 
vicepresidente y secretario 
del Conseil de L‘Ebre. Para 
las 18 horas de este día ha 
sido convocado en pleno el 
ConseU de L‘Ebre, formado 
por sesenta personas, quince 
por cada una de las cuatro 
comarcas.

El presidente Tarradellas 
pretende que el Consell, 
primer organismo creado

La vista se ha celebrado 
en el Supremo

RECURSOS
CONTRA
CINCO PENAS 
DE MUERTE

j ■ La sentencia de produjo
¡ en marzo de 1978
MADRID, 30 (Efe). — Esta mañana se ha celebrado en 

la sala segunda del Supremo la vista de los recursos inter
puestos por cinco condenados a muerte, sentencia de la 
Audiencia Provincial de Valencia, por delito de robo con 
homicidio y agravantes de multirreincidencia y ejecución 
del acto en cuadrilla.

Los condenados son Manuel Delgado Alfonso, Amallo 
Rubio Del Campo, Francisco Javier Perez Pérez, Pedro 
Hilario Edo y José Marta Parreño Ucendo.

En la noche del 16 de mayo de 1976, se apoderaron 
del automóvil propiedad de Manuel Martínez Albir, en 
Valencia, y visitaron algunas guisquerias, para apoderar
se del dinero que encontraban, como habían hecho en 
otras ocasiones.

En el viejo cauce del rio' Turia cogieron el arsenal de 
escopetas y cartuchos que tenían escondido, producto 
de un atraco a una armería. Posteriormente entraron to
dos en el “Club don Cicuta", excepto Pedro Hilario, que 
permaneció fuera con el coche en marcha y las luces apa
gadas.

Delgado efectuó dos disparos por encima del mostra
dor, donde se encontraban dos camareras, que alcanza
ron a una de ellas. Mana Luz Divina Felaes, de 22 
años, madre de dos hijos de corta edad, quien falleció en 
el acto.

A continuación, encañonaron a todos los clientes, e 
hicieron un nuevo disparo junto-a las cabezas de estos, 
mientras Amallo Rubio y José Marta Parreño cogieron la 
caja registradora situada en el mostrador, en la que había 
21.000 pesetas y 20 dólares, y se la llevaron en el coche 
que les esperaba.

Antes de ser abolida la pena de muerte en España, és
ta no podía ser ejecutada sin que la hubiera confirmado 
el Supremo. Por ello se ha celebrado la vista esta maña
na.

La sentencia de la Audiencia Provincial de Valencia se 
produjo el 14 de marzo de 1978 y, después, el 31 de oc
tubre del mismo año, las Cortes aprobaron la Constitu
ción española, que comprende la abolición de la pena de 
muerte.

Aunque las leyes no tengan carácter retroactivo, el 
Supremo no confirmará las penas de muerte, pero los 
magistrados debatirán matices de la sentencia recurrida, 
por si fuera posible rebajar a los condenados alguno de 
los años de reclusión que les corresponden de imponer 
la pena inmediata inferior, que es de treinta.

.'Ihora, el asunto ha quedado visto para resolución 
definitiva del Supremo.

SGCB2021
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MADRID, 30 (Europa Press).- Manuel Fraga Iribarne, 
portavoz de Coalición Democrática, ante la campaña favora
ble a la despenalización del aborto, ha hecho pública una 
declaración en la que se muestra contrario a las prácticas 
abortivas.

Fraga apoya su postura 
en las siguientes considera
ciones;

Porque vulnera lo esta
blecido en el artículo 15 de 
la Constitución, que estable
ce que “todos tienen dere
cho a la vida”. Recuérdese 
—dice Fraga— que el texto 
actual y definitivo surgió de 
una enmienda presentada 
por el Grupo Parlamentario 
de Alianza Popular en el Ple
no del Congreso de los Di
putados, precisamente con 
la vista puesta en el proble
ma del aborto y bajo la 
preocupación de evitar una 
futura legalización de las 
prácticas abortivas.

Porque se opone a una

ESTUDIANTES
AMBOS SEXOS
HORAS LIBRES

Ofrecemos trabajo fád/ con 
buenos rendimientos

Presentarse personalmente en ARAGON/expres, 
Marcial, 2, de una a dos tarde. Sr. Cebrián.

FUERZAS ELECTRICAS
DE NAVARRA, S. A

Pone en 
tiempo no

conocimiento de sus abonados que, si el
impide la realización dé los trabajos, hoy 

martés, día 30 de octubre, por necesidades de servicio
se cortará el suministro de fluido eléctrico en los si
guientes lugares y horas que se indican:

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 13,30 a 14 horas, E.T.D. de Ejea de los Caba
lleros completa. Afecta a abonados en alta y baja ten
sión de: Ejea de los Caballeros, Sabinar, Rivas, Faras- 
dués. Bardanas del Caudillo, El Bayo, Santa Anasta
sia, Pinsoro y Balareña.

PAMPLONA, 30 de octubre de 1979

PA
• BANQUETES
★ BODAS
• CONVENCIONES

concepción humanística y 
cristiana de la vida que ins
pira el programa el cual di
ce: “Pone especialmente el 
acento en el derecho a la vi
da y a la integridad física, 
lo que supone un “no” ter
minante a las violencias, tor
turas o coacciones de cual
quier tipo, y por supuesto 
al aborto”. Posteriormente, 
el mencionado programa, al 
referirse al modelo social 
que propugna A.P. y en lo 
referente a la institución fa
miliar, establece la afirma
ción de la concepción cris
tiana de la familia y sus va
lores permanentes, afirma
ción que como se sabe aña
de Fraga es contraria a 
cualquier tipo de aborto.

Pedro Maria Ric, 14 
Tels. 236537 - 36 

(5 lineas)
ZARAGOZA

ABORTO
Nuestras enmiendas al texto de la 

Constitución tenían la vista puesta 
en este problema"

Por último, y en este mis
mo apartado, recordar —di
ce Fraga— que en el progra
ma de Gobierno de la Coali
ción Democrática, presenta
do en la pasada campaña 
électoral, se postulaba la de
finición de unas normas de 
defensa de los valores mora
les habituales de la familia 
española y guiarse por la

Atentado a la "Scala
El juicio en febrero

BARCELONA, 30 (Lo
gos).— El juicio contra los 
presuntos implicados en la 
destrucción de la sala de 
fiestas Scala-Barcelona se ce
lebrará en febrero del próxi
mo año, según una nota di
fundida por la federación lo
cal de Barcelona de la C.N.T

La popular sala de fiestas 
quedó destruida el quince 
de enero de 1978 al ser in
cendiada por artefactos arro
jados en su interior^or un 
grupo supuestamente anar
quista, al término de una 
manifestación autorizada. 
En la catástrofe perdieron la _ 
vida cuatro trabajadores que 
se encontraban en el local 
en aquellos momentos.

El sumario fue incoado 
por el Juzgado de Instruc
ción Central número dos de 
la Audiencia Nacional y en 
el mismo fueron procesados 
Javier Cañadas, José Cuevas, 
Arturo Palma, Joaquín Gan> 
bin, María Pilar Alvarez y 
María Roya López, como 
presuntos autores de-un de
lito de fabricación y tenen
cia de explosivos, igualmen
te fueron procesados los tres 
primeros —Cañadas, Cuevas

CONOCE 
UD. UN
MENSAJE
A GARCIA

Si Ud. conoce un "Men
saje a García" y es Directivo 
o Ejecutivo de Empresa, le 
invitamos a asistir gratuita
mente, y sin compromiso, a 
la sesión Audiovisual que so
bre el tema "Autopsia a un 
Mensaje a García" se cele
brará- analizando y expo
niendo las más modernas 
técnicas Internacionales de 
Dirección, tratadas en el Se
minario de Dirección Dale 
Carnegie, a celebrar próxi- ' 
mámente en Zaragoza.

Esta sesión que será diri
gida por D. Eduardo Criado, 
se celebrará hoy martes 30 
de octubre, en el Hotel Rey 
Alfonso, calle Coso, 17; Za
ragoza, a Is 8h. en punto.de 
la tarde (duración 2 horas).

Información:
Tf. 93 317 79 23. Cursos 

Dale Carnegie, Barcelona.

doctrina de la Iglesia a la ho
ra de defender las relaciones 
en el seno de la familia.

Porque desde el punto de 
vista biológico —continua el 
portavoz de CD— constituye 
una interrupción del ciclo 
vital de un ser vivo. En efec
to, tanto el embrión como el 

feto tienen propiedades ca
racterísticas de todo ser vi-

La CI\IT protesta 
de los inculpados

y Palma— en unión de Luis 
Muñoz, María Teresa Fabres 
Emilio Fortes, Francisco 
Martínez y Carlos González 
como supuestos autores de 
un delito de terrorismo.

Por otra parte, la nota de 
la C.N.T. agrega que el pró
ximo día quince de noviem
bre se celebrará el Juicio 
contra varios acusados de 
formar parte de un grupo 

En el Día Universal del Ahorro

Gran afluencia de clientes a la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja

MAÑANA, MIERCOLES, ULTIMO DIA DE LA PROMOCION 
REGALOS PRACTICOS PARA EL HOGAR

La fotografía recoge un aspecto de la afluencia de público a la Caja de Ahorros de Za
ragoza, Aragón y Rioja, donde se conmemora el "Día Universal del Ahorro".

Los clientes de la Caja hacen sus ingresos y recogen, cada cual cón arreglo a sus prefe
rencias, diversos regalos prácticos para el hogar.

Hoy martes, y mañana miércoles, continuará-la celebración de la Fiesta del Ahorro, 
que tiene una arraigada tradición en todos los países, y que en el caso de la centenaria 
Caja de Ahorros de Zaragoza sirve para estrechar más los lazos de amistad con su millón 
y medio de clientes.

vo, como son la autosíntesis 
y la alimentación. Por otra 
parte, desde la formación 
del primer estado embriona
rio, el cigoto, existe la natu
raleza humana al contener 
dicha célula diploide toda la 
información genética que va 
a presidir y dirigir el poste
rior desarrollo y ciclo vital 
del ser.

por la situación 

autónomo libertario presun
tamente implicado en diver
sas acciones incursas en la 
Legislación antiterroriste vi
gente. La CNT expresa en el 
cómúnicado su protesta por 
la situación de los inculpa
dos y afirma que "empren
derá todas las acciones perti
nentes para lograr la puesta 
en libertad de los encausa
dos” en ambos procesos.

ARGENSOL&
HOY ESTRENO

Detener 
cuando

a una mujer 
se propone

hacer algo es peligro
so... Pero si son 7 y 
además muy bonitas, 
¿quién puede con 
ellas?

NADIUSKA 
JANET AGREEN 

ALBERTO DE MENDOZA 
VERONICA MIRIEL 

JUAN SANTAMARIA 
BEATRICE GIORGI

ROSANA PODESTA
D.«icTo« PEDRO LAZAGA technicolor

' TlVrg^dr^l g^ años 
exclusivamente). 
5-7-9 y 10,45

"R"
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MADRID, 30 (Logos).— La Comisión de Trabajo del 
Congreso empleó ayer más de ocho horas en aprobar los 
tres primeros artículos del proyecto del Estatuto de los 
Trabajadores en un debate prolijo, lleno de votaciones que 
hacen muy lento el avance del dictámen de este proyecto de 
ley, al que se le han formulado en su día 803 enmiendas a 
los 105 artículos de que consta.

Una campaña en marcha

Bueno, pues parece que la aprobación del di
vorcio en el Parlamento no va a ser un cami
no de rosas. Filtraciones y rumores cada vez más 

insistentes, y al parecer fundados, anuncian que se 
puede estar urdiendo una “Línea Maginot” para 
cerrar el paso al tímido proyecto gubernamental.

A este propósito se asegura que la ofensiva 
antidivorcista podría tener su última instancia 
en el grupo de prelados que pocos días antes de 
aprobarse la Constitución lanzaron una campa
ña claramente integrista recusando el texto, y 
como tal vez recuerden los lectores, uno de los 
motivos de su oposición radicaba justamente en

ss LO DURO 
vendra en el
PLENO Ayer se aprobaron en la 

Comisión competente los 
tres primeros artículos

la puerta que quedaba abierta a la introducción 
del divorcio en nuestra legislación. Todo em
pezó con un documento del cardenal primado 
don Marcelo González Martín, bien conocido 
por sus posturas ultraconservadores, al que si- 
gueron algunos otros obispos que se solidariza
ron con él.

Según se cuenta ahora en círculos próximos 
al Gobierno el cardenal primado podría repetir 
la experiencia ahora quizá con el respaldo del 
Vaticano, cuya actitud tradicional frente al di
vorcio no ha experimentado cambio alguno tras 
la llegada de Wojtyla, como no sea para endure
cerse. El cardenal monseñor González Martín 
estuvo la semana pasada en Roma, y entre los 
temas que abordó durante una audiencia ponti
ficia figura -según ha reconocido el mismo— 
el del divorcio.

Las mismas fuentes afirman que, en princi
pio, la oposición de ese mínimo sector del Epis
copado español no les quita el sueño, habida 
cuenta de que los obispos españoles en su ma-, 
yoría no van a plantear batalla, e incluso se 
muestran muchos de ellos partidarios de que la 
legislación civil no esté condicionada por la doc- 
AíiílL católica. Esto, como decimos, sólo es el. 
principio. Porque el asunto podría complicarse 
si interviniera Roma, donde -siguen afirmando 
las mismas fuentes- el Opus Dei podría estar 
intentando un pronunciamiento expreso del 
Pontífice sobre la legalización del divorcio en 
nuestro país.

La razón de esta lentitud 
en el trabajo no es,ni más ni 
menos, que la de que, en el 
previo trabajo de la 
ponencia, no llegaron a 
ponerse de acuerdo los 
distintos grupos para 
presentar un informe, por lo 
que al no existir 
prácticamente un criterio de 
la ponencia; se esta 

haciendo ahora en comisión 
el trabajo que aquélla debía 
haber realizado.

En los artículos 
aprobados ayer se fueron 
aceptando enmiendas 
transaccionales por parte de 
UCD, que daban de alguna 
manera satisfacción a las 
propuestas socialistas, pero 
excluían en la mayor parte 
de los casos las propuestas 
comunistas. Hay como una 
especie de pacto tácito entre 
socialistas y centristas, en el

COMENZO EL JUICIO DEL 
“SEGUNDO MATESA”

Estafaron al fisco por 796 millones mediante 
falsas exportaciones de material gráfico

BARCELONA, 30 (Efe).- Tras el apla
zamiento realizado antes del verano, el Tri
bunal de Contrabando abrió ayer la vista de 
la causa del segundo expediente por defrau
dación al fisco de 796 millones de pesetas.

El juicio —que se ha dado en llamar el 
"segundo caso Matesa"- empezó con la 
lectura del expediente por la secretaría, pa
sando a continuación a prestar declaración 
un inspector instructor de aduanas y don

Juan Piña, agente de Aduanas, aplazándose 
seguidamente la vista hasta el próximo miér
coles 31.

Como se recordará, el caso corresponde a 
falsas exportaciones de material gráfico a 
través de empresas creadas exclusivamente 
con este fin, que cobraban las desgravacio- 
nes a la exportación a través del Ministerio 
de Hacienda.

En el primero de los expedientes, las su

puestas exportaciones ascendieron a algo 
más de 1.100 millones de pesetas, siendo 
acreditados 157 millones por desgravacio- 
nes, de las que los implicados en el caso lle
garon a cobrar casi ciento quince.

En aquel juicio se consideró culpables a 
Jorge Bordera, Jorge de Molina y Joaquín 
Valls Quintana, lodos ellos en ignorado pa
radero, y a los que el tribunal impuso una 
multa de seis millones de pesetas.

que los comunistas se 
encuentran, en la mayoría 
de los casos, excluidos. UCD 
con el apoyo alternativo 
bien de CD o de los grupos 
regionales va sacando 
adelante un dictamen que 
dará lugar as un amplio 
debate en el Pleno ya que 
muchas enmiendas 
socialistas o comunistas que 
no prosperen en la Comisión 
podrán ser después 
debatidas en el Pleno.

LOS EXCLUIDOS

Cabe destacar de los 
artículos aprobados ayer, la 
exclusión del ámbito de la 
aplicación de la ley. de los 
Funcionarios Públicos , que 
se regulará por el Estatuto 
de la función Pública. 
También se excluyen las 
prestaciones personales y 
obligatorias en la función de 
consejeros o miembros de 
los órganos de adminis
tración de las empresas, los 
trabajos realizados a título 
de amistad, los trabajos 
interfamiliares, y también se 
ha rechazado la inclusión en 
este Estatuto de los 
T r a b aj adores del servicio 
doméstico, los cuales 
tendrán una regulación de 
sus condiciones laborales, 
establecidas por decreto, 
según compromiso que el 
Gobierno ha adquirido para 

presentar en un plazo de 18 
meses.

La mayor parte del 
debate de la tarde se dedicó 
al estudio del artículo 
segundo que regula las 
fuentes de la relación 
laboral y el artículo tercero 
sobre los derechos laborales. 
En ambos casos, se 
añadieron fundamen
talmente enmiendas 
socialistas, convertidas en 
transaccionales por las 
matizaciones de UCD, 
aunque se rechazaron 
también una serie de 
propuestas de adición 
socialista que pretendían 
incorporar como derecho de 
los trabajadores una serie de 
declaraciones en la mayoría 
de los casos bastante 
utópicas como el derecho a 
la estabilidad en el empleo, 
difícilmente garantizables 
por el Estado.

TEXTOS APROBADOS

En concreto, los 
artículos aprobados dicen 
así:

ARTICULO 2 
FUENTES EN LA 
RELACION LABORAL

1 .— Los derechos y 
obligaciones derivados de la 
relación laboral se 
regularán:

a) Por las disposiciones 
legales reglamentarias del 
Estado.

b) Por los convenios 
colectivos de trabajo.

c) Por la voluntad de las 
partes manifestada en el 
contrato de trabajo, siendo 
su objeto lícito, y sin que en 
ningún caso puedan 
establecerse en perjuicio del 
trabajador condiciones 
menos favorables o pactos 
contrarios a las 
disposiciones legales y 
pactos antes expresados.

d) Por los usos y 
costumbres locales y 
profesionales.

2 . — Las d isposiciones 
legales se aplicarán con 
sujección estricta al 
principio de jerarquía 
normativa. En las 
disposiciones reglamentarias 
se desarrollarán los 
preceptos que establecen las 
normas de rango superior, 
pero no podrán establecer 
comisiones de trabajo 
distintas a las establecidas 
por las leyes a desarrollar.

3 .— Los conflictos 
originados entre los 
preceptos de dos o más 
normas laborales, tanto 
estatales como pactadas, 
que deberán respetar en 
todo caso los mínimos de 
derecho necesario, se 
resolverán mediante la 
aplicación de la más 

favorable para el trabajador, 
apreciada en su conjunto y 
en cómputo manual 
respecto de los conceptos 
cuantificables.

4 .— Los usos y 
costumbres sólo se aplicarán 
en defecto de disposiciones 
legales convencionales o 
contractuales, a no ser que 
cuenten con una recepción 
o revisión expresa.

Los trabajadores no 
podrán disponer 
válidamente, antes o 
después de su adquisición, 
de los derechos que tengan 
reconocidos por 
disposiciones legales de 
derecho necesario. Tampoco 
podrán disponer 
válidamente de los derechos 
reconocidos como 
indispensables por convenio 
colectivo.

ARTICULO 3 
DERECHOS LABORALES

1 .— Los trabajadores 
tienen como derechos 
básicos, con el contenido y 
alcance que para cada uno 
de los mismos disponga su 
específica normativa, los de:

a) Trabajo y libre 
elección de profesión u 
oficio.

b) Libre sindicación.
c) Negociación colectiva.
d) Adopción de medidas 

de conflicto colectivo.
e) Huelga.
f) Reunión.
g) Participación én la 

empresa.
2. — En la relación de 

trabajo, los trabajadores 
tienen derecho a:

a) La ocupación efe 'va.
b) La promociói v 

formación profesional c.i 
trabajo.

c) No ser discriminados 
para el empleo,o una vez 
empleados, por razones de 
sexo, estado civil, raza, o 
por edad, dentro de los 
límites marcados en esta 
ley, origen legal social, ideas 
religiosas o políticas, 
afiliación o no a un 
sindicato, así como por 
razón de lengua, dentro del 
Estado español. Tampoco 
podrán ser discriminados 
por razón de disminuciones 
psíquicas y sensoriales 
siempre que se hallaren en 
condiciones de aptitud para 
desempeñar el trabajo o el 
empleo de que se trate.

d) A su integridad física 
y a su protección de 
seguridad e higiene.

e) El respeto a su 
intimidad y la consideración 
debida de su dignidad.

f> A la percepción 
puntual de la remuneración 
pactada o legalmente 
establecida.

g) Cuantos otros se 
deriven específicamente del 
contrato de trabajo.
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Felipe ”UGT

Zl . l ((ruipTizcoa), 30 (Agendos).— Oon el templo abarrota
do de público, así como en las inmediaciones, se celebró ayer tarde 
un funeral por el alma de (iermán (González López, militante socialis
ta, muerto el pasado sábado en un atentado reivindicado por un 
‘"comando autónomo''.

La familia se situó en una parte del altar mayor y los primeros 
bancos de la iglesia fueron ocupados por el Consejo General Vasco, 
autoridades provinciales y locales y la ejecutiva del PSOV, encabe
zados por su secretario general Lelipe González, así como dirigentes 
de UGTy CC.OO.

TODOS oVd

La llegada a la parroquia de San Pe
dro del gobernador civil de la provin
cia, Joaquín Argote, y del secretario 
general del PSOE, Felipe González, se 
vieron rodeados por el desphegue de 
medidas de seguridad.

Horas antes de que comenzara la 
ceremonia religiosa la afluencia de 
vehículos a la localidad de Zumaya 
era intensa, lo que motivó que la 
Guardia Civil de Tráfico y gmpos 
de müitantes sociahstas organizaran el 
tráfico, y . montaran controles en los 
cruces y carreteras de acceso al pueblo.

El párroco comenzó la ceremonia 
religiosa con unas palabras en las que 
deseaba la paz y la reconcihación para 
el pueblo vasco.

“Una vez más —dÿo posteriormente 
en la homilía— nos ha reunido aquí la 
muerte de un hombre, muerte causada 
por el odio, por la violencia”.

La sangre de un hermano nuestro 
—añadió— es algo demasiado grave 
para que podamos volver la espalda a 
algo que sucede entre nosotros. Nos 
estamos acostumbrando a la pérdida 
de respeto a la vida y a que se mate 
sin razón por nobles y altruistas obje
tivos que son su misma negación.

El sacerdote, por último, dÿo a

Detenidos por la Policía

Tres miembros de Herri 
Batasuna formaban en un 

“comando autonómo” 
de ETA

BILB.AO, 30 (Agencias).— Cinco 
personas, pertenecientes a un presunto 
comando autónomo denominado “Gatazka” 
(lucha), han .sido detenidos por la Policía 
Nacional junto con varios de los objetos 
robados, según una nota de la Jefatura 
Superior de Policía de Bilbao difundida a los 
medios informativos.

La nota oficial es la siguiente: “Como 
continuación de las gestiones que por 
funcionarios del Cuerpo Superior de PoÜcía, 
adscritos a esta Jefatura Superior, se vienen 
practicando, con el fin de localizar, 
identificar, y detener a personas que en 
grupo, o bandas armadas, desarrollen 
actividades terroristas, se llegó a 
conocimiento de la existencia de un 
presunto comando autónomo, denominado 
‘(,atazka” (lucha), procediéndose a la 

detención de José Miguel Iriondo Gainza, de 
f>allarta (Vizcaya), Luis Ramón Salazar 
Martínez, de Baracaldo (Vizcava), Luis 
.Menchaca Longarte, de Baracaldo (Vizcaya), 
Je^s Roberto García Bajo, de Baracaldo 
(Vizcaya), y lelipe San Epifanio San Pedro, 
de Bilbao.

De las manifestaciones de Ids 
anteriormente señalados, se desprende que 
formaban un comando autónomo que 
operaba en la zona de las Encartaciones, 
habiendo participado en los siguientes 
hechos delictivos:

A mediados de julio de 1979 parte del 
comando violentan una caseta en la cantera 
Andaroleta, sita en la localidad de 
Zaramillo, apoderándose de unos 30 metros 
de cordón detonante blanco.

Ln mes más atarde, aproximadamente, 
entran con violencia en otra caseta próxima 
a la anterior, apoderándose de 500 metros 
de mecha detonante de color rojo.

Entre las acciones en proyecto tenían la 
de apoderarse de armas de un coleccionista 
de Bilbao, atentar contra personas 
conceptuadas, políticamente como de 
derechas y contra, miembros de las Fuerzas 
de Orden Público.

En distintos escondites que el comando

los fieles que “esta sangre sea el precio 
de la reconciliación que nos haga pen
sar a todos que vivimos en una socie
dad enferma y que nos haga Uegar a 
formas nuevas de organización, la 
transición de la destrucción del hom
bre por la violencia”.

Al^ finalizar la ceremonia, Felipe 
González recibió el pésame del presi
dente del Consejo General Vasco, 
Carlos Garaicoechea.

A continuación, se organizó una 
manifestación que en silencio recorrió 
las calles del casco urbano de Zumaya 
hasta la casa de Germán González.

CONTRA EL TERRORISMO

Después de que finalizara el fune
ral por Germán González, cerca de 
5.000 personas se manifestaron “con
tra el terrorismo y por la moviliza
ción”.

Los manifestantes, en completo si
lencio, precedidos de representantes 
de partidos pohticos, se dirigieron 
desde la parroquia de San Pedro de 
Zumaya hasta la casa del pueblo de 
esta locahdad.

Los manifestantes portaban nume
rosas banderas rojas, ikurriñas y otras 

tenía en las proximidades del término 
municipal de la Cuadra y Zaramillo 
(Vizcaya), se les ocuparon las siguientes 
armas y efectos: un rifle marca FN-Browíngs 
calibre 30,06, un rifle, marca Onena, calibre 
22, un machete, marca Puma Wer Solinger 
Germani Besttell, una mira telescópica 4x22 
marca Bushnell, 10 cartuchos de caza, una 
canana para munición calibre 22.

El pasado sábado día 27 de los corrientes 
fueron puestos a disposición de la autoridad 
judicial competente.

TRES SON DE II.B.

Tres de ios cinco detenidos por la Policía 
bilbaína como presuntos miembros de un 
“Comando Autónomo” de E.T.A. son 
miembros de llerri Batasuna, de acuerdo 
con una información publicada por el diario 
“Eiíbi” hace tres días.

Se trata de José .Miguel Iriondo, de 19 
años, que fue candidato a concejal —no 
electo- en una localidad vizcaína; Roberto 
García Bajo, de 19 años; y Luis Ramón 
Salazar.. El diario “Egin” infonnó sobre 
estas detenciones y facilitó los referidos 
datos él día en que los tres citados 
miembros dé Herri Batasuna fueron 
conducidos a Comisaría. Tres días después, 
han sido dados a conocer los cargos de que 
se les acusa.

DETENIDOS LOS QUE 
QUEMARON UNA BANDERA 
ESPAÑOLA

E’uentes policiales han informado a 
“Europa Press ’ que han sido detenidos en la 
capital vizcaína tres de los presuntos autores 
de la quema de una bandera española^ 
registrada en Bilbao en el último “Aberri 
Eguna”, el día 15 de abril.

Como se recordará, varios encapuchados 
quemaron ese día, una bandera nacional, y 
en varios periódicos apareció en los días 
siguientes una fotografía en la que se veía a 
loa encapuchados realizando la quema.

de las demás nacionahdades del Esta
do, precedidos todos de una gran ban
dera con la inscripción “Agrupación 
Sociahsta de Zumaya”, con crespón 
negro.

Al llegar a la casa del pueblo, se 
concentraron y Juan Iglesias, consejero 
de Trabajo del CGV, agradeció a los 
asistentes su participación. Después de 
un minuto de silencio, cantaron “La 
Internacional” y el “Eusko Gudariak” 
para disolverse en total orden.

“El PSOE, junto con todos los par
tidos políticos y centrales sindicales 
que han apoyado la huelga general de 
hoy en Euskadi, han demostrado a 
este pueblo que se puede luchar contra 
el terrorismo y la violencia”, con estas 
palabras de Txiki Benegas ayer a la 
prensa, se ha querido evidenciar que el 
PSOE no iba a permanecer con los bra
zos cruzados ante la muerte en atenta
do de uno de sus militantes.

Para el secretario general del PSE- 
PSOE, la huelga general ha sido la 
clara respuesta de este pueblo “a que 
hay que cambiar y hay que luchar con
tra el terrorismo. Hemos conseguido 
por primera vez movilizar a todo el 
pueblo vasco para este fin”,

Nicolás Redondo, a continuación, 
dijo que “esta respuesta contundente’ 
y de clase, demuestra que cualquier 

cometa (refiriéndose a 
El A) esta en contra de los trabajado
res”.

HABLA ONAINDIA

“De muy poritiva”, calificó Mario 
Onaindía, secretario general de EIA, la 
respuesta de los trabajadores.“Euskadi- 
ko Ezkerra -añadió- ha apoyado el 
Estatuto porque creía que iba a signi
ficar la paz, pero el resultado es que 
el primer acto político después de su 
aprobación es un funeral por un mili
tante socialista”.

“El grupo que ha llevado a cabo 
este atentado pretende no un enfren
tamiento político, sino armado entre 
clases, y la respuesta a este hecho de 
los trabajadores de Euskadi es suma
mente positiva, y la única garantía de 
que el pueblo vasco no va a recorrer 
los caminos del centraüsmo”, finalizó 
Onaindía su intervención.

El representante del PNV, Joseba 
Leizaola, dijo por su parte que “cuan
do se ha asesinado, se ha pretendido 
anular la libertad, y hay que luchar 
contra los grupos que luchaban contra 
la represión y, después de la aproba
ción del Estatuto, han comenzado con 
sangre”.

Leizaola añadió que la muerte de 
Germán ha fortalecido la unidad po
pular, y que de ahora en adelante hay 
que luchar contra el intento de algunos 
grupos de dividir al pueblo vasco en 
dos comunidades diferenciadas.

Para el representante del PCE-EPK 
Ignacio Latierro, “nuestro dolor debe 
de ser el mismo, sea quien sea el asesi
nado, lleve o no uniforme”, para fina
lizar diciendo que “la muerte de Ger
mán sirve para abrir un camino de es
peranza a nuestro pueblo”.

El último en hablar de los repre
sentantes de los partidos políticos, 
fue Jon Gorrotxategui (PTE) quien 
señaló que de hoy en adelante “cual
quier asesinato debe ser respondido 
como hoy, con la unidad popular”.

Por último, los representantes de 
CC.OO. y UGT, pusieron de relieve 
el éxito de la huelga general, y el uge
tista reseñó que “tengo que lamentar 
la ausencia de ELA-STV en nuestra 
convocatoria. No han tenido ni siquie
ra el detalle de damos la condolencia”.

Para los dos sindicaUstas, es ésta la 
primera batalla política ganada en Eus
kadi por los trabajadores.

GARAICOECHEA: “ESTAMOS 
CONSTERNADOS”

“A mí me cuesta creer que esta tor
peza política provenga de ETA mili
tar”, ha dicho Carlos Garaicoechea a 
“Efe” poco antes de comenzar el fune
ral por Germán González, militante 

\socialista de Zumaya, muerto en aten
tado.

“Estamos consternados ha añadi-

Felipe: “ETA no sólo ha 
cometido un asesinato, si 
un grave error político”

do el presidente del CGV y del PNV, 
refiriéndose a su partido—, siempre he
mos manifestado nuestro dolor y nues
tra repulsa ante este tipo de actos”.

Por su parte, Fehpe González ha 
cahficado de “locura demencial de 
ETA” la muerte en atentado del mili
tante socialista Germán González.

El secretario general del PSOE ha 
añadido que “ETA no sólo ha cometi
do un asesinato, sino un grave error 
político”.

Sobre cuál va a ser la actitud de los 
sociahstas, González ha afirmado que 
“apretar filas y luchar por la libertad 
del pueblo vasco, como han hecho has
ta ahora”.

TAMBIEN LOS FAMILIARES 
DE PRESOS

Asimismo, un grupo de familiares 
de presos vascos afirman que “nos es 
imposible entender este primer asesi
nato después de la aprobación del 
Estatuto de autonomía, a menos que 
estos denominados autónomos nece
siten tener gentes en las cárceles, en 
el exilio, en comisaría y en la miseria”.

El grupo de famiÚares de presos 
añade que piensan así ya que “a lo 
largo de este último mes, y en toda la 
geografía de Euskadi, hemos podido

instalar 1: 
a, que la 
amos un 
statuto”.
Los fan 
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E/ Gobierno, CC.OO.
y UGTno admiten las 

explicaciones de los otarras

MADRID, 30 (Agencias) 
ETA político militar conde
nó ayer el asesinato de Ger
man González, militante del 
PSOE y de la U(íT, perpetra
do el pasado sábado y reivin
dicado por comandos auto- 
nómos de ETA.

En el comunicado, envia
do a diversos medios infor
mativos de Bilbao, ETA P.M. 
subraya que “los autores de 
la muerte no han explicado 
que fuera un torturador, ex
plotador o enemigo del pue
blo trabajador Vasco”. Cali
fica esta acción de “indis
criminada y terrorista” y 
añade que “los que la han 
llevado a cabo ni son, ni han 
sido, militantes de ETA”.

Más adelante denuncia 
a las directivas de CC.OO y 
UGT, así como a los partidos 
reformistas “que han tratado 
de aprovechar esta triste ac
ción para lanzar una campa
ña contra ETA y la lucha 
armada revolucionaria”

Por su parte CC.OO y 
UGT en rueda de prensa ce
lebrada ayer tarde afirmaron 
que fue ETA la autora del 
hecho y pide a la menciona
da orgarúzación “que se haga 
responsable de lo que lleven 
a cabo .su.s miembros”.

En la rueda de pren.sa en 
la que valoraron la huelga 
general como “de muy [X)si- 
tiva” subrayaron que el aten
tado ha sido “un golpe fuer
te contra la clase trabajado
ra, agresión que ha tenido 
también una respuesta con
tundente de clase, la huelga 
general”.

Andías cenirale.s sindica
les enviaron el cambio de 
estrategia de ETA (|ue “ya 
no encuentra razxSn en dispa
rar contra los militares”

Después del 25 dd 
bre ha vuelto a apare» nica” 
Euskadi una fecha htói
La clase obrera ha i 
“basta de violencia” 
diante la huelga generaP
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mstatar la posibilidad de una amnis- 
a, que la mayoría del pueblo la ha
lamos unido a la consecución del 
statuto”.
Los familiares de presos insisten 

1 su condena “de este asesinato por 
que significa la desestabüización del 

!cho autonómico conseguido con el 
fuerzo de la mayoría del pueblo y 
or haber elegido a la hora de asesinar 
un hombre trabajador, indefenso, 

ilitante del PSOE y UGT”.
También, en Barcelona, los secreta- 

ados de Cataluña de CC.OO. y UGT 
in publicado sendos comunicados de

condena del atentado.
Mientras CC.OO. indica que “la 

actividad del terrorismo se dirige con
tra quienes realmente luchan por la 
emancipación social y nacional”, el 
comunicado de UGT afirma que “he
chos como éste no pueden tener nin
gún tipo de justificación, ya que úni
camente obedecen al intento, por par
te de grupos minoritarios, de imponer 
su razón por medio de la violencia”.

testar por el atentado cometido contra 
el militante del PSOE, Germán Gon
zález López.

La manifestación fue encabezada 
por el alcalde de la ciudad, José Angel 
Cuerda y varios concejales, y en algu
nos momentos de la misma fue instiga
da por un grupo de unas 50 personas 
que gritaron consignas de apoyo a 
ETA.

MANIFESTACION EN VITORIA

Unas tres miLpersonas se manifes
taron ayer noche en Vitoria para pro

Los manifestantes corearon gritos 
como “ETA, fascistas, asesináis socia
listas”, “ETA, traidores, asesináis a tra
bajadores”, y otros.

90.
' las 
tarrs;

F «HA lO ASn»

B Chivatazos
Débil voluntad, 
débil autonomía
Como les anuncié en su día, llegado es el mo

mento de analizar detenidamente los resultados de 
los referéndums vasco y catalán y sus repercusio
nes inmediatas.

Tras las correspondientes consultas telefónicas 
para recabar la opinión de los "agentes" destribui
dos por todos los círculos políticos del país, la 
impresión unánime se resume en una palabra: sor
presa.

Sorpresa en Euskadi, sorpresa en Cataluña y... 
sorpresa en Madrid. En Euskadi, pese a lo que di
ga Garaicoechea, nadie se esperaba que se llegase a 
ese 60 por ciento. Mucho menos que se superase.

Algo está cambiando en las tierras del norte y 
algo muy importante. La abrumadora respuesta a 
la convocatoria de CC.OO. y UGT para manifestar 
la repugnancia por el asesinato del trabajador so
cialista a manos de ETA es un síntoma inequívoco 
de ello. Nunca desde la aprobación de la Constitu
ción se había conseguido en el País Vasco una mo
vilización obrera de semejante magnitud. Ha sido 
una huelga como las que se hacían para demostrar 
el rechazo al franquismo.

Este reianzamiento de la capacidad de respuesta 
del pueblo vasco, a escasas horas de conocerse el 
resultado del referéndum, está dando qué pensar a 
más de uno. Puede que no sea más que una reac
ción visceral de protesta y rabia, pero también es 
posible que suponga el principio del fin del terror, 
pues sólo cuando de verdad la organización terro
rista se vea aislada y marginada del cuerpo social ai 
que dice defender cobra la esperanza de su erradi
cación.

Euskadi ha dado dos muestras irrefutables de 
cuál es su voluntad mayoritaria. Ha dicho "sí" 
ai estatuto y "dio" a ETA. Del Gobierno central 
depende ahora mantener la misma pauta de com
portamiento. Más vale que no se cometan errores, 
porque entonces, ¿cuál será la alternativa?

Renace la esperanza

del 25 del .
o a apareti nica’ 
fecha hL^

brefa haj 
violencia' 
Iga generar

■BARCELONA;
'•ikürriñas con
CRESPONES NEGROS

"Prometemos desenmascarar a los autores
para que la clase obrera sepa de una vez

ÎTE
CARAR Al

“Ikuriñas” con crespones 
negros fueron colocadas ayer 
en varios locales del PS-PSOE

por todas quiénes defienden sus intereses,
en señal de duelo por el ase
sinato del joven Germán 
González Blanco en Zumaya.

La medida no responde a 
consigna general del par

lase traba} tuJo, sino a iniciativa de al

y quiénes son sus asesinos"
I dispuesli 
ánato no! 
•oinetiend» 
a sus a«

C.G.V.: LUCHAR CONTRA 
LA VIOLENCIA
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se comprueba en esta oca
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logías o clases sociales”
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Gutiérrez Sanz fue deteni-
™do en,su domicilio de Ia ci- 

csinado,' tada localidad vizcaína y 
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perior de Policia de Bilbao, 
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mente.
Se desconocen, por el 

momento, los motivos de la 
detención.

La condena de la violen
cia y la decisión firme de lu
char contra ella fueron los 
acuerdos mas importantes 
tomados ayer por el Consejo 
General Vasco, que se reu
nió en San Sebastián por 
primera vez después del refe
rendum sobre el Estatuto de 
Guernica.

El comunicado oficial del 
CGV indica que “profunda
mente impresionado por el 
criminal alentado de que ha 
sido objeto el militante del 
PSE y UGT, Germán Gon
zález 17)pez”, decidié) ex- 
pre.sar .su condolencia a los 
familiares de (german Gonzá
lez y a las organizaeione.s de 
la.s que era militante, al tiem
po que “condenar sin palia
tivos este nuevo acto de vio
lencia en el que una vez más 
se [x)ne de manifiesto ¡xir 
parte de su.s autores el total 
desprecio a lo.s derechos hu
manos y al más básico de lo- 
do.s ellos, el derecho a la vi
da”.

Asimismo, el organismo 
preautonómi<<) decidié) “ex- 
j)resar su n*pulsa a quiene.s 
naciendo caso omiso a la vo
luntad pacífica del pueblo 
vasco incquívocaincnle i’x- 
presada en el momento ac
tual, continúan recurriendo a 
la violencia y al a.sesinato co

mo medios para conseguir 
sus propias concepciones po
líticas”.

Finalmente, el CGV ha
ce constar “su propósito de
cidido de abrirse al diálogo 
con todas las fuerzas vascas 
para el desarrollo de la vida 
política de Euskadi, incluso 
con las que desde diversas 
posiciones se han mostrado 
mas opuestas al actual pro
ceso autonómico” y “su fir
me decisión de luchar tenaz
mente por la marginación y 
el aislamiento de quienes 
persistan en hacer uso de la 
violencia en sustitución de 
los procedimienlo.s políticos 
ba.sados en el diálogo y en 
el mutuo respeto”.

GOBIERNO:
ET A RESPONSABLE

.MADRID, 31) (Agencias). 
“Los c.omando.s autónomo.s 
forman parle de la estrategia 
de E.'I'.A. I'llo comporta que 
puedan adoptar (leelsioiie.s 
contrarias a una determinada 
línea política. Pero esto no 
puede servir de excu.sa para 
la organizaekHi terrorista. 
Poniuc E.T.A. b's da la.s ar- 
ma.s y la logíst i< a.

E.'I’.A. es, ¡mes, rcspon.sa- 
blc lie las actuacionc.s de los 
comandos autónomos”, ili 
jo el secretario de Estado pa
ra la Infornuu ión, josep Me
lia, en relación con el asesi

nato del militante socialista 
Germán González López, rei
vindicado por ■ un comando 
de E.T.A. “El Gobierno 
—añadió el señor Meliá— está 
en contra de la violencia y 
del terrorismo. Este es un 
proce.so directamente dirigi
do contra la estabilidad de 
la democracia, y el asesinato 
sel sábado merece la misma 
condena que otros actos te
rroristas”.

El secretario de Estado 
para la información se refirió 
también al alentado contra 
un miembro del PSOE y 
de la UGT en Guipúzcoa, 
y dijo que el Gobierno está 
en contra de todo tipo de le- 
rrorlsno. El proceso violento 
y terrorista está dirigirlo fun
damentalmente, al igual que 
en occisiones anteriores, con
tra la «estabilidad de la de
mocracia, y esl«e atentado 
merece la misma condena 
que otros anteriores.

Preguntado .si el Gobier
no tiene preparado un esta
tuto de autonomía li|X) para 
todas la.s rcgione.s y comuni- 
dad«'.s autonómas, el señor 
Meliá res|K)n<lM) negativa
mente, y afirnu) que el Go
bierno no se ba decidido por 
una “ralentizaeión” del ¡jm- 
ceso autotMimico, El Gobier
no -dijo sólo ba advertido 
di‘ los problema.s socialesdel 
proceso aulotKimico.

En Cataluña, y pese también a las declaraciones 
oficiales "consoladoras", hay preocupación entre 
la clase política. Mucha preocupación.

Cuando la voluntad de autogobierno de un pue
blo depende de la mayor o menor cantidad de agua 
que pueda caer, quiere eso decir que débil es esa 
voluntad.

Un aspecto muy significativo es la ubicación del 
voto. Han sido las zonas, barrios y pueblos, típica
mente obreras -emigración- las que han superado 
la media de toda Cataluña. Las dos conclusiones 
inmediatas que de ésto se extraen no dejan lugar a 
dudas; las campañas de Rojas Marcos no han cala
do ai nivel que se temía y el electorado, en princi
pio de izquierdas, no ha fallado en su cita con las 
urnas. Quien sí ha estado ausente de esta reunión 
ha sido la clientela propia de Pujol, Sentís y parte 
de la de Raventós. Según esto, la lógica parece es
tar reñida, muy reñida, con la política.

A la hora de responder a la pregunta de por qué 
esta innibición, las opiniones estaban divididas: pa
ra unos el motivo era que se había creado la ima
gen de que el estatuto salía de todas formas y que, 
en estas condiciones, no valía la pena coger un cos- 
tipado. Para otros, la abstención del referéndum es 
un eslabón más de la cadena de todas las citas elec
torales, pues en todas el ciudadano ha demostrado 
su desencanto ante el modelo democrático que se 
está construyendo. Para unos terceros, en suma, 
esta abstención es el síntoma más claro de que, en 
el fondo, el tema de las autonomías no interesa de 
verdad a la gran mayoría y que las cuestiones que 
preocupan son otras muy diferentes: paro, crisis 
económica, etc...

La autonomía catalana nace coja, débil y va a 
hacer falta mucha imaginación y capacidad políti
ca para poder conseguir realidades tangibles con se
mejantes resultados electorales. Y lo que la gente 
quiere son realidades, hechos y no palabras.

KARLA
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El Estatuto de la 
Profesión Periodística 
propuesto por las 
Asociaciones de la 
Prensa________ _

"Restrictivo, 
regresivo y 
represivo"
Documento de las 
centrales sindicales, 
la Unión de Periodistas 
y la Asociación 
de Licenciados

MADRID, 30 (Europa 
Press).— Ayer noche fueron 
presentadas a los informado
res, en Madrid, las "bases 
para un estatuto de la profe
sión periodística", suscritas 
por CC.OO., UGT, Unión de 
Periodistas, y Asociación de 
Licenciados en Ciencias de la 
Información (rama Periodis
mo).

El estatuto que proponen 
estas organizaciones propone 
las siguientes Ideas básicas:

— Consideración de la 
Información como una acti
vidad de interés público para 
toda la sociedad, y no como 
una mercancía sujeta a reglas 
de derecho mercantil ni co
mo propaganda sometida a 
presiones del poder.

— Mantenimiento del plu
ralismo informativo como 
una parcela más del pluralis
mo ideológico que la Consti
tución proclama.

— Es necesario que se 
permita la creación, mante
nimiento, desarrollo, de em
presas no vinculadas a gran
des grupos económicos, y de 
modo que se evite el proceso 
de concentración y monopo
lio de la oferta comunicativa.

DERECHOS DE 
LOS PERIODISTAS

— Debe reconocerse el 
nuevo cuadro de los dere
chos de los profesionales de 
la Información: secreto pro
fesional, cláusula de concien
cia, comités de redacción.

— Se considera periodista 
a quien se encuentra en una 
de estas situaciones: Estar en 
posesión del título de perio
dista por la Escuela Oficial 
o por la Facultad de Ciencias 
de la Información, o figurar 
inscrito, sin titulación, en el 
Registro Oficial de Periodis
tas, ejercer el periodismo, sin 
poseer ninguna de estas titu
laciones, durante un período 
mínimo de cinco años (en 
este punto, UGT propone 
solamente seis meses). Esta 
forma de acceso sería con
trolada por una comisión 
profesional integrada por 
asociaciones profesionales y 
sindicatos de la Información.

EL PERIODISTA 
AUXILIAR

El documento recoge 
también la figura del "perio
dista auxiliar", definido co
mo "profesional de la Infor
mación que^carece de titula
ción académica pero que 
realiza trabajos profesiona
les Informativos por un perío
do superior a seis meses e 
inferior a cinco años".

tste sena, pues, el esca
lón anterior para acceder a la 
situación de "periodista".

Los representantes de las 
entidades que suscriben este 
documento rechazaron ro
tundamente ei proyecto de 
estatuto de la profesión pe
riodística que ha sido redac
tado por la Federación de 
Asociaciones de la Prensa, 
por considerarlo "restricti
vo, regresivo y represivo". 
Este proyecto considera 
como única vía de acceso a 
la profesión, la titulación en 
la Facultad de Ciencias de 
la Información "y pretende 
convertir a la Federación de 
Asociaciones de la Prnesa 
—dijeron en la rueda infor
mativa— en un colegio pro
fesional con intromisión en 
el campo sindical, ya que ha
bla de la posible negociación 
de convenios colectivos".

HIIHGA CJNIBJ fl IH
MADRID, 30 (Resumen 

de Agencias).—Un conflicto 
predomino ayer sobre los 
demas a lo largo de toda la 
jornada de ayer; la huelga 
general —convocada por 
CC.OO y UGT— y los pa
ros y movilizaciones contra 
el terrorismo, en todo el 
país vasco. Los siete parti
dos que apoyaron al estatu
to hicieron suya, igualmen
te, la convocatoria de paro, 
y condenaron el atentado 
contra el militante del PSOE 
German González López.

En Bilbao, desde prime
ras horas de la mañana, se 
celebraron asambleas de fá
brica después de las cuales 
se abandonaron los puestos 
de trabajo. En Vizcaya, por 
la mañana habían parado 
completamente astilleros

■CC. 00. explica la "purga" en el Secretariado de la Central en Navarra

®Nocondenaban los
alentados de ETA”

MADRID, ,30 (Agencias).— El secretario de CC.OO., de 
Euskadi, Tomás Tueros, ha indicado en una rueda de prensa 
que el Consejo Confederal Extraordinaio de CC.OO. de 
Euskadi ha acordado disolver el secretariado de CC.OO. de 
Navarra por acción y omisión en el cumplimiento de los 
estatutos, fines y objetivos de dicha confederación.

De esta forma han 
quedado destituidos los 
veintiún miembros del 
Secretariado de CC.OO. de 
Navarra, que habían llegado 
al cargo al ser elegidos, once 
por la lista de EMK 
(Movimiento Comunista de 
Euskadi), 5 en la lista de 
LKI (Liga Comunista 
Revolucionaria), y 3 del 
PCE. A la vez, el Consejo 
Confederal ha decidido 
nombrar una gestora de 
trece miembros, en la que 
hay un asesor jurídico y un 
interventor económico, y de 
la que es secretario general 
Javier Zabaleta, trabajador

COPYMESERA 
DIRIGIDA POR SU 
COMITE EJECUTIVO

•MADRIU, 30 U.ogos).- K.s posible que hasta finales de 
enero o Prunerosde ebrero de 19.80 no haya nuevo presiden- 
Vi ' í para sustituir a Enrique Miret
•Magdalena quien según informó Logos, presentó su dimisión 
el jiasado día 2.5 de oetubre.

Miret, ha manifestado el secretario general de COPYME 
ha mantenido siemure su independencia y la de COPYMe" 
l,as motivaciones de esta dimisión son estrictamente per- 
sonalc.s, asi como de orden político”.

.Según Í.OPÚ ML “dada la clara posición favorable del (io- 
hierno hacia delerminada.s organizaciones patronales, margi
nando aquellas que, como COPYML, continúa guardando ce- 
“’-'«‘•«cnte su uidependencia contra todo tipo de corriente 
Ideológica, Unto de las que están actualmente en el pmíer 
como (le aquellas que mantienen una situación de relativa 
o|K)flcion. Esta independencia continúa creando aCOPYME 
ampha.s dit iciiltades dado que el contexto .social actnal no ad
mite una posicion independiente . |Kjr considerarla pólílii a- 
rnenfe peligrosa. Sin embargo, COPYML continúa consideran
do que la indepeiHlencia sigue siendo la única base sobre la 
que puede .sustentarse una organización de peipieiia y-inedia- 
na empresa' ,
d..Ji'^ inesperada dimisión del presi
dente «le COPYML, obligara a í-sta a hacer funcionar los 
canistnosde su.s estatutos.

Ayer, en el País Vasco

"La Naval", Babcock Wil
cox, General Eléctrica Es
pañola, Astilleros "Euskal- 
duna", prácticamente estaba 
también paralizado Altos 
Hornos de Vizcaya, y un 
gran numero de empresas 
pequeñas. También queda
ron suspendidos los servi
cios de Correos y Telecomu
nicaciones y únicamente 
ha quedado abierta la sec
ción de admisión y entrega 
de telegramas urgentes y de 
medicamentos.

En Guipúzcoa, la locali
dad de Hernani, Papeleras, 
Orbegozo y otras industrias 
metalúrgicas habían parado 
ai igual que el Puerto de Pa
sajes, Contadores de San 
Sebastian, y los Transportes 
Urbanos de la provincia. En 
Irún, el paro fue casi total.

de “Potasas” y miembro del 
PCE.

Entre las razones 
aludidas por el señor Tueros 
está el que ya el secretariado 
de Navarra había recibido 
una advertencia de sanción, 
y en vez de rectificar su 
conducta y declaraciones, 
han reincidido 
contumazmente en los 
mismos defectos que 
motivaron la amonestación 
y advertencia de sanción. 
Entre otros asuntos motivos 
de divergencia de CC.OO., 
de Navarra, está el tema de 
los pactos de La Moncloa y 
partidos que los 

y se unieron además entida
des bancarias y Cajas de 
Ahorro. Tampoco funcio
naba en la zona fronteriza 
"El Topo", ferrocarril que 
une San Sebastian con la fronte
ra francesa.

En la provincia de Alava, 
las asambleas empezaron 
también desde muy tempra
no.

Noticias fechadas en Bil
bao señalan que entre un 
ochenta y un noventa por 
ciento de la población labo
ral de Vizcaya y Guipúzcoa 
y en menor medida la de 
Alava, secundaron la con
vocatoria de paro de CC. 
00 y UGT en el País Vas
co. Fuentes de las centrales 
sindicales convocantes han 
informado a "Efe" que en 
Vizcaya el paro fui genera
lizado en las factorías de la 

suscribieron, la 
Constitución, los pactos 
políticos y económicos y las 
acciones terroristas de ETA, 
que no eran condenadas por 
el cesado secretariado de 
CC.OO. de Navarra, cuyo 
secretario hasta el momento 
era Manuel Burguete, 
miembro de EMK, partido 
que como se sabe ha 
mantenido y mantiene en 
los anteriores temas, puntos 
de vista divergentes del PCE.

Por otro lado, los ahora 
cesados han hecho una 
declaración pública en la 
que critican la decisión de la 
Confederación Sindical de 
CC.OO.

JOVENES 
AGRICULTORES: 
“COLABORAREMOS 
CON EL GOBIERNO, 
SI CUMPLE"

‘^Si el Gobierno quiere 
contar con nuestro apoyo y 
colaboración, tendrá que 
demostrar que cumple sus 
palabras y compromisos” 
han manifestado dirigentes 
del Centro Nacional de 
Jóvenes Agricultores en una 
rueda de prensa.

Entre los temas tratados 
en la mencionada sesión 
informativa ha tenido lugar 
preferente el referido al 
tema del gasóleo agríeoía y 
la subvencióií de 5 pesetas 
por litro que el Gobierno 
prometió comenzaría a 
repartir a partir del 15 de 
Octubre, con carácter 
retroactivo desde junio. 
Hasta el momento los 
agricultores “no han 
recibido ni una peseta”, por 
lo^ que el CNJA pide que se 
de la subvención de modo 
inmediato. “Si el retraso es 
debido a la ineptitud del 
servicio de informática 
—prosigue el CNJA— que 
sea cesado, pero si se debe a 
que la máquina 
administrativa no puede 
efectuar con agilidad los 
pagos, que se nos permita a 
los agricultores y a nuestros 
instrumentos (organiza
ciones agrarias, cámaras y 
cajas rurales) ejercer el

Ría bilbaína, yen menor in
tensidad en el sector de ser
vicios. Grandes empresas 
interrumpieron su actividad 
laboral después de celebra
das asambleas, al igual que 
la mayor parte de las peque
ñas y medianas. En la mar
gen izquierda de la ría el 
paro fue mas intensivo, y 
por la tarde secundo la huel
ga alguna otra gran empresa 
como Echevarria.

En Guipúzcoa, a lo largo 
del día la actividad laboral 
se fue" paralizando en los 
diferentes sectores -de pro
ducción hasta llegar ai 90 
por ciento, según fuentes de 
las centrales sindicales que 
apoyaban la jornada de pro
testa.

En Alava el índice de tra
bajadores en huelga alcan
zó el numero de cinco mil. 

derecho a manejar lo que 
nos corresponde”.

Por lo qué se refiere al 
vino, tema que se adivina 
conflictivo ante la buena 
cosecha que se está 
recogiendo (se piensa que 
puede supejrar los 45 
millones de hectolitros).

Los dirigentes del CNJA 
han puesto de relieve 
también la necesidad de que 
se proceda a la inmediata 
democratización del 
FORPPA, para que cumpla 
mejor las funciones que se le 
encomiendan. “En caso 
contrario —concluyen— nos 
veremos obligados a 
ignorarlo y buscar su 
desaparición”.

UVA DE MESA 
LAS AYUDAS 
LLEGAN TARDE

El comité ejecutivo y 
financiero del FORPPA ha 
aprobado una moción para 
ayudar a la exportación de 
hasta 30.000 toneladas de 
uva de mesa, fundamental
mente de Almería y Murcia, 
en el periodo comprendido 
entre el 25 de octubre y el 

MADRID SIN REPARTO 
DE BUTANO

MADRID, 30 (Europa Press).- La Asociación Regional- 
del Centro de Empresa Distribuidora de Gas (ARCEG) ha 
hecho público un comunicado en relación con el conflicto 
del reparto del butano en Madrid en el que informa de lo 
siguiente:

nLas gestiones realizadas para la puesta en marcha del 

sistema de pago por bonos, están prácticamente ter
minadas a falta de los lógicos pon troles que las entidades ban- 

carias han de realizar sobre los mismos y las oportunas infor
maciones en Prensa y Radio para el conocimiento por parte 
de lÿs usuarios sobre su funcionamiento.

HAnte el interés general del público, y a petición dé mu

chos repartidores que, como empresarios autónomos 
desean hacer uso de su derecho a la libertad de trabajo reco

nocida en la Constitución, "ARCEG" hace un llamamiento a 
la cordura y a los principios democráticos de los responsables 
de la huelga para sentarse a dialogar.

en su mayor parte pertene
cientes a pequeñas y media
nas empresas.

Otros conflictos del dia 
fueron la continuación de la 
huelga —son ya cinco los 
dias en paro— de los trabaja
dores de Catering "Entursa" 
empresa que abastece de ali
mentos a los aviones de 

Iberia" y a otras nueve 
Compañías Aeréas extranje
ras, y la prolongación del 
paro de 400 trabajadores, en 
La Línea de la Concepción, 
de la empresa de construc
ciones "Sacra".

Por últinr», ha sido con
vocada una huelga indefini
da en "AEG" de Tarrasa, a 
partir de hoy dia 30, ante el 
expediente de regulación de 
empleo presentado por la 
empresa.

20 de noviembre
Según ha sabido Logos 

en medios agrarios, esta 
decisión del FORPPA se 
considera “tardía e 
insufjciente”^, puesto que el 
período de mayo-res 
dificultades en la 
exportación está ya 
prácticamente concluyendo 
(a partir del 15 de 
noviembre la variedad 
española “Chanes” queda 
prácticamente sola en el 
mercado, pero ya se han 
perdido las mejores 
ocasiones de venta).

Aparte de las dificultades 
derivadas de una cosecha 
bastante abundante, la uva 
de mesa española está 
sufriendo una pérdida 
progresiva de mercados en el 
exterior pues otros países 
productores, fundamental
mente Italia poseen 
variedades que, si bien 
tienen menos resistencia al 
transporte, llegan a los 
mercados europeos en 
mejores condiciones de 
precio, gracias a la 
subvención comunitaria que 
puede representar de diez a 
doce pesetas por kilo.

SGCB2021
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------------------En un incidente en un "pub" y el atraco a una tienda -------------------

BARCELONA: Dos muertes 
violentas en 24 horas

• MADRID: 1.207 detenidos en una
MADRID, 30 (Resumen de ageneias).- Un 

hombre resultó muerto de un disparo en el pub 
“Ausicoe” sito en la calle Balines 7-9, a las 
00,30 horas de la pasada madnigada.

El fallecido es don Enrique Martinez Ibañez, 
de 44 años de edad, natural de (îranada. Otro 
lesionado sin identificar se encuentra internado 
bajo vigilancia policial en la residencia de la Se
guridad Social.

El autor del disparo fue Benjamín González 
Pérez, de 23 años de edad, peón de albañil y re
sidente en Barcelona. Este sufrió heridas leves al 
arrojarse al suelo fingiendo que estaba herido de 
gravedad.

Las causas del altercado han sido, al parecer, 
una discusión derivada de la venta de estupefa
cientes.

En la chaqueta del muerto fue encontrada 
una bolsa con 55 gramos de un producto que se 
supone droga. Fue recogida una escopeta de ca
ñones recortados con un cartucho disparado y 
una pistola de fogueo.

EMPLEADO MUERTO EN EL 
ATRACO DE UNA TIENDA DE 
ELECTRODOMESTICOS

Don José Valhondo Carvajal, de 34 años, 
empleado de una tienda de electrodomésticos 
de Barcelona, resultó muerto ayer a causa de los 
disparos hechos por unos atracadores que entra
ron en la tienda.

El hecho se produjo cuando tre.s individuos, 
uno de los cuales iba armado con un revólver, 
penetraron en la tienda de electrodomésticos 
propiedad de don Rafael Sueron Simón. El atra
cador efectuó varios disparos, uno de los cuales 
alcanzó al señor Valhondo en el tórax, intere
sando el ventrículo izquierdo y el puhnón. Fa
lleció apenas fue ingresado en la residencia de la 
Seguridad Social,

El propietario de la tienda tuvo también que 
ser atendido de lesiones inciso-contusas en el 
cuero cabelludo y cara.

semana
Los atracadore.s se, dieron a la fuga en un ve

hículo “Seat-l.'U”. Se desconoce la cantidad 
sustraída.

1261 DETENIDOS EN MADRID 
- EN SIETE DIAS

Mil doscientas sesenta y una personas han si
do detenidas en los últimos siete días por efec
tivos policiales dependientes déla ,|efatura Supe
rior de Policía de Madrid, según información fa
cilitada a “Efe” por esta Jefatura.

Figuran en esta lista 73 mujeres, algunas me
nores de 16 años —diez de ellos varones y el res
to muchachas—, un military 17 extranjeros, en
tre los que se encuentran tres tunecinos, dos ar- 
gebnos y dos ingleses.

A los detenidos se les han intervenido cuchi
llos, puñales, navajas, barras de hierro, palan
quetas, destornilladores y múltiples herramien
tas para efectuar robos.

Ya ha matado 
cinco mujeres

"Jack el destri- 
pador" vuelve a 
actuar en Moscú

MOSCU.— Un gran misterio reina en tor
no ai asesino de cinco mujeres que ha sem
brado el pánico en un barrio de Moscú. Aun
que la policía guarda absoluto silencio, se sa
be que el asesino ha matado ya a cinco mu
jeres, cuyos cadáveres fueron hallados deca
pitados y al parecer violados.

Todo hace suponer que la población 
moscovita se halla ante un maníaco sexual 
con sus facultades mentales perturbadas, si
milar al que hace cuatro años mató a once 
mujeres en la capital.

El "asesino de Jink i", nombre que se le 
ha dado por el barrio en que actúa, suele 
arrojar a sus víctimas a una gran charca que 
hay junto a la carretera que une Moscú con 
el aeropuerto internacional de Sheremetie- 
vo.

No ha sido posible confirmar el número 
exacto de víctimas ni las características de 
los asesinatos, pero parecer que el perturba
do envuelve cuidadosamente los cuerpos de 
sus víctimas, tras ser decapitados, en gran
des y lujosas alfombras típicas del Asia Cen
tral soviética, y las cabezas en unas bolsas de 
plástico, que, siguiendo siempre el mismo 
"ritual de sangre", arroja en un lugar más 
apartado como si quisiera acumular cabezas 
en forma de macabra pirámide.

• Suiza: Alas mortales

GINEBRA.— Dos entusiastas del deporte 
del "Ala Delta" murieron después de saltar 
desdé el Monte Saleve, de casi 1.100 metros 
de altitud, y perder el control de su ingenio 
en medio de la espesa niebla reinante, ha in
form ado la p olic ía.

Los accidentes ocurrieron el miércoles 
último, pero los nombres de los infortuna
dos deportistas suizos no fueron dados a co
nocer hasta hoy, debido a que sus familiares 
no habían sido informados del accidente.

A LOS ANGELES: Tres 
muertos al arder un 
hotel

LOS ANGELES.— Un incendio, origina
do en el piso undécimo de un edificio de 
apartamentos de lujo de 19 pisos en el cen
tro de Los Angeles ha causado la muerte a 
tres personas. Dos de ellas saltaron desde el 
piso diecinueve, mientras cientos de residen
tes se veían sorprendidos por las llamas fue
ra del alcance de las escaleras de incendios.

Más de 24 vehículos contraincendios res
pondieron a la llamada y controlaron el in
cendio en una hora. Una persona murió sor
prendida por las llamas. También se ha lo
calizado el cadáver de un pequeño perro de 
aguas, muerto en brazos de su amo.

Es irónico que acabase de ser instalado 
en el edificio un nuevo sistema de alarma 
contra incendios, pero tanto éste como el 
atiguo, que estaba todavía instalado, falla
ron en el momento crítico, según afirma un 
inspector de incendios que estaba presente.

• LIMA: El "pistolero 
fantasma" actúa de 
nuevo

LIMA. — Una nueva víctima cobró el des
conocido que de noche y desde un vehículo 
dispara sobre cualquier transeúnte, según se 
informó hoy en Lima. Eduardo Ishikawa, de 
24 años, recibió un disparo mortal en la es
palda, cuando caminaba por una calle cen
tral de Lima.

El trece y catorce de setiembre último, el 
"pistolero fantasma mató a tiros a dos mu
chachos de 16 años, en el populoso barrio 
limeño de "La Victoria". Testigos de esos 
atentados dijeron que en ambas ocasiones 
tos disparos partieron de un "Volkswagen" 
amarillo que desapareció velozmente.

El 22 de octubre pasado, tres personas 
fueron heridas por disparos en diversos dis
tritos de Lima, atribuyéndose el hecho al 
"pistolero fantasma" si bien parece que no 
siempre actúa a bordo de un vehículo. Con 
cierta regularidad el "pistolero fantasma" 
reaparece en Lima y ya son numerosas las 
personas muertas y heridas por él.

Se presume que sea un sicópata o un 
individuo que, alterado por las drogas, sale 
a buscar cualquier víctima a bordo de su 
coche.

(Resumen de agencias)
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30 E/V ESPAÑA E/VARAGOÑ

INESTABILIDAD NUBOSIDAD
EN EL NOROESTE VARIABLE

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para ma

Las temperaturas seguirán siendo bajas.

lA PAR RALA FAR1\/[ACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Aeropuerto: 349050.

Comisaría de Policía: 091.

Guardia Civil: 21-82-69.

Policía Municipal: 092.

Renfe: 214266.

El «cmpe que hará Efemérides

Teléfonos Farmacias da guardia
da Interés

Bomberos: 442244 - 442222 

Casa de Socorro: 223915.

-LA Ll .NA sale a las 14.39 y 
se pone a las 00,50 (hora solar).

Dichosa la casa donde 
uno solo manda.

El Servicio Meteorológico nos ha facilitado la siguien
te predicción para el día de hoy:

Asistencia a detenidos: 
221070.

Nubosidad variable con abundancia de claros y algu
nos intérvalos nubosos con chaparrones débiles y aisla
dos en la zona litoral levantina. Los vientos seguirán 
siendo fuertes del cuarto cuadrante, con cierzo rachea- 
do en el Ebro Medio.

SANTORAL: San 
Marcelo, San Claudio y 
San Lupercio, mártires.

EL SOL sale a las 6,42 y st* 
pone a la.s 17,LT (hora solar).

OCTUBRE 
1979

ñaña miércoles, lluvias y lloviznas en Galicia y puntos de 
Asturias, es decir, en la cornisa occidental del Cantábri
co.

En las demás regiones de la Península el cielo estará 
poco nuboso o despejado, con nieblas y neblinas en el 
Cantábrico y áreas del Duero, sin riesgo especial de pre
cipitaciones en ninguna de las zonas.

Las temperaturas aumentarán en sus valores máxi
mos, con respecto a los que se registren hoy.

OCAS veces resultará tan acertado aquello de que 
"unos decían que sí,.., otros decían que no", como 

en lo referido a la controvertida fiesta del día uno de no
viembre, que no es oficialmente fiesta laboral, aunque sigue 
siendo religiosa. La Iglesia dice que hay que ir a misa y la 
Administración Pública ha decidido que hay que trabajar. 
Pensamos que ambas cosas son compatibles, aunque no sean 
usuales, pues es costumbre y tradición el que la obligatorie
dad del precepto religioso coincida con la jornada festiva. Y 
tradicional es la fiesta de Todos los Santos, como lo es la 
visita a los cementerios en estas fechas; tradición que, por 
otra parte, quiere conservar el Ayuntamiento de Zaragoza, 
cuyos servicios y dependencias oficiales darán al día uno de 
noviembre la consideración de festivo.

No es así en materia de enseñanza, tema sobre el que se 
están produciendo numerosas consultas, que la Subsecretaría 
del Ministerio de Educación se ha apresurado a aclarar insis
tiendo en que la citada fecha debe de considerarse como 
lectiva, si bien los directores de los centros docentes podrán 
adoptar las rnedidas que consideren oportunas, para facilitar 
a los alumnos y profesores que lo deséeri'el cumplimiento de 
sus obligaciones religiosas. Según esto, ¿qué creen Vds. que 
pasará en los colegios el próximo día uno? Probablemente lo 
que decíamos al principio: En unos será que sí..., y en otros 
será que no.

Para llegar volando
Los horarios de salida y llegada de aviones son 

los que se expresan a continuación:
IB-059. Salida Zaragoza, 23,20. Llegada Madrid 

0,05. DC-9. Diario.
IB-057. Salida Zaragoza, 7,35. Llegada Madrid, 

8,20. B-727. Diario.
IB-056. Salida Madrid, 6,10. Llegada Zaragoza, 

6,55. DC-9. Diario.
IB-058. Salida Madrid, 23,20. Llegada Zaragoza, 

0,05. B-727. Diario.
IB-748. Salida Zaragoza, 7,25. Llegada Barcelo

na, 8,05. DC-9. Diario.
IB-749. Salida Barcelona, 21,55. Llegada Zarago

za, 22,40. DC-9. Diario.
AO-508. Salida Zaragoza, 13,25. Llegada Valen

cia, 14,10. Carav. Martes, jueves, sábados.
AO-507. Salida Valencia, 14,10. Llegada Zarago

za, 14,55. Carav. Lunes, miércoles, viernes.
AO-507. Salida Zaragoza, 15,35. Llegada Bilbao, 

16,20. Carav. Lunes, miércoles, viernes.
AO-508. Salida Bilbao, 12. Llegada Zaragoza, 

12,45. Carav. Martes, jueves, sábados.

Seguridad Social: 226604.

Telegramas: 222000.

Tráfico: 217138.

, Accidentes Auxilio en Ca
rretera: 257007.

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005 y 91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

HORIZONTALES
1. Arte de fortificar las 

plazas. - 2. Sujetar. Figura 
geométrica. - 3. Palo del ara
do, que va de la cama al yu
go. - 4. Lengua provenzal. 
Insecticida. Símbolo del as- 
tato. - 5. Da latidos. Rela
ción escrita de lo sucedido.
6. Cordel que se hace tor
ciendo tres o más filásticas. 
7. Santo. Fardo. - 8. Iguales, 
semejantes. - 9. Extraño. 
Igualdad de superficie, fe
menino.

Les Iguales
En el sorteo celebrado ayer el 
primer premio correspondió al 
número: 995

DIARIO DE

Cantin y Gamboa (Esq. Asalto), 36 Navarro 
Bonilla 293405

Copérnico (Barrio Oliver), 3 Ferrández 
330171

Escoriáza y Fabro (Ent. Avda. Madrid), 22- 
36, Carreras. 318653.

Paseo Marina Moreno, 6 Millán, 229947
Santa Lucía, 10 Bandres, 435371
Vázquez de Mella (Final Paseo Isabel Cató

lica), 4 Martínez Laguia 256193

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA____________ _

Andrés Vicente (Esq. Barcelona), 38 Pérez 
337974

Avda. Tenor Fleta, 71 Muniesa. 414422
Avda. Valencia,'40. Peyrólón. 752746: "
Don Pedro de Luna (Delicas), 26 Asin 

330833
Granada ÍTorrerol, 25. Serrano G^ 375735i 
Juan Pablo Bonet, 17 Adán, 274078
Paseo Maria Agustin, 28 Lapieza. 430785 
Reina Fabiola, 2 Hermoso 417439
Requete Aragonés, 2 Castejon 224140
Sobrarbe (Arrabal), 1 

294578
Pérez Mansilla

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia 
pueden solicitarse en todas las farmacias o
avisando directamente al teléfono: 257253

Crucigrama
VERTICALES

1. Pez de cuerpo casi ci
lindrico. mu apreciado por 
su carne. Tratamiento in
glés. - 2. Artículo indefini
do. Figuradamente, cuadri
lla de picaros. - 3. Diosa 
egipcia. Ser propietario de 
algo. - 4. Iridáceo. Negación. 
5. Mil quinientos. Personaje 
bíblico. - 6. Sitio poblado 
de ocotes. Avanzar. - 7. Be
bida alcohólica. Imita. - 8. 
Símbolo del indio. Zagua
nes. - 9. Arteria mayor del R 
cuerpo humano. Constela
ción.
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PRENSA ARAGONESA, S. A.

ZARAGOZA Marcial, níiin. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970

1.140.— Batalla del Saludo, 
dcci.siva para la R<*coni|iii.sta, 
en la (iiic la.s fiicr/.a.s cri.stiatia.s 
tnaiidada.s por AIIoilso XI de 
Castilla y Alfonso IV de Portu
gal derrotaron a lo.s niusnlnia- 
nes.

l.TO.'L— La Reina Católica 
concede licencia para cautivar 
a los caribes y venderio.s, así en 
las India.s y otros lugares donde 
los traficante.s lo tuviesen ñor 
bien.

1.520.— Carta de* Hernán 
Cortes al Emperador Carlo.s I, 
desde Méjico en (pie avisa ser él 
quien ha dado al país donde .se 
había establecido, el nombre de 
“Nueva España”, por la simili
tud que esta tierra tiene con Es
paña.

1762.— Nace el poeta An
drés Chenier, víctima inocente 
de los rigores de la Revolución 
Eranc.csa.

1799,— Se asigna a Coya un 
sueldo de 50.000 reales como 
pintor de Cámara.

1871.— Nace <d poeta, escri
tor, filósofo y crítico francés 
Paul Valéry.

1878,- Menéndez Pelayo ha
ce su primer ejercicio para las 
oposiciones a la cátedra de Lite
ratura de la Universidad Central.

1887,- Primer número de 
“La Almudaina”, en Palma de 
Mallorca que siguió publicándo
se hasta 1953, fecha en que fun
dido con el “Correo de Mallor
ca” tomó el título de “Diario 
de Mallorca”.

1910,- En Orihuela, (Ali
cante), hijo de un pastor y tra
tante de cabras, nace el poeta 
Miguel Hernández, también 
pastor en su primera juventud.

1938.— La emisora neoyor
quina CBS, sin previo aviso lan
za al espacio una adaptación 
radiofónica de la novela de Or
son Wells “La Guerra de los 
Mundos” que causó pánico en la 
población, que en algunos casos 
llegó a creer en la llegada de los 
marcianos.

1945.— Falle en Madrid el 
¿pintor Ignacio Zuloaga.

1947.— Creación en Ginebra 
del organismo internacional 
GATT (Acuerdo General sobre 
Aranceles y Comercio).

Del refranero
Dichoso aquel que tiene 
qué le envidien.

Di'a vendrá que tenga pe
ras mi peral.

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACION.

De los artículos firmados responden siempre / Teléfono 21 69 83-Télex 58054 
sus autores, sin que su publicación suponga / (Centralita COn 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. |
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ANTES DE

por la mañana
QUE CANTEN
LOS GALLOS
ARAGON/expres, 
estará cada día en las 
calles de Zaragoza

PJSDE ahora, Zaragoza se des
pertará cada día con ARA

GON/exprés y antes de que canten 
los gallos —los pocos gallos que 
quedan en la ciudad, si de verdad 
queda alguno—, las furgonetas de 
nuestro periódico se habrán reco
rrido todas las calles zaragozanas 
llevando el mensaje, todavía calien
te y vivo, de las horas más próximas 
en la ciudad, en Aragón, en España 
y en el mundo, que, en definitiva, 
serán las horas de todos nosotros.

...Ptro no 
dejamns 
la tarde

Sí, salimos por la mañana, pe
ro no renunciamos a la tarde. 
Cada mañana un equipo de ARA
GON/expres estará trabajando 
tomándole el pulso a la actuali
dad para incorporar a "A/e" las 
informaciones más calientes re
gistradas desde el cierre de la 
edición mañanera. Así saldremos 
mañana y tarde a su encuentro 
con un periódico en primera lí
nea informativa.

Desde su fundación hace ya diez años, este 
periódico —hasta ahora vespertino— ha tenido el 
propósito nunca ocultado de salir también a la calle por 

la mañana.
¿Por qué hemos retrasado tanto el "salto"? Es muy 

sencillo: a las dificultades de financiación propias 
de toda empresa periodística, y ahora agravadas por una 
tremenda explosión de costos, se unía la insobornable 
independencia de este periódico, que no se ha 
nutrido en ningún fondo de reptiles ni ha recibido otras 
asistencias económicas que las de sus lectores y 
anunciantes. De todas formas, nuestra modestia ha sido 
para los que hacemos ARAGON/expres un permanente 
reto a la imaginación, y para todos una evidencia 
de nuestra honestidad.

Superados los tres mil días de nuestro periódico 
tenemos las cuentas limpias y las manos claras.

¿Y por qué hemos decidido salir ahora?, se 
preguntarán algunos. También es muy sencillo: el 
envite de colocar cada mañana en todo Aragón,

T i

'G

/7^
■:FE

de un confín a otro, es demasiado tentador para 
el equipo empresarial y profesional de este periódico, 
pero era también hasta ahora una quimera por los 
insalvables problemas de comunicación que conlleva 
sacarlo por la tarde'. Tampoco podíamos prestar 
a nuestros lectores el servicio de suscripción, por no 
haber reparto de correo después de la mañana. Y 
luego, además, han sido constantes e irresistibles los 
requerimientos de nuestros lectores y mucha su lealtad 
de estos años para que nos pudiéramos negar.

Queda otra razón de peso, acaso la fundamental: 
Aragón cuenta con un número de títulos periodísticos 
clamorosamente desadecuado a su realidad social, 
política y económica^ además de insuficiente para servir 
las demandas de información contrastada y debate, 
de nuestro tiempo.

Por todo eso, hemos decidido, precisamente ahora, 
salir por la mañana. Y salir cada día con la misma 
independencia y con la misma ilusión y afán de servicio 
a la comunidad que presidió nuestro nacimiento.

Venga al
“aire” de

ARAGON/expres
B USQUENOS en !os puestos, o pídanos que 

cada mañana nos presentemos en su casa.
Tómenos en sus manos y lea.

Queremos hacer un periódico en el que no falte 
nada de lo que a usted le interesa. Vamos a darle 
todas las noticias y el mayor número de opiniones. 
Nada de lo que a usted le interesa de Zaragoza, de 

" Aragón, de España o del mundo nos es ajeno. Pero, 
^además, queremos que usted también opine y sea 

cada día n]ás copartícipe en la clnformación de 
este periódico. Escríbanos, llámenos por teléfono, 
visítenos y hable usted con toda libertad, que aquí 
no ejerceremos de Torquemáda. Ese problema que 
usted tiene, esa denuncia que nadie hace, puede ser 
un servicio inestimable a la comunidad. Nosotros 
vamos a poner todo de nuestra parte. Vamos a 
aumentar y pulir las páginas de información, va
mos a buscar la colaboración de destacadas firmas. 
Vamos a seguir hablando claro y sin tapujos, lla
mando al pan pan y al vino vino, Pero creemos 
absolutamente indispensable su ayuda: su crítica, 
su réplica, su denuneia. Aunque sea su elogio.

W
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El Salvador
TIROS Y 
BOMBAS 
CONTRA
EL NUEVO 
REGIMEN
SAN SALVADOR, 30 

fEfe).— Un grupo de des
conocidos disparó contra 
agentes po/iciaies que pres
tan servicio de vigilancia en 
el Palacio Nacional, en el 
centro de San Salvador, ori
ginándose después un tiroteo 
con saldo de por lo menos 
diez heridos.

La fuerza policial entró 
en acción, chocando con ac
tivistas de izquierda.

Los explosivos se han 
convertido en factor princi
pal de la lucha que los extre
mistas salvadoreños desarro
llan contra el nuevo Gobier
no.

Tres atentados, con ex
plosivos de gran potencia, 
se produjeron el domingo 
contra las instalaciones del 
"Banco de América" y los 
dos principales diarios del 
país, "El Diario de Hoy" 
y "La Prensa Gráfica", ori
ginando grandes destrozos.

La utilización de explosi
vos por parte de las fuerzas 
extremistas es ya vieja, pero 
nunca como ahora se aprecia 
la potencia de los artefactos 
y la cantidad de los que se 
emplean.

A pesar de los últimos "golpes"

Béguin no 
quiere irse

El partido "Likud" está pidiendo a los 
parlamentarios que digan "amén" a lo 
que decida ahora el primer ministro

Norteamérica, en e

HASSAN NIDI
WASHINGTON, 30 (Efe).- La 

esperanza de la administración Car
ter de convencer al Rey Hassan de 
Marruecos para que negocie con el 
Polisario un fin de la guerra en el Sá- 
hara es puesta en duda en un amplio 
análisis que publica el periódico "The 
Washington Post".

solu<

libic

JERUSALEM, 30. (Por Elias ZALDIVAR, de Efe).- A 
los diez días de la dimisión de Moshé Dayán, el premier is
raelí, Menahem Béguin no logra reorganizar su gabinete, 
aunque hoy dijo a la Prensa: "No pienso renunciar”.

"El Gobierno se halla en una situación compleja”, reco
noció Béguin, quien recomendó a los periodistas no "exa
gerar”.

SUIZA
CONCEDE
ASILO A 

PATINADORES
RUSOS

BERNA, 30 (Efe).- El Go
bierno helvético ha concedido 
asilo político a los patinadores 
rusos Oleg Protopopóv y a su es
posa Lyudmila Belousova, así 
como a la tenista checa, Hana 
Strachonóva —se ha notificado 
oficialmente-.

La pareja' patinadora, varias 
veces campeona del mundo en 
los años "60", presentó instan
cia de asilo en Suiza el lunes 17 
de septiembre último, y la tenis
ta checa lo hizo con ocasión 
de disputarse el "open" de Sui
za, en julio pasado.

El primer ministro no tu
vo éxito ayer en persuadir a 
Igael ladin, jefe del Partido 
Democrático y vice-primer 
ministro para ocupar la can
cillería dejada vacante por 
Dayán.

“No sería ético ni razo
nable por mi parte conver
tirme en el portavoz de una 
política exterior que no 
comparto”, dgo ladin, que 
este fin de semana abando
nará el hospital “Hadassa”, 
luego de reponerse de un in
farto cardíaco.

SOLO RETOQUES

No obstante, ladin no 
tiene intenciones de alejarse 
del Gobierno ,“si puedo ser 
útil en los esfuerzos genera
les hacia la paz”. Elvice-pri
mer ministro agregó que 
“este Gobierno és ideal, y 
sólo requiere ciertos reajus
tes”.

Los diputados del bloque 
oficiaüsta “Likud”, reuni
dos' en el Parlamento de Je- 
rusalén, consideraron “gra
ve y difícil” la situación del 
Gobierno, y aprobaron una 
resolución pidiendo a todos 
los partidos de la coalición 
“aprobar sin discusión lo 
que decida “Béguin”.

El único candidato para 
suceder a Dayán sería actual
mente el presidente del 
“Kneset”, Isaac Shamir, en 
su juventud jefe de la orga
nización paramilitar judía 
“Etzel”, que comandó Be- 
guin.

En medios políticos is
raelíes se consideraba que 
si Béguin no logra reorga
nizar su gabinete en las pró
ximas 48 horas, le será im
posible hbrar este jueves “la 
gran batalla” por reafirmar 
la política de los asenta
mientos en las zonas árabes 
ocupadas.

El titular de Educación, 
Zevulun Hammer, h'der del 
bloque religioso nacional 
“Mafdal” insinuó ante la te
levisión israelí que su parti
do abandonará la coalición 
“si no hay decisiones hasta 
fines de esta semana” acer
ca de los asentamientos.

LOS“ULTRAS” 
ATACAN

El comité central del gru-

ULTRAS ASESINOS EN ESTAMBUL
ESTAMBUL.- Seis personas han'sido asesinadas y otras seis heridas durante un tiroteo orga
nizado por un grupo de terroristas ultraderechistas en un bar de Estambul. (Telefoto AP-Euro- 

pa Press).

po extremista “Bloque de 
los Creyentes” anunció una 
“reunión decisiva”. En ella 
acordarán manifestarse con
tra “la indecisión” oficial 
para aprobar leyes que ga
ranticen la libre coloniza
ción judía en toda la Cisjor- 
dania.

Si los liberales de la coali
ción se unen con la oposi
ción para rechazar la enmien
da que exigen los sectores 
religiosos, además del “Maf
dal” (3 ministros y 12 dipu
tados), Béguin perdería los 
4 votos del partido ortodo
xo “Agudat Israel”, y redu
ciría su fuerza parlamenta
ria a una mayoría simple de 
61 (en 120).

Béguin debe conferenciar 
con los liberales y el “Maf
dal”, y luego se reunirá con 
los jefes de todos los parti
dos de la coalición oficialis
ta a fin de recomponer su 
gabinete, y hacer frente ala 
“gran batalla” por los asen
tamientos, el próximo jue
ves día 1.

EL EJERCITO LIBANES 
NO LUCHARA CONTRA 
LOS PALESTINOS

El comandante en jefe 
del ejército libanés, Victor 
Khoury, ha asegurado, en 
una entrevista publicada por 
la revista “An Nahar”, que 
las tropas enviadas a Maije- 
youn, en el Sur del Líbano 
no lucharán contra los pales
tinos.

Khoury negó, igualmen
te, que hubiera celebrado 
negociaciones el año pasado 
con Saad Haddad, coman
dante sublevado que con
trola la zona de la frontera 
Sur con Israel, cuyo “ejérci
to de defensa del Sur del 
Líbano” ha bombardeado 
posiciones de las fuerzas de 
las Naciones Unidas estacio
nadas en Beit-Yahun.

Por su parte, el ex^presi- 
dente Suleiman Frangieh ha 
anunciado que sus hombres 
impondrán sanciones al sec
tor cristiano de Beirut si los 
falangistas no hberan inme
diatamente a los rehenes 
que tienen en su poder.

Fuentes de la policía cal
culan que los falangistas re
tienen todavía a 26 perso
nas, incluidos cinco miem
bros del clan de Fraugieh 
raptadas a comienzos de 
octubre.

Las sanciones anunciadas 
por Frangieh pueden signifi
car el corte del suministro 
de petróleo y carburante al 
sector oriental de la capital, 
ya que sus partidarios con
trolan la carretera por la que 
ha de pasar el petróleo pro
cedente de la refinería de 
Trípoli, que abastece esta 
zona.

Otro factor a añadir al 
caos de Beirut, es la parali
zación del sector occidental 
por la huelga convocada por 
los partidos nacionahstas e 
izquierdistas para protestar 
por la explosión de una 
bomba, el sábado, en una 
calle muy transitada, que 
causí) ocho muertos y 32 
heridos.

"El presidente Carter justificó su 
controvertida decisión de vender nue
vas armas a Marruecos sobre la base 
de que ello podría alentar a Hassan 
para entrar en negociaciones. Sin em
bargo, hasta el momento, los esfuer
zos mediadores del Rey Jaled de Ara
bia Saudita, del presidente Bourgui
ba de Túnez, y de Yasser Arafat han 
resultado infructuosos", comenta el 
Post.

En este contexto, el envió a Rabat 
del subsecretario de Estado Warren 
Christopher y las consultas de la 
administración con otros países con 
conexiones en el área "no se espera, 
según medios diplomáticos en Ra
bat, que produzcan una rápida solu
ción negociada".

El Rey espera que el sucedor de 
Boumedian en Argelia, Chadii Ben- 
jedid, cambie de parecer, deje de 
apoyar al Polisario y negocie con 
Marruecos. "Esto tampoco parece 
que vaya a suceder", añade el dia
rio.

El Gobierno Can usa enviar 
esta semana a Arjd ísor presi
dencial, ZbigniewM¡,en teo
ría para participar# eremonias 
del 25 aniversario! svolución 
argelina y, en lapaipara son
dear a Benjedid solí ilítica que 
seguirá respecto lü ra y Poli
sario.

Para el análisis» (ashington 
Post, la única esa ■ del Rey 
Hassan es que Argei bia se can-
sen antes del cost apoyo al
Polisario que el p imarroquí 
del costo de su gt; ¡el Sahara 
"que le está sup» ialrededor 
de un millón yule dólares 
diarios".

"Pero los fraa iloma'ticos 
de Marruecos en k s años y el 
reconocimiento del és al Fren
te Polisario" haceoi ieranza ca
da vez más difícil.

El comentario diciendo
que el problema M Isalida,y 
que todas las parla conflicto 
tienen la sensación r cogidos 
en una trampa. Reí la las in
sinuaciones de qi» (I podría

^a'1

Crece la tensión por las 
condenas a los disidentes

K. .A,.,.

WASHINGTON RETIRA 
A SU

TEHE 
Sanidad, 
duro ataq

EMBAJADOR EN PRAGA después c 
realizado
cambio a

WASHINGTON, 30 (Efe).— El Gobierno norteamericano 
ha decidido retirar temporalmente a su embajador en Praga, 
Frank Meehan, como protesta por la condena de los disiden
tes checoslovacos.

En lenguaje diplomático, el embajador Meehan será llama
do para consultas mañana miércoles.

Aunque no se ha dado ninguna explicación oficial, se cree 
que la retirada del embajador en Praga está motivada por las 
sentencias impuestas la semana pasada a seis disidentes checos 
acusados de "subversión ".

El Departamento de Estado anunció también la cancela
ción de una visita a dicho país en noviembre del vicesecreta
rio adjunto, Robert Barry, de la misma Secretaria de Estado.

Actualmente, el Gobierno norteamericano mantiene tam
bién en Washington para consultas a su embajador en Chile, 
George Landau.

MARIO SOARES CRITICA EL SILENCIO COMUNISTA

La cae 
por la Pi 

ique el do 
ayatollah 
se e X p r 
similares.

Come 
primer 
encuentra 
parte d 
'T ambién 
falta de c< 
Gobierno 
^oder.

Afirma 
>el Gobier 
varias fac 
de conseç 
se advier 
política 
ícente a 
fifectan al

El caso

El secretario general del Partido Socialista Portugués, 
Mario Soares, ha criticado duramente al Partido Comunista 
Portugués, por su silencio ante los últimos juicios políticos de 
Praga.

Mario Soares, en un articulo del matutino "Portugal 
Hoje", tras recordar que, ante "la primavera de Praga" y tras 
la invasión de Checoslovaquia por tanques soviéticos en 1968, 
el Partido Comunista que preside Alvaro Cunhal, "defendió 
dogmáticamente la "normalización", con todo el arsenal de 
caumnias consabidas y fiel entre los más fieles al Estado ocu
pante", acusa y denuncia el silencio del PCP, ante los últimos 
luidos contra disidentes del régimen imperante en Checos
lovaquia.

DISIDENTE CHECHO SE EXILIA EN
ALEMANIA OCCIDENTAL

Coincit 
provocada 
del minis 

?{ninistro d 
' a b b a g 
Propósito 
lueves a 
de buena

El dom 
r'uevos b 

rS®"? seg 
; S a b b a g 
'dperacior 
Sido interr 

* • i ® 
iHosseini, 
pa hecho 
•os rebeid 
"omenaje 
•os mártir 
Jjelebrar» 
‘Sacrificic 
que hay 

■^0 m batie 
Suspendan 
durante el

El disidente checo KarI Erich Trinkewitz ha solicitado 
asilo político en la República Federal de Alemania, tras ob
tener visado de salida de su país —se ha notificado en la ca
pital de Baviera—.

Sr. Trinkewitz, de 48 años, pintor y escritor de origen 
germano (sucest^, llegó el jueves 25 del actual al puesto fron
terizo de Schirnding (Baviera), con documentos de apátrida y 
pidió asilo político en la República Federal.

En su condición de signatario de la "Carta 77", el disiden
te tuvo dificultades con las autoridades checas, y, finalmente, 
decidió abandonar el país —informó el mismo refugiado polí
tico—.
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ica, m en el callejón sin salida del Sáhara

HA NEGOCIAR
solución está en saber quién se cansará 
es de pagar la guerra : Si los argelinos y 
libios, o si el pueblo marroquí

obierno Camisa enviar 
nana a Arjd ¡sor presi-
Zbigniew fe t¡, en teo- 
participar» eremonias 

aniversariol evolución 
y, en laps ¡para son- 

ienjedid sob Ilítica que 
respecto 41 ra y Foli

ser derrocado, el análisis concluye 
que "un Gobierno más nacionalista 
tomaría su lugar y continuaría la gue
rra".

SENGHOR ABOGO POR UN 
"COMPROMISO DINAMICO

el analirá Washington

ÎS
ÎS

única a» del Rey 
que Argií bia se can-
del cosli apoyo al

:o
que el I (marroquí 
de su gie lel Sáhara

El presidente de Senegal, Leo
poldo Sedar Senghor, abogo' en 
Rabat por un "compromiso di
námico" entre Argelia y Marrue
cos para poner fin al conflicto.

das por la "DNU" sobre el Sáhara 
Occidental son complementarias, 
no contradictorias.

Una de las resoluciones se ba
sa sobre el principio de que Ma
rruecos reclamó siempre la vuel
ta del territorio a la madre pa
tria, y la otra se funda sobre 
el principio del derecho a la autode
terminación del pueblo saharaui.

está supti lalrededor 
millón y a le dólares

o los fraa lloma'ticos
uecos en Iia s 
imiento de! Si

¡añosy el 
is al Fren-

3r¡o" haceoi eranza ca- 
lás difícil.

jmentariol 
róbleme tía 
as las parta c

diciendo 
I salida, y 
conflicto

1 sensación r cogidos 
rampa. Rafi ia las in- 
íes de qi» íi podría

Al término de una breve visi
ta a Rabat, Senghor, que se entre
vistó con el Rey Hassan II, recor
dó que Senegal ha sido siempre 
partidario de un diálogo directo 
entre el monarca marroquí y el 
presidente argelino, Chadii Benje- 
did.

Senghor afirmó que los derechos 
históricos de Marruecos sobre el 
Sáhara occidental son fundados, 
pero añadió que "no podemos re
chazar la consulta a la población 
del territorio".

El presidente de Senegal dijo 
que las dos resoluciones aproba-

■DELEGACION 
COMUNISTA, AL 
SAHARA

Una delegación conjunta de los 
partido? comunistas de España, Ita
lia y Francia ha iniciado una visita 
de tres días a la República Democrá
tica Arabe Saharaui, invitados por el 
Frente Polisario.

La delegación se compone de Jai
me Ballesteros, Maxime Gremetz y 
Giancarlo Pajetta, representantes, res
pectivamente, de los partidos comu
nistas español, francés e italiano.

La delegación tiene previsto visi
tar los campos de refugiados y entre
vistarse con los responsables saha- 
rauis.

Hua en Londres

EÎ Primer Ministro chino Hua Kuo Feng es recibido a su llegada al aeropuerto de Hea
throw en Londres por la primer ministro británica Margaret Thatcher. (Telefoto AP- 

Europa Press).

Ayer fue a la ópera, tras entrevistarse 
con Margaret Thatcher
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LONDRES, 30 (Efe pprjosé MELENDEZ).- 
E1 primer ministro de la República Popular de 
China, Huá Kuo Feng, sostuvo en la tarde de ayer 
lunes la primera de una serie de entrevistas con su 
colega británica Margaret Thatcher,

El encuentro de ambos jefes de Gobierno fue 
confidencial durante 35 minutos, en los que sólo 
estuvieron con ellos los intérpretes, para prolon
garse después durante una hora y media más, ya 
con asistencia del ministro británico de Asuntos 
Exteriores, lord Carrington, y el viceprimer minis
tro chino Yu Qiuli, quien tiene a su cargo una 
crucial misión en el programa chino de planifica
ción económica.

Esto y un almuerzo ofrecido con anterioridad 
por lord Carrington, fueron las dos actividades 
políticas del primer día de la visita oficial del pre
mier Hua, que estuvo dedicado principalmente al 
turismo, con un paseo en “Hovercraft” por el río 
Támesis y una sesión de opera en Covent Garden,

donde d huésped chino presenció “La bella dur
miente”.

En el prograina preparado para Hua en Gran 
Bretaña se aprecia el deseo de sus organizadores 
de hacerle la est^cia grata y la importancia que 
el Gobierno británico concede a esta visita se po
ne de relieve en el realce que tuvo su recibimien-

Hua Kuo Feng señaló cuatro puntos principa
les como razones de su presencia en Londres; 
conseguir una mejor comprensión bilateral, estre
char las relaciones, expandir la cooperación eco
nómica y cultural y defender la paz mundial.

Estas razones coinciden totalmente con las 
que tiene Gran Bretaña para darle un tratamiento 
especial durante su estancia aquí, pues el Gobier
no conservador británico tiene como una de sus 
líneas puntales de política exterior el recelo hacia 
la Unión Soviética y el apoyo a todo lo que 
pueda significar un freno al poderío moscovita.

LOCURA SIGUE
TEHERAN, 30 (Efe).— Kazem Sami, ministrode 

Sanidad, presentó su dimisión después de hacer público un 
duro ataque contra el Gobierno.

En su carta de dimisión dice Sami que “ocho meses 
después de la revolución el pueblo advierte que no se han 
realizado sus deseos e ideales, que no se ha producido un 
cambio auténtico en el país, que continúa la explotación”.

Un ministro dimite, y se recrudecen los incidentes 
callejeros y la guerra del Kurdistan

La carta fue publicada 
por la Prensa junto a otra 

■■que el doctor Sami dirige al 
ayatollah Jomeini en la que 
se expresa en términos 
similares. '

Comenta Sami que el 
primer ministro no 
ancuentra colaboración por 
parte de su Gobierno, 
lambién -se advierte esta 

jaita de cooperación entre el 
gobierno y otros medios de 
Toder.

Afirma el exministro que 
Gobierno está dividido en 

•anas facciones que tratan 
«e conseguir el poder, y que 
se advierte la falta de una 
política unida para hacer 
trente a los problemas que 
Afectan al pa ís.
^L CASO KURDO

Coincidiendo con la crisis 
provocada por la dimisión 

.tttinistro de Sanidad, el 
ministro del Interior, Hacem 
" a bba g i a n , tiene el 
proposito de trasladarse el 
Jueyes a Kurdistan en viaje 
08 buena voluntad.

El domingo se registraron 
•lUevos brotes de violencia 

fe 'i?i. 5egún anunció hoy 
oabbagian “todas las 

militares han 
^sido interrumpidas.
L ^1. jeque Ezzeddine 
rt ossein i, dirigente kurdo, 
pa hecho un llamamiento a 
•Os rebeldes para que rindan 
pomenaje a la memoria de 
'Os mártires, con ocasión de 
uç ^^^/arse la fiesta del 
sacrificio’’, pero ha negado 

pue haya pedido a los 
ombatientes kurdos que 

’ospendan sus hostilidades 
ourante el tiempo que duren

las negociaciones con el 
Gobierno de Teherán.

LOS ESTUDIANTES

Al mismo tiempo que se 
recrudece el malestar 
político y sigue latente la 
actividad de los kurdos, en 
Teherán los estudiantes 
continúan manteniendo sus 
protestas.

Unos veinticinco mil 
estudiantes se manifestaron 
en las inmediaciones de la 
Universidad pidiendo 
"autorización para ejercer 
actividades políticas en los 
centros de enseñanza, 
supresión de los derechos de 
matriculación y la 
reintegración de los 
profesores víctimas de 
depuraciones”.

En las calles de la capital 
se produjeron incidentes 
violentos entre grupos 
opuestos atacándose con 
palos y cuchillos. Varios 
estudiantes resultaron 
heridos.

Entretanto los pelotones 
de fusilamiento continúan 
activos. La Prensa informa 
que dos hombres fueron 
ejecutados en Gachsarán, 
ciudad del Sur, acusados de 
robo y violación. Con estas 
ascienden a 651 el numero 
de ejecuciones efectuadas en 
Irán desde el 1 1 de febrero 
cuando se produjo el 
derrocamiento del Sha.

LOS KURDOS
RECUPERAN TERRENO

Rebeldes kurdos 
atacaron una base 
gubernamental cerca de la 
frontera irano-iraquí, al

tiempo que informaron que 
sus comandos ocuparon el 
domingo el cuartel general 
de los guardias de la 
revolución en Bukán y que 
los guerrilleros fedayines 
—sus aliados— mantienen el 
sitio de otra instalación 
militar en la misma ciudad.

USA,CULPABLE

Por su parte, el ayatolláh 
Jomeini manifestó, ante un 
grupo de universitarios de 
Teherán, que los Estados 
Unidos son los principales

culpables de los problemas 
que ha de afrontar el país y 
que, para conseguir la 
verdadera independencia, es 
necesario acabar con las 
influencias de Occidente.

VUELTA A LA 
UJCHA

Un comando de 
peshmergas (rebeldes 
kurdos), que lanzó un 
ataque contra la localidad 
de Qasr-é Shirin, situada en 
la frontera con Iraq, 
destruyó casi por completo

un edificio gubernamental 
donde tenían instalado su 
cuartel general los guardias 
de la revolución.

Fuentes rebeldes kurdas 
confirmaron también la 
noticia,dada el domingo por 
la agencia “Pars”/ de la 
reanudación de los 
combates en la ciudad kurda 
de Bukán..

Es la primera vez que los 
rebeldes kurdos admiten 
que fedayines, organización 
de izquierda que desempeñó 
un destacado papel en el 
derrocamiento del Sha

Los rebeldes kurdos 
informan también que 
reconquistaron un puesto 
fronterizo en Nowsud y que 
el Partido Demócrata Kurdo 
Iraní (PDKI), declarado 
fuera de la ley por el 
ayatollah Jomeini, abrió 
nuevamente varias de sus 
oficinas en Mahabad

El periódico de Teherán, 
“Bambad”, publica unas 
declaraciones del 
comandante de la 64 
División del Ejército 
estacionada en el Azerbaiján 
Occidental, general Alí 
Zahirnejad, según las cuales 
las tropas tienen orden de 
mantenerse al margen de los 
e nfrentamientos

HUBERT MATOS

Tiáel iiiiiere linimHriw'’
SAN JOSE, 30 (Efe, por Francisco 

RUBIALES).— Hubert Matos, excoman
dante militar de la provincia cubana de 
Camaguey, liberado el 21 de octubre des
pues de veinte años de cárcel en Cuba, 
dijo hoy que Fidel Castro lo ha liberado 
con el propósito de "liquidarlo".

"Castro me ha puesto en libertad con 
la esperanza de que los hombres que tie
ne distribuidos por Centroamérica y Es
tados Unidos me liquiden en cualquier 
momento", dijo Matos en declaraciones 
exclusivas para "Efe".

Acusado en el juicio más escandaloso 
y espectacular de la historia de la Cuba 
revolucionaria, Hubert Matos, convicto 
de traición y rebelión, recibió en noviem
bre de 1959 una sentencia a 20 años de 
cárcel que cumplió en las prisiones cuba
nas de "La Cabaña", "Boniato", "El

Príncipe" y "Combinado del Este".
Desde el día de su liberación reside 

en Costa Rica, cuyo Gobierno le otor
gó visado y protección.

— ¿Teme usted realmente un aten
tado?

— Sabemos que en el exilio cubano se 
producen asesinatos que quedan en la 
sombra y en la penumbra, y estamos se
guros de que Castro no es ajeno a varios 
de esos asesinatos. Yo no me preocupo 
demasiado. Me es indiferente morir y 
esa amenaza no evitará que me manten
ga firme en mis principios, pero mis ami^. 
gos, como usted ve, sí se preocupan, 
dijo.

— ¿Es cierto, como dice Fidel Castro, 
que en 1959 usted inventó el fantasma 
del comunismo en Cuba, cuando esa op
ción ni siquiera se había planteado, y 
con el ánimo de lanzar una rebelión?

— "A partir de junio de 1959 ya se 
veía claramente que se estaba dando en
trada 3 los comunistas en el aparato mi
litar y, especialmente, en el Departamen
to de Cultura del Ejército rebelde. El ma
tiz de aquella actuación política nos indi
caba que la revolución por la que había
mos luchado dejaba cada día más de ser 
"cubana como la palma" para acercarse 
cada vez más a Moscú".

Y agregó: "Muchos de nosotros, ele
mentos del Ejército rebelde y del 26 de 
julioj planteamos a Castro la necesidad 
de que se integrase un consejo o equipo 
que dirigiese el proceso con criterio co
lectivo para que no siguiera la Direc
ción con exclusivo criterio personal que 
se venia dando. Castro le daba una y otra 
vez largas al asunto y así se montó el do
minio comunista".
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RAFAEL TERMES, EN ZARAGOZA

”8i la crisis empresafial dura
La miel

mucho los bancos perderán”
ZARAGOZA, 30 

(ARAGON/expres, por J.L. 
COSTA).— El presidente de 
la Asociación Española de 
Banca Privada decía ayer 
tarde en Zaragoza, al hablar 
de sus “peros” al Plan 
Económico del Gobierno, 
que “lo que se hace no es lo 
que se dice que hay que 
hacer”, dando a entender 
con esa ,,^frase su postura, 
sintetizada, ante la 
programación económica 
oficial: De acuerdo en 
esencia con los postulados 
teóricos, pero con dudas
respecto a la voluntad 
ponerlos plenamente 
práctica.

de 
en

Rafael Termes, uno 
los hombres fuertes de

de 
la

C.E.O'.E. en estos 
momentos, venía ayer a 
Zaragoza invitado por la 
Asociación para el Progreso 
de la Dirección (A.P.D.) 
para pronunciar una 
conferencia en uno de los 
salones de actos de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja. El tema de 
la charla del señor Termes 
giraba en tomo al sistema 
financiero comprendido en 
el nuevo Plan Económico 
del Gobierno.

"Si las aguas no 
han llegado todavía 
a la Banca, el riesgo 
de que la inundación 
se produzca depende 
del tiempo que 
tardemos en salir 
de la crisis"
■ Conferencia del 

presidente de la 
Asociación de 
Banca Privada, 
en el grupo 
empresarial
zaragozano 
de la A. P. 0

LOS referendums vasco y cata/an empiezan a 
estar ya lejos de la actualidad informativa. 
Pero, evidentemente, sus resultados están vivos y, 

a buen seguro, que todavfa darán mucho que 
hablar. Y no es para menos. El 40 por cien de 
abstención producido en Cataluña, es mucha 
abstención. Y más si tenemos en cuenta que casi la 
mitad de la población de estas tierras es emigrante.

Por eso no es de extrañar que algunos diarios 
catalanes hayan empezado a hablar del fenómeno 
de la emigración y se hayan puesto al habla con 
algunos representantes de los PSA españoles, el 
andaluz y el aragonés. En nuestro caso concreto, 
parece que los Emilio Gastón y compañfa están 
recibiendo estos últimos días más llamadas de las 
normales, de las tierras de la Generalitat, para 
saber qué es lo que ha pasado con los aragoneses 
en las pasadas elecciones.

De todas formas, por ahora se sabe poco de to
do este asunto. Aunque sea verdad que hay contac
tos entre los socialistas andaluces y aragoneses. 
Y, por otra parte, las federaciones, en Cataluña, de 
estos partidos están trabajando mucho para 
aglutinar a todos los emigrantes del resto de las 
regiones españolas, para poder decir, en su 
momento, lo que piensan de la vida a los 
"trabajadores de Sau".

La cosa promete ser de lo más interesante. La 
historia hasta llegar a la formación del Parlamento 
catalán, todo parece indicar que va a ser como una 
fotonovela por entregas. Cada capitulo, una 
tensión. Cada final, un sobresalto. Para saber 
cómo queda el acto culminante, si en beso y 
matrimonio o en divorcio, habrá que esperar... Las 
espadas están cada día más altas...

EL DESCUENTO 
COMERCIAL

El señor Termes, aludió 
entre otras cosas, a las 
actuales operaciones 
crediticias en la Banca 
española. Indicó que “en los 
nueve primeros meses de 
1979 el coste del descuento 
bancario se sitúa, en media, 
alrededor de un 17 por 
ciento”, y que “no debe 
mezclarse el coste inherente 
a la gestión de cobro con el 
coste de la financiación de 
que se trate”.

Más adelante el señor 
Termes, sobre esta cuestión, 
admitiría que en el actual 
sistema de intereses y 
comisiones en el descuento 
comercial no se aporta el grado 
de transferencia informativa 
que el cliente tiene derecho 
a esperar. “Pero esto —dijo— 
es el resultado del 
intervencionismo estatal 
que, al mantener limitado el 
interés para operaciones 
activas a menos de un año, a 
un tipo totalmente fuera de 
mercado, provoca que las

medianas empresas ha 
crecido mucho más aprisa 
que el de las grandes. Dÿo 
que eso respondía también a 
la política de la Banca 
española, orientada a 
intentar diversificar al 
máximo sus riesgos. “A 
nadie —dijo—, y menos que 
a nadie a la Banca, le gusta 
tener todos los huevos en el 
mismo cesto”. Calculó que 
más del 60 por ciento de los 
actuales riesgos bancarios se 
hallan repartidos en 
operaciones de menos de 
veinte millones, de los que 
más del 35 no llegan ni a 
cinco millones.

Aludió a las críticas 
formuladas contra el control 
de las empresas por parte de 
la gran banca. “Cuando un 
Banco —dijo— es accionista 
de una empresa industrial, 
se ve arrastrado a renovar y 
amphar los créditos a esa 
empresa, aunque vaya mal”. 
“Hoy por lo menos, la 
crítica sobre el imperio de 
los bancos sobre las 
empresas debería 
convertirse en el lamento de 
la servidumbre de la Banca 
respecto a las empresas”.

Dijo que entre los gastos 
operativos que hoy tiene la

F.G.

la mosca

entidades 
busquen 
a u m e n t 
comisiones”.

de crédito 
la salida
ando la s

CRITICAS A LA BANCA

Pasó a continuación a
referirse a las críticas 
concretas que la Banca 
española está recibiendo en 
estos niomentos por la 
actual situación financiera y 
por la planificación 
gubernamental. Aludió a la 
relativa discriminación 
imperante en cuanto a la 
discriminación a la hora de 
conceder créditos. Dice el 
señor Termes, ante esta 
crítica, que “ha quedado 
demostrado hasta la 
saciedad que los bancos 
daban todo el crédito que la 
política monetaria les 
permitía”. Añadió que ha 
quedado puesto de 
manifiesto últimamente que 
el crédito a pequeñas y

Banca española, el 
importante -un 50
ciento del 
b e n e f icio —

margen
es

corresponde 
retribuciones del

La disertación 
Termes coi 
produciéndose en

el 
a

más 
por 
de 

que 
1 a s

personal.
de Rafael 
n t i n u ó 
el sentido

de dar respuestas a las 
principales críticas que los 
empresarios españoles 
plantean hoy a la gestión de 
los bancos. En tal sentido, a 
los que así se vienen 
manifestando en este país 
con respecto a la actividad 
bancaria, dijo: “Si su deseo 
es que los bancos pierdan, 
no tienen más que sentarse a 
esperar, porque si la crisis 
empresarial dura mucho, 
verán satisfecho su deseo”. 
“Si las aguas no han llegado 
todavía a la Banca, el riesgo 
de que la inundación se 
produzca depende del
tiempo que tardemos 
remontar la crisis”.

en

Todavía no está muy extendida en Zaragoza 
y se cura incluso sin guardar cama

GRIPE: No hay
motivo de alarma

ZARAGOZA, 30 
(ARAGON/expres, por Félix 
GARCIA).— Como sucede todos los 
otoños, la gripe y los catarros están 
haciendo mella en la población 
zaragozana. Por algo tenemos un 
hermoso y traicionero cierzo. Hermoso 
porque se nos lleva la contaminación y 
las malas esencias. Traicionero porque, 
en un solo día, nos puede ofrecer hasta 
tres versiones diferentes del tiempo.

De todas formas, la cuestión es que 
lo tenemos y que, también, como cada 
año, está haciendo sus estragos. Como 
3ra de esperar, los bulos y rumores han 
empezado a cundir y buena parte de la 
población ya piensa que nuevamente el 
virus ruso nos ataca. Pero no es así, 
como veremos a continuación.

Para conocer con exactitud la 
cuestión hemos hablado con José
Sárrate, director de Salud de 
Jefatura Provincial de Sanidad.

NO HAY QUE PREOCUPARSE

— ¿Se sabe de dónde procede 
virus que produce la gripe este año?

la

el

— De los boletines que estamos 
recibiendo de Ginebra no se anuncia 
que venga una nueva ola de gripe, 
como ha sucedido otras veces. Lo que 
pasa, como ya viene sucediendo 
muchos años, es que hay un brote de

•W

LA VITAMINA C, ESENCIAL

gripe, pero esto es normal en 
época del año.

— ¿A qué virus 
gripe?

—Son los mismos 
afectado otras veces.

—/Atacan a todas 
igual;

pertenece

que nos

personas

está

esta

han

por

-Por supuesto. Pero, como 
es lógico, aquellas personas que están 
limitadas por alguna causa, o sea, las
que tienen menos defensas o son
defectuosas, sienten más pronto sus 
efectos y con mayor intensidad.

—Que noticias tiene de Zaragoza, 
¿hay muchos zaragozanos con gripe?

—Hasta el momento presente no 
tenemos noticias de que esté muy 
extendida, todavía no. Lo de ahora es 
causa de un virus que no se sabe 
exactamente si es gripal, pero en 
cualquier caso sus efectos son muy 
benignos, ya que la gente se cura en 
poco tiempo sin tener que guardar 
cama en la mayoría de los casos. Por lo 
tanto, no es la ola de otras veces, 
que obliga a guardar cama y a cuidados 
intensivos.

— ¿Qué recomienda, de todas 
formas, al pueblo zaragozano para 
prevenirse?

— Prácticamente lo mismo que 
expresa la nota hecha pública por el 
Ministerio, es decir, que aquellas 
personas con alguna afección crónica, 
cardíaca o del aparato digestivo o que 
estén debihtadas por alguna causa, 
diabéticos, etc., tengan en cuenta que 
la vacuna anti-gripal siempre puede 
prevenir bastante.

—Aparte de la vacuna, ¿qué otros 
medios existen para luchar contra la 
gripe?

—No cabe duda de que la gripe es 
una enfermedad que se cura mucho 
más fácilmente cuando se atienden los 
primeros síntomas. Por otra parte, la 
característica fundamental de ésta y de 
todas las gripes, es que debilitan a los 
organismos en general y al aparato 
respiratorio en particular. Por lo que 
una gripe benigna puede complicarse, 
dar origen a que se establezcan en el 
cuerpo otros gérmenes nocivos, los 
cuales pueden producir incluso 
neumonías. Por eso, lo que se 
recomienda siempre es guardar cama a 
los primeros síntomas y, por supuesto, 
reforzar el organismo todo lo que se 
pueda , sin olvidar la vitamina C 
contenida en las naranjas y limones, ya 
que refuerzan el organismo y las 
defensas naturales del mismo.

— ¿Se tiene pensado realizar alguna 
vacunación masiva?

— Hasta ahora Sanidad no ha 
dispuesto que se haga una vacunación 
masiva, sino que ésto se deje al arbitrio 
de las personas. O sea, cada persona, 
de manera privada, puede hacer lo que 
considere más conveniente. Por lo 
demás, podemos decir que en la 
actualidad no hay alteraciones 
notables de la salud.
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PLENO MUNICIPAL: Aprobado el acuerdo con la empresa de transportes urbanos

AUTOBUSES: El billete a 13 pesetas
ZARAGOZA, 30 (ARACON/expres, por Salvador M. AGUSTI).

En el Pleno Municipal Extraordinario que en la tarde de ayer celebró el 
Ayuntamiento de Zaragoza quedó aprobado el dictamen de la Comisión 
de Servicios Públicos y Seguridad Ciudadana por el que se aumenta el 
precio del billete de autobus a 13pesetas. La base sustentatoria de esta 
medida y la razón por la que la Comisión presentó la moción redactada 
en estos términos se encuentra en el convenio pactado, tras un proceso 
negociador, entre la empresa concesionaria del servicio. Transportes 
Urbanos de Zaragoza, y el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento ha conseguido distintas
mejoras en el servicio y el billete laboral

En dicho convenio se recoge 
el estudio económico justificati
vo, desglosado en conceptos, por 
el cual se llega a la conclusión de 
aceptar esa subida hasta las 13 
pesetas.

Los antecedentes de esta ne
gociación, que han pesado espe
cialmente sobre el Ayuntamien
to en el desarrollo de la misma, 
han sido de variado tipo. Por un 
lado está el Convenio de Conce
sión del Servicio por el que en 
su día TUZSA se hizo cargo del 
transporte de Zaragoza. Según 
este convenio el Ayuntamiento 
garantizará unos beneficios del 
15 por ciento sobre los costos 
para cada ejercicio anual, de tal 
forma que la empresa tenga 
asegurada su rentabilidad. Por 
otro, no se debe olvidar el 
decreto ley de 3 de agosto pa
sado según el cual se autoriza a 
las empresas concesionarias de 
servicios públicos para solicitar 
revisión de tarifas adjuntando 
el correspondiente informe eco
nómico justificativo. En caso de 
silencio administrativo la empre
sa entenderá como concedida su 
petición. Esto explica lo que 
decía el concejal socialista Luis 
Gascón de que, habiendo presen
tado la empresa la solicitud de 
aumento de tarifas el pasado 10

de octubre, debía pronunciarse 
el Pleno Municipal ayer inexcu
sablemente en algún sentido.

LA EMPRESA PODRIA 
RECURRIR AL 
GOBERNADOR

Por último esta es la cuestión 
de que TUZSA, en caso de ser 
rechazada su solicitud, puede re
currir ante el gobernador civil, 
siendo éste quien tendría poder 
decisoria en ultima instancia. De 
ahí el interés manifestado por 
PSOE y PCE de que se aprobase 
la moción que sancione el con
venio pactado previamente, pues 
en caso contrario cabría la posi
bilidad de que el gobernador 
accediese a la solicitud de la 
empresa —aumento de 14 pese 
tas— sin ninguna contrapartida.

Con todos estos consideran
dos se está en mejores condicio
nes de analizar los términos del 
convenio negociado. Este se basa 
en un informe técnico realizado 
por el Gabinete Municipal de 
Tráfico, en el que se reconocía, 
respetando los términos del 
Convenio de Concesión del Ser
vicio y a la luz de los datos ob
tenidos tras la revisión de los 
libros de la empresa, que el pre
cio medio del billete debía de

ser de 11,14 pesetas. Presentado 
este informe técnico a la parte 
empresarial, hizo constar ésta 
que no se habían tenido en 
cuenta una serie de conceptos y 
partidas que aumentaban los cos
tos, por lo que el precio medio 
debería subir. Estos conceptos y 
partidas iban desde la amortiza
ción histórica de los bienes de la 
empresa hasta los días de vaca
ciones del personal estipulados 
en el último convenio sanciona
do y que no habían sido conside
rados. Tras evaluar los aumentos 
que esto suponía se llegó a la 
conclusión que el precio medio 
del billete debía de ser de 11,42 
pesetas.

EL AYUNTAMIENTO QUIERE 
MEJORAS EN EL SERVICIO

A continuación se entró en el 
capítulo de mejoras que el 
Ayuntamiento quería que se in
trodujesen en el servicio. Estas 
mejoras abarcaban la modifica
ción y creación de líneas, la re
novación de la flota de vehículos 
de la empresa, mejoras en la fre
cuencia del servicio y en la pres
tación dél mismo durante deter
minados períodos especiales del 
año. En concreto, se ha acorda
do la creación de dos líneas 
nuevas: una que irá de Vadorrey 
a Puerta del Carmen con un re
corrido de más de 8 Kms., 2 
vehículos para su mantenimien
to, una frecuencia de 20 minutos

entre el paso de uno y otro y un 
horario de 6,30 de la mañana 
a 10,30 de la noche para los 
días laborables y de 7,30 de la 
mañana a la misma hora noctur
na para los festivos, la otra unirá 
Torrero-Seguridad Social-Deli- 
cias, con un trayecto de más de 
10 Kms. un horario de 7,30 de 
la mañana a 9,30 de la noche y 
una frecuencia de 10 minutos 
en los días laborables y 15 en 
los festivos.

La línea que sufre modifica
ción sobre su recorrido actual es 
la 32, que se ve prolongada hasta 
La Bombarda, siendo a partir de 
ahora su trayecto de 15 kilóme
tros y medio, y manteniendo la 
misma frecuencia actual de 6 mi
nutos.

Por lo que a la renovación de 
la flota respecta, en 1980 de
berán ponerse en funcionamien
to 17 vehículos nuevos, retiran
do aquellos con una edad supe
rior a 15 años. La fecha de pues
ta en servicio será como máximo 
el 15 de abril, pasando a partir 
de entonces los coches viejos a 
la reserva, pudiendo ser utiliza
dos en caso de avería de alguno 
en funcionamiento.

Las mejoras de frecuencia 
pactadas se limitan a exigir el 
cumplimiento de lo acordado 
en el Pleno Municipal de 17 de 
octubre del 77. En concreto se 
hace alusión a las líneas 22, 30 
y 32. Para vigilar el cumplimien
to de esta parte del Convenio

se estipulan unos “Cuadros de 
Marcha”.

El servicio durante los meses 
de julio y agosto será el 91,3 por 
ciento y el 86 por ciento respec
tivamente de lo que se viene
prestando durante el resto 
año.

Todo este paquete de 
joras supone un aumento

del

me- 
del

precio del billete de 0,90 pese
tas, que unido a las 11,42 ya 
estipuladas, deja el precio me
dio del servicio en 12,32 pese
tas.

RECONOCIDO EL BILLETE 
“LABORAL” Y EL DE 
“PENSIONISTAS”

MINUTOS DE TENSION
(Entre Luis Gascón, del PSOE, y Paco Polo, del PTA)

ZARAGOZA, 30 
( A R A G O r^e X p r e s por 
S.M.A.) — En el Pleno 
Municipal Extraordinario^que 
ayer aprobó la subida de
tarifas de 
peseta s 
momento 
entre el 
Gascón, 
dictamen
favor del 
concejal del 
Polo, que 
moción en 
aprobación.

Tras la 
dictamen de

los autobuses a 1 § 
se produjeron 

de cierta tensión 
socialista Luis 

que defendió el 
de la Comisión a

aumento, y el 
PTA Francisco
presentó 
contra de

una 
tal

d ef ensa 
la Comisión

del 
por

el socialista y la intervención 
de Polo a favor de su moción, 
se abrió un turno de 
explicación de intenciones de 
voto, en el que todos los
grupos 
expresaron

municipales
cuáles eran

razones para decir "sí” 
convenio pactado con 
empresa concesionaria 
servicio.

sus 
al 
la 

del

GASCON ARREMETE 
CONTRA PACO POLO

deDespués de esa rónda 
intervenciones. Gascón
solicitó la palabra para 
contestar, por alusiones, a 
Francisco Polo al que lanzó 
una dura crítica, lo que hizo 
subir el tono de la reunión, al 
acusarle directamente de que 
no había participado 
activamente en el proceso y 
que todos los motivos que 
señala en su alegación para, 
estar en desacuerdo hubiera 
sido mejor que los hubiese 
expuesto en el seno de la 
comisión cuando se estaba 
negociando con TUZSA.

O?

También dijo unas palabras 
sobre los contactos 
mantenidos con la Federación 
de Asociaciones de Barrio. 
Esto lo dijo mirando hacia el 
público que estaba presente 
en la sala de Plenos, pues 
entre los asistentes había
destacados 
movimiento 
referirse a la 
Asociaciones

dirigentes del 
ciudadano. Al 
Federación de 

de Barrio dijo
que se había contado con 
ellos en la medida de lo

que el pasadoposible, 
miércoles habían tenido una
reunión c on una 

de dichar e p r asentante 
Federación a la que habían
informado de cómo estaba la 
situación y y que en esta 
reunión se le pidió a aquélla 
que designase un 
“interlocutor válido” para 
tener a alguien a quien 
consultar antes de tomar 
ninguna decisión y que fuera
una voz representativa de 
Federación.

LA FEDERACION DA 
UNA VERSION 
DIFERENTE

la

Con respecto a esta alusión 
al movimiento vecinal, 
finalizado el Pleno 
mantuvimos un contacto con 
la persona que estuvo el 
miércoles reunida con Luis 
Gascón y, según ella, se le 
dijo que se iba a rechazar la 
petición de TUZSA y que no 
se preocupasen que antes de 
acordar nada los tendrían en 
cuenta, Isabel Troya, ella fue 
la que en representación de la 
Federación de Asociaciones 
de Barrio estuvo hablando 
con el concejal Luis Gascón, 
le hizo constar su protesta

por no haberse tenido en 
cuenta la opinión de la 
Federación hasta ese 
momento, le entregó las 
reivindicaciones que tenían 
sobre el transporte urbano y 
le recordó que la persona 
designada como interlocutor 
válido con el Ayuntamiento 
para este tema era el 
vicepresidente de la 
Federación, Berdié, y que era 
a él a quien se tenían que 
dirigir. A partir de ese 
momento no han existido 
más contactos entre el 
Ayuntamiento y las 
organizaciones de los barrios.

Como se ve las dos 
versiones difieren 
sustancialmente y entre los 
dirigentes vecinales que 
estaban presentes en el Pleno 
era palpable un manifiesto 
descontento por lo que se iba 
a decidir.

Pero siguiendo con las 
intervenciones de los 
concejales agotó el turno de 
palabras el teniente de alcalde 
Francisco Polo, que contestó 
a las alusiones que acababa de 
hacerle Luis Gascón, al que 
lanzó una "andanada” al 
recordarle que es el propio 
Polo quien preside la 
comisión que presentaba el 
dictamen, que ha estado 
presente en todas las 
reuniones de la misma desde 
el 18 de octubre pasado, 
fecha en que se empieza a 
discutir el tema, y que
siempre ha mantenido
actitud crítica hacia

una 
la

concesión del aumento de 
tarifas. Estuvo muy duro en 
su intervención y la acabó 
diciendo que las palabras de 
Gascón habían sido "muy 
desgraciadas”, haciendo clara

alusión a 
en nada

que no benefician 
a la coalición de

izquierdas que gobierna el 
Ayuntamiento ataques como 
el que el socialista acababa de 
dirigirle.

Se pasó a votación la 
moción particular presentada 
por el concejal del PTA y fue 
rechazada por 28 noes y 2 
síes. Por el contrario, el 
dictamen de la Comisión de 
Servicios Públicos y 
Seguridad Ciudadana fue
aprobado por 28 síes 
noes.

EL MOVIMIENTO 
COMUNISTA SILBA Y 
ABUCHEA AL PLENO

y 2

Se inicia entonces el estudio 
de las llamadas “mejoras socia
les”. En ellas se incluye el “bille
te laboral” y el “billete de pen
sionistas”. Para regular el prime
ro lo que se ha acordado es que 
desde que se inicie el servicio por 
la mañana hasta las 9,15 el pre
cio del viaje no será superior a 
10 pesetas. Para los pensionistas 
con un subsidio inferior o igual 
al mínimo interprofesional se 
expenderán talonarios de 12 bi
lletes por el precio de 100 pese
tas. Estos talonarios solo podrán 
ser utilizados por aquellas perso
nas dotadas del correspondiente 
carnet que expenderá TUZSA 
previa documentación mínima. 
La documentación que se exigirá 
será un certificado de residencia 
en el término municipal de Za
ragoza, declaración jurada y de
bidamente documentada de que 
los ingresos del solicitante son 
iguales o inferiores al salario mí
nimo interprofesional y entrega 
de dos fotografías del mismo. 
Este tipo de billetaje solo será 
válido a partir de Ias.9,15, cuan
do finaliza la tarifa “laboral”, 
y durante todo el día. Los car
nets correspondientes se entrega
rán a partir de primeros de di
ciembre en las oficinas de la em
presa.

En base a todas estas mejoras 
sociales y teniendo en cuenta la 
cuantía económica calculada 
para el billete medio según los 
condicionantes de tipo técnico y 
financiero señalados antes 

12,32 pesetas se acuerda que, 
costando el billete del microbús 
20 pesetas, el normal de autobús 
queda fijado en 13.

EL AYUNTAMIENTO PODRA 
SANCIONAR A LA EMPRESA

Cuando tras el recuento de 
los votos el alcalde Sáinz de 
Varanda pidió a todos los 
presentes que el 
Ayuntamiento manifestase su 
satisfacción por la reciente 
aprobación de los estatutos 
vasco y catalán y su repulsa 
por el asesinato del militante 
socialista y ugetista a manos 
de la ETA, no se oyó ninguna 
vez discordante ni acorde 
entre los concejales, más que 
nada porque se estaba 
prestando mayor atención a 
que entre el público habían 
aparecido sendas pancartas, 
desplegadas a lo ancho del 
salón de Plenos, en las que se 
pedía el rechazo a la solicitud 
de TUZSA y la municipaliza
ción del transporte. Estas 
pancartas estaban firmadas 
por el Movimiento Comunista 
y, al tiempo que eran 
desplegadas, sus portadores 
contestaban con abundantes 
silbidos y abucheos a las 
palabras finales de Sáinz de 
Varanda.

5^

La ultima gran novedad que 
el convenio pactado entre 
TUZSA y el Ayuntamiento in
troduce, tras la aprobación del 
mismo en el Pleno Municipal de 
ayer, es la posibilidad de sancio
nes para la empresa si se dieran 
casos de incumplimiento de lo 
acordado.

Estas sanciones serán, para las 
consideradas faltas leves, de dos 
mil a cinco mil pesetas, para las 
menos graves, entre cinco mil y 
veinticinco mil pesetas. En el 
texto pactado no se dice nada de 
las posibles infracciones graves.

En resumen, el Ayuntamien
to ha forzado una negociación 
que, sobre el papel, supone im
portantes modificaciones en el 
transporte urbano de pasajeros 
en Zaragoza. No es, como dije 
ron todos los portavoces anoche, 
una reestructuración total del 
servicio ni con esto queda el 
tema cerrado, pero sí que se 
sienta un precedente importan
te que afecta directamente a 
la vida cotidiana de todos los 
habitantes de la ciudad.

SGCB2021
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Ante su anunciada conferencia en Madrid 
sobre "La agresión de Euskadi" FORO®

Gómez de las Roces

“Yo creo en el
nacionalismo»

ZARAGOZA, 30 ( ARA GON/expres, por Félix 
GARCIA).- El próximo miércoles mantendrán una reunión 
en el hotel Eurobuilding de Madrid, los diputados Aizpún 
de Navarra, Gomez de las Roces, de Aragón, y el notario y 
miembro de UCD por Logroño, Escarttn. Según nuestras 
informaciones en la reunión se va a tratar de la “agresión de 
Euskadi a otras rejones”. Sin embargo, puestos en 
comunicación con Hipólito Gómez de las Roces, nos ha 
comunicado que él no va a tocar para nada este tema. El 
hilo de la conversación ha girado como sigue.

parece que ésto... ---- es un
principio fundamental y
que, por supuesto, será 
ajeno» a cualquier tipo de 
coacción que pudiéramos 
emplear desde el campo 
político.

— En cuanto a los

millones de los veinte miL
Pienso que se trataría de un 
problema de planteamiento 
que tomando como base 
una reordenación territorial 
asegurara a las regiones 
empobrecidas, más que 
pobres, la posibilidad dç

Por qué participa en 
esta reunión?

—En su día recibí una 
invitación de la Comisión de 
Navarros en Madrid, para 
celebrar una especie de 
conferencia colectiva con 
trts intervenciones: una 
riojana, otra navarra y la 
mía, para hablar en torno a 
la autonomía y a la unidad 
de España. La cosa parecía 
interesante y, por eso, 
previa consulta con el PAR, 
aunque se trata de una 
intervención ' personal, pues 

.dije que sí, que iba a 
participar, y que estaría 
muy gustoso mañana en 
Madrid.

—Uno de los temas que 
se van a tratar es la agresión 
de Euskadi a otras regiones. 
¿En este sentido, cuál es su 
punto de vista?

—No pienso abordar este 
tema porque tengo una 
visión positiva sobre el 
nacionalismo, ya que sin 
quebrantar la unidad de 
España, tiene una 
panorámica muy diversa. 
Aunque también es cierto 
que esa palabra puede traer
aspectos 
p roducidos, 
mente, en

negativos, 
indudable- 

el proceso
autonómico. Mi impresión 
es que hay que seguir 
pidiendo lo que nosotros 
pedimos ya en julio de 
1 9 7 7,' en la primera 
asamblea de parlamentarios. 
Esto es, que la autonomía se 
aplique con igualdad, 
aunque sea con diversidad 
de formas. Y partiendo de 
esa base nosotros la 
exigimos para Aragón y para 
todas las regiones que lo 
deseen. Qtra cosa muy 
distinta es que sobre- la 
igualdad de derecho, de 
hecho, cada región aspire o 
utilice la dosis de 
autonomía que considere 
prudente, según su 
situación.

En este sentido yo sería 
partidario de las soluciones 
cautas, pero de ninguna 
manera aceptaría que se 
olvidaran de las aspiraciones 
de otros territorios, fuera 
del vasco y catalán.

EMIGRACION Y 
DESEQUILIBRIO 
REGIONALES

— ¿Se tratará en 
reunión el tema de 
emigrantes?

—Yo pienso hablar 
todo lo que afecta

la 
los

de 
al

empobrecimiento aragonés. 
Empezando por la 
despoblación y la pérdida de 
la población más joven, que 
es la que mejores

“Pienso hablar de todo lo que afecta 
al empobrecimiento aragonés”

condiciones de rendimiento 
tiene. Y pienso también 
hablar de la necesidad de 
fundar la autonomía 
aragonesa sobre la voluntad 
de los aragoneses y, sobre 
un concepto que ha sido 
clave en toda nuestra 
historia, que es la libertad 
de los propios aragoneses. 
En otras palabras, no basta 
hablar de autonomía, sino 
de qué tipo de autonomía 
vambs á tener. Y tampoco 
basta decir que es buena 
autonomía sino saber si los 
aragoneses la desean. Me

desequilibrios regionales, 
¿cuál es su opinión?

— Van a ser un largo 
problema sobre todo si se 
insiste en no abordarlo 
pronto y con una 
perspectiva de muchos años. 
Nosotros hemos perdido 
una primera oportunidad en 
la ley sobre ayuda 
extraordinaria para corregir 
desequilibrios de 20.000 
millones, en donde sólo 
hubo üná eñmiéndá, en 
favor de que a Aragón se 
asignara algo más de la 
paupérrima cifra de 336

rehabilitar su población, o 
sea, de recuperar la 
población que voluntaria
mente quiera volver a lo que 
ha sido su cuna. Y, 
naturalmente, incrementar 
para ellos las fuentes de 
riqueza. Por tanto, sería 
ocioso decir que ésto sea 
función de un año. Lo que 
vemos con verdadera alarma 
es que en muchas ocasiones 
las medidas gubernativas en- 
estas materias, son 
contrarias a la corrección de 
los desequilibrios y más bien 
los incrementa.

UN POCO DE TODO

Ht leído con agrado en este mismo periódico, una fuer

te critica a las fiestas del Pilar 79, y digo con agrado 
porque ya no somos sólo los zaragozanos los que hemos pro

testado y censurado la actuación de nuestro Ayuntamiento, 
sino que también los de fuera, los extraños que nos han visi
tado, se han dado cuenta del trasfondo político que presidía 
los festejos. Como muy bien dice el comunicante, para ver 
panfletos, pintadas y mítines no es necesario salir de. sus ciu
dades, lo que se quiere es precisamente disfrutar unos dias de 
alegría, de asueto, de paz ciudadana y no escuchar política, 
que es lo único de que se habla y oye en el cotidiano vivir. 
En una palabra, gozar y pasarlo bien.

Francarnente me agradó la lectura de la carta y esto, por
que coincidía conrnigo en mi apreciación y denuncia que 
en estos pasados días hice de las fiestas, artículo que alguna 
prensa zaragozana ha silenciado. También me produjo satis
facción, porque en mi fuero interno pensaba podría haberme 
equivocado al enjuiciar actos que, aunque no eran de mi agra
do, sí podrían ser aplaudidos por el resto de los ciudadanos, 
por eso la publicación de esta carta, me devolvió la tranqui
lidad, pues he visto que hasta el forastero no sólo los ha re
pudiado sino que lo manifiesta públicamente.

Y continuando con la actuación de nuestro Ayuntamiento 
en las fiestas, cabe destacar la medida contraproducente y 
poco política que ha tenido con el Hogar Extremeño, al ne
gar la subvención a su grupo folklórico, alegando que los 
fondos municipales no llegaban para todas las casas regiona
les. Sin embargo da la casualidad de que todas han gozado 
d£ esta financiación, y qué casualidad también, que fuera es
te Centro precisamente el que, según dicen, se negó en su dia 
a las pretensiones de un Teniente de Alcalde que proponía la 
solidaridad de sus asociados a las reivindicaciones de los 
Alcaldes de la provincia de Badajoz. Son muchas casualidades 
coincidentes; la mente humana comienza a trabajar y a rela
cionar hechos, sucedidos, actos, comportamiento de perso
nas, y claro, se llega a una conslusión: El Hogar Extremeño 
ha sido marginado por fascista, que es la frase tan manida que 
emplean estos nuevos demócratas cuando no se les lleva ki 
corriente, cuando no se les da el parabién, cuando algo que 
esta mal se les reprocha. En una palabra, cuando no se acce
de a su dictadura, y esto no es democracia sino puro y sim
ple revarichismo. Con estas medidas tan poco afortunadas, 
solo están demostrando una incapacidad manifiesta y qué 
como políticos, están muy verdes todavía.

Y para terminar, recojo el rumor que galopa sobre el pac
to de UCD y PAR en el Ayuntamiento, y sólo porque en el 
ultimo Pleno se opusiemn a la división de la Ciudad en distri
tos. Sus razones tendrían para ello y creo honradamente que 
nq existe ta la specto, lo que ocurre, es que estos concejales 

convidados" deben estar ya cansados de tanto hacer de yun
que y por eso en esta ocasión han pasado a ser el martillo.

Que los errores cometidos sirvan pues de lección y en
mienda, y de ahora en adelante due el juicio y buen entendi

miento reine entre los hombres que rigen hoy la Ciudad.

Pascual VILLAFRANCA LAFARGA
D.N.l. 16.937.873

Ë1 problema de las guarderías

Posas, mal áotaias v saras
ZARAGOZA, 30. (ARAGON/exprès, por Andy LOPE).— 

Las guarderías infantiles nacieron de la necesidad de las 
madres de familia de tener que trabajar fuera de su hogar. 
Por ello, los niñps_son “aparcados’’ en estos centros, algu
nos de los cuales no reúnen las condiciones mínimas que, 
según la legislación, deberían tener. Zaragoza, como otras 
grandes ciudades, las ha visto proliferar, no como una 
solución para un problema social, sino más bien como un 
negocio que personas particulares montan en pisos o loca
les, donde los crios pasan las horas del día.

Los psicólogos modernos 
aconsejan a las madres que 
no envíen a los niños a las 
guarderías antes de los tres 
años. Sin embargo —y no 
por gusto de la madre— 
bebés son depositados en 
estos centros a las siete u 
ocho de la mañana, pues 
sus madres tienen que ir al 
trabajo. Las guarderías en 
nuestra ciudad son escasas 
en relación con el número 
de habitantes. Normalrñente 
están mal dotadas de mobi
liario, pues en algunos casos 
en vez de tener cunas para 
los niños tienen colchones 
en el suelo para que estos 
duerman. Las zonas verdes 
para que puedan jugar y 
tomar aire puro, son en la 
mayoría de los casos^ to
talmente inexistentes, lo 
cual es una contradicción 
de la legislación actual. Asi
mismo, el personal debe ser 
titulado y debe de contar 
con la presencia de un pe
diatra para el caso de que 
algún niño tenga alguna

enfermedad. Sin embargo, 
se ha dado el caso de que 
existe un titulado para ob
tener la apertura de la guar
dería, pero que a la hora de 
la verdad éste no aparece 
nunca y solamente el perso
nal son jóvenes señoritas 
con escasos conocimientos 
para atender a los niños allí 
acogidos. Las comidas en 
algunos centros no son 
variadas y si los peques dan 
mucho mal a la hora del al
muerzo, nadie se preocupa 
de hacerles comer. Además, 
en cuanto un niño tiene al-' 
guna enfermedad infantil 
contagiosa, los demás niños 
la cogen,ya que no se toman 
las medidas profilácticas 
pertinentes. El año pasado, 
en la época invernal en al
guna guardería, todos los 
niños se pusieron enfermos 
de otro niño y fueron baja 
durante más de una semana. 
Las más baratas cuestan seis 
mil pesetas y las de “cuatro 
estrellas” las ocho mil cada 
mes. Claro que a los padres

no les queda otro remedio 
si quieren tener a su hijo 
en un centro medianamente 
atendido.

CON GUARDERIAS 
ESTATALES

Dentro del deplorable as
pecto que ofrecen las guar
derías sólo se salvan pocas 
privadas, muy caras^y algu
na dependiente de "entida
des oficiales. Los barrios 
obreros deben de contar 
con guarderías estatales o 
municipales. Y que por una 
cantidad razonable estén al 
alcance de todas las econo
mías. Su ubicación debe 
medirse por su labor social

a realizar y no donde pue
dan ser más rentables. Asi
mismo deberán de contar 
con el personal adecuado y 
debidamente formado para 
atender las necesidades de 
e^s niños pequeños que 
sólo ven a sus padres a partir 
de las seis de la tarde. Hasta 

todos los intentos 
oficiales” de resolver el 

problema se han quedado en 
proyectos.

HAY QUE EVITAR 
LAS GUARDERIAS 
SEMICLANDESTINAS

No todas las guarderías 
que funcionan en nuestra

ciudad cuentan con todos 
los permisos necesarios y 
están dentro de la ley. Hay 
algunas que ftincionan de 
una manera “semiclandes- 
tina” y que si tuvieran que 
pas^ una inspección de 
Sanidad posiblemente serian 
cerradas. La sociedad actual 
no puede permitir que'esos 
centros funcionen con la 
sana intención de hacer ne
gocio y no para resolver un 
problema acuciante de nues
tra actual sociedad. Los ni
ños junto con los ancianos 
son las personas que más 
cuidados requieren y, sin 
embargo, muy poco nos 
preocupamos de ellos.

SGCB2021



ARAGON/exprès / 30 octubre 1979 Aragon 17

Se reunió el Consejo de Gobierno de la D. G. A.

Sb imitará a íarraáaitas 
a visitar áraam

y Calatayud, el Consejo encomendó ai 
Departamento de Acción Territorial 
para que gestione la continuidad en su 
funcionamiento de las mismas.

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/ex- 
pres).— Ayer por la mañana se reunió 
el Consejo de Gobierno de la Diputa
ción General de Aragón. La sesión dió 
comienzo a las diez y media y terminó 
pasadas las tres de la tarde.

Entre los acuerdos tomados desta
can: la aprobación de las normas pa
ra la selección de personal, la distribu
ción de las transferencias recibidas en 
materia de Administración Local y la 
contestación al Memorandum remiti
do por el Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo acerca de la futura ley 
de aguas.

Por otra parte, el presidente de la 
DGA informó al Consejo de su recien

te visita a Barcelona. Para correspon
der a las atenciones recibidas, se le fa
cultó para que curse la oportuna invi
tación a la Generalitad y a su presi
dente Honorable Tarradellas y se fije 
la fecha y circunstancia de tal visita. 
El presidente también informó de to
do lo relacionado con el mapa de Cata
luña publicado por el diario "Avui", 
ratificando el Consejo las actuaciones 
de la Presidencia en esta materia.

Otro de los acuerdos tomados fue 
que, previo informe de la Asesoría 
Jurídica, la Comisión de Gobierno re
suelva acerca de las reclamaciones 
planteadas por diverso personal adscri- 

to a las escuelas de Capacitación Agra
rias.

También se facultó al presidente pa
ra la firma del convenio entre la DGA 
y el Centro de Estudios de Ordenación 
Territorial y Medio Ambiente (CEOT 
MA), del Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo para la realización de di
versos estudios que afectan al territo
rio aragonés. En relación con éste con
venio el Consejo aprobó la organiza
ción y normas de funcionamiento 
de la Comisión Mixta de Estudios Te
rritoriales de Aragón.

Ante las noticias publicadas sobre 
un posible cierre por CAMPSA de sus 
factorías de distribución en Barbastro

z

Por su parte, el coordinador del De
partamento de Acción Agraria y Rega
dlos informó al Consejo de las gestio
nes realizadas para una posible acción 
en Aragón de la Agencia de Desarrollo 
Ganadero.

Por último, se ratificó un acuerdo 
anterior del Consejo, designando presi
dentes de las Comisiones Provinciales 
de Urbanismo de Huesca, Teruel y Za
ragoza a los señores Biarge, Alcalá y 
Castellano, respectivamente.

El gran apagón no alteró la paz ciudadana

Ni un solo acto de pillaje o vandalismo
TERUEL, 30 (ARAGON/expres).— Asi como unas 54 

horas estuvo Teruel y parte de su provincia sin luz^ 
prácticamente tres dtas, debido a una avena donde unas 
nueve estaciones o subestaciones quedaron paralizadas a la 
vez. Una averia como las que suceden en las grandes 
catástrofes y que nadie se explica. Por supuesto que en la de 
Teruel está completamente descartado pueda haber sido 
sabotaje.

Así, tres días sin energía 
eléctrica y que han supuesto 
un recio trabajo para esos 
80 hombres que por los 
montes de la zona de Aliaga, 
principal localización de la 
señalada avería han sufrido 
las inclemencias del azote de 
la nieve y el viento. Dos de 
ellos, Vicente Pérez y 
Germán Buj, se despistaron 
al cruzar de un poste a otro 
y ello puede dar idea de 
cómo se encontraba el 

LA CIUDAD, HOY
MEDIO SIGLO 

DEL VIADUCTO

Ayer se cumplieron 50 años del Viaducto. Medio siglo 
de vida del famoso puente del Viaducto de Teruel, que 
une la vieja ciudad amurallada con el nuevo ensanche. El día 

29 de octubre de 1929, el gobernador civil de la provincia en 
nombre del ministro de Obras Públicas inauguraba y bauti
zaba con el nombre de la Reina .María Cristina la nueva línea 
que llevaría a Teruel hacia el progreso. Eue una jornada so
lemne, y todo el pueblo de Teruel se dió cita en las inmedia- 
cione.s para presenciar los acto.s inaugurales. Después no sin 
cierto temor—, paseo y salto, incluso, de la cimbra del arco 
central que con su.s 79 melro.s de luz constituía el mayor de 
lo.s de España, y por su fábrica el má.s importante del país. 
I^as pilastras y pilastrones eran de las mina.s de granito de la 
Escareruela de la provincia de Teruel, y la artística barandilla 
de hierro .salió de los talleres turolenses de .Matías Abad, jalo
nada a ambo.s lado.s por lo.s escudo.s de Castilla, Valencia, 
Aragón y .Navarra. Cu» nta en la clave con lo.s escudo.s de 
España al exterior, y de Teruel al interior. El proyecto de la 
obra fue del ingeniero de Puertos. Camino.s y Canales, don 
l'ernando Hue. y el presupuesto no alcanzo la cifra de uji 
millón de pesetas. Al tiempo que enlazaba la vieja ciudad 
con lo.s llano.s de Pinilla, el Viaducto evitaba la angosta y di
fícil cuesta del Carrajete y scrv'ía de variante a la carretera 
Je Valencia. El sueño .se convirtió en .realidad andando el 
tiempo. Hoy el cn.sanche de Teruel, merced a esta importan
te obra, e.s una nueva ciudad, tanto (ju<‘ má.s de la mitad de 
la población reside en esa zona. Al cabo d<- cincuenta años, 
<-‘1 Viaducto ha sufrido diver.sa.s vicisitudes. La ma.s reciente 
euando cedió la primera pilastra, con ptdigro ¡lara la estruc
tura. Dbra.s de afianzamiento pennitieron su consolidación, 
fx-ro el tránsito rodado ha sup«*rado la.s previsiones, y se 
encuentra ya en trámite de información púldica la construc
ción de un nuevo puente próximo al actual j)ara canalizar 
adecuadamente la circulación. Pero el Viaducto es un gran 
monumento que forma parle d<d conjunto aripñieclónico y 
es una obra entrañable para lodo.s los turolenses. T.D.

tramo. Al final tuvieron que 
pasar una noche en una 
paridera de ganado, y ésto 
en el tema humano es 
destacable.

Felizmente terminó su 
aventura, ya que fueron 
recogidos por los servicios 
de la Guardia Civil y por un 
helicóptero que llegado de 
Valencia estuvo siempre 
pendiente de su 
localización. Pero, por otra 
parte, debemos señalar. 

ahora que la ciudad ha 
vuelto a la normalidad, el 
transtorno que ha supuesto 
este apagón; comercios 
cerrados, industrias 
paralizadas, sin 
espectáculos, y una ciudad 
en definitiva muerta a partir 
de la puesta del sol.

Industrias a las que les ha 
supuesto un buen número 
de millones este corte de 
energía. Como comerciantes 
dedicados al almacenamien
to de pescados helados o 
carnes que han visto esta 
misma mañana, cuando la 
normalidad llegó, cómo sus 
cámaras frigoríficas estaban 
chorreando agua y el 
producto prácticamente 
inservible. Negocios de 
hostelería, donde los 
viajeros optaban por 
continuar su camino porque 
no tenían la más mínima 
comodidad en cuanto no 
sólo a luz, sino a 
calefacción, etc. En suma 
que en verdad —y ahora nos 
damos cuenta—, hemos 
pasado por unos días 
verdaderamente lamentables 
ya que ni siquiera hubo 
servicios básicos en muchos 
casos. Algunos problemas 
han sido superados, pero, 
por ejemplo, el pan hizo que 
se formaran verdaderas colas 
ante los establecimientos 
dedicados a esta venta 
porque se tenía que elaborar 
a mano. Sin embargo, nos 
queda una satisfacción: que 
fueron unas fechas propicias 
para que algunos se 
dedicaran al espolio, y no 
sucedió.

Ni el más mínimo 
incidente de atracos, 
violaciones, o atropellos hay 
que anotar.N i n g ú n 
turolense —y en esto nos 
referimos también a la 
provincia— ha sufrido 
el más mínimo descalabro 
en este capítulo que 
podemos calificar de 
sucesos. Porque era factible 
romper cualquier escaparate 
tanto de joyerías como en 
bancos. Todo hay que 
reseñarlo, y así lo hacemos.

Y, ya vueltos a la 
normalidad, sí tenemos que 
señalar la reunión de esta 
misma mañana que han 
tenido los hombres de la 
Confederación Empresarial. 
El motivo no es otro que 

reclamar a Eléctricas 
Turolenses (la empresa 
su m injs t r a.d ora de 
electricidad), y por vía 
judicial y administrativa, los 
perjuicios que ha 
ocasionado este apagón. 
Sobre el tema (que se llevará 
por vía judicial y 
administrativa) habrá que 
esperar.

Ayer tarde, en el 
Gobierno Civil, estando 
presentes el gobernador, el 
delegado de Industria, y el 
representante de la 
Compañía de Electricidad, 
nos dieron a los 
informadores toda clase de 
respuestas a nuestras 
preguntas, y que 
prácticamente ya en nuestra 
crónica hemos recogido.

Como final, vamos con la 
nota humorística para 
señalar que durante estos 
días han sido muchos los 
turolenses que, tomando a 
mofa la situación, no sólo 
han caminado en la noche 
con sus linternas para 
alumbrarse, sino que 
algunos de ellos hasta 
llevaban velas encendidas 
para ir de un sitio a otro, y 
también —ya con luz 
natural— hemos podido 
observar cómo en coches se 
han colocado pasquines 
hechos a mano, alguno de 
ellos con este eslogan "Vote 
a Eléctricas Turolenses. 
¡Cumple! ". El humor pese 

al desaguisado de pasar unos 
días dramáticos también 
tuvo su eco.

PSOE

En la asamblea provincial 
celebrada por el PSOE en 
Teruel, y más concreta
mente en Andorra, se 
impuso la línea moderada 
del partido, al resultar 
derrotada la candidatura 
que ya anunciamos 
precisamente desde estas 
mismas páginas de "A/e". 
La candidatura de síntesis 
no fue aceptada por la 
mayoría, y se pidió una 
votación de la que 
resultaron elegidos: Vicente 
Sánchez como presidente y 
Rafael Lasmarías como 
secretario general, y en la 
que figuraban también otros 
nombres como el de Guía y 
Mongayo. Según Isidro Guía

—alcalde de Andorra— ha 
decidido la mayora. Y nos 
dice Vicente.Sánchez que la 
eje.cutiva elegida es 
totalmente homogénea^con 
hombres de distintos 
grupos.

MIGUEL ANGEL 
ECER SANCHEZ

Nada más conocer la 
noticia de que Miguel Angel 
Ecer Sánchez : era director 
í'eneral de Correos y 
Telecomunicaciones ya la 
dimos.a ustedes, pero nos 
faltó una breve biografía 
que ahora insertamos para 
mejor conocimiento de este 
personaje turolense que 
ahora es director general.

Miguel Angel Ecer nació 
en Teruel en el año 34, es 
doctor en Ciencias Físicas 
por la Universidad 
Complutense de Madrid. Su 
actividad profesional se ha 
desarrollado en el campo de 
la informática y de las 
comunicaciones, 
complementada en la 
actividad docente, habiendo 
sido profesor de 
calculadoras eléctronicas y 
técnicas de teleproceso de la 
Facultad de Ciencias Físicas 
de la Universidad 
Complutense. Ha sido 
asimismo director del 
Centro de Cálculo de 
Hidroeléctrica Española, y 
director de informática en la 
Red Nacional de los 
Ferrocarriles Españoles 
hasta 1 977, en' que es 
nombrado secretario general 
de Correos y Telecomuni
cación cargo que^i venía 
ocupando actualmente. 
Ostenta también la 
vicepresidencia y la 
representación de España en 
la Federación Internacional 
para el tratamiento de la 
Informática. Desde aquí 
nuestra enhorabuena, 
porque también Miguel 
Angel Ecer es componente 
del Comité del Mundial-82, 
y esto también afecta a 
Zaragoza.

PLAN GENERAL 
DE URBANISMO

Uno de los proyectos que 
tiene el Ayuntamiento .de 
cara al avance presentado y 
a la adoptación, redactada 

en su día por el equipo 
correspondiente de revisión 
y actuación del Plan General 
de Urbanismo de Teruel, es 
divulgarlo a todos los 
niveles. Por este motivo, en 
el antiguo edificio de 
Sindicatos, actual 
Delegación de Trabajo, a 
partir del día de ayer se 
expone dicho plan, y por 
allí pueden pasar todos los 
ciudadanos para poner sus 
pros o contras ante este Plan 
General de Urbanismo que 
supone mucho para el 
futuro de Teruel.

Tomás ORTIZ

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza 
• Tarazuna 
• Ejeadelos 

Caballeros
• Borja

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Piso% todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS
TRABAJO

4Ü.000 mensuales. Ofre
cemos, veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. . Apartado 1.339. - 
VIGO.

ENSEÑANZA
Clases E. G. B., da pro
fesora con experiencia. 
Teléfono 21 41 32.

SGCB2021



18 ______ Deportes ARAGON/expres / 30 octubre 1979

La Guardia Civil 
tuvo que disparar al aire

PARA SALVAR AL ARBITRO
p,. ORENSE, 30 (Logos).— La decisiva intervención de la Guardia 
Civil —que tuvo que efectuar varios disparos al aire e incluso 
intimidar con sus armas a algunos aficionados— consiguió que un 
joven arbitro orensano salvara su intcLTidad física, ante la actitud 
agresiva de un grupo de hinchas que presenciaba el encuentro de fút
bol de Tercera Reponal entre los equipos de Layas y Leiros.

El árbitro, José Luis Sánchez Kcgal, de 16 años de edad, provocó 
con su actuación las iras de los seguidores del equipo de fútbol 
Leiros, que jugaba en el campo del Layas. Miembros de la Guardia 
uvil, que montaban servicio de vimlancia en este campo, se vieron 
en la obligación de efectuar varios disparos ai aire e incluso intimidar 
con sus armas re^amentarias a algunos exaltados aficionados que 
pretendieron agredir con botellas y piedras al colegiado.

El joven arbitro tuvo que ser escoltado por miembros del citado 
Cuerpo hasta un vehículo, en el que fue sacado del lugar.

Para poder realizar su labor

INFORMADORES 
DEPORTIVOS, CUSTODIADOS 

POR LA POLICIA
SA NT FELIU DE LLO- 

B REGAT (Barcelona), 30 
(Efe).— En el Campo Muni
cipal de Deportes de esta lo
calidad, se prohibió el do
mingo la entrada a los infor
madores deportivos que acu
dieron a realizar su labor.

Según el empleado, ello 
se produjo por orden del 
presidente Isidro Miguel y 
el secretario Rodriguez Ma-

TENIS

EL BAñCIfílO CAMPEON DE 
ESPAÑA DE VETERANOS

BARCELONA, 30 (Efe).— El Club de Tenis Barcino se ha pro
clamado Campeón absoluto de España por equipos de veteranos y 
veteranos-senioT, en su última confrontaciónefectuada ante e! Puerta 
de Hierro, al que venció por? victorias a 1.

Dichos equipos llegaron a la final, al ir eliminando el Barcino a 
los equipos del Murcia C.T., R.C.T. Turoy y el C.T. Chamartin, 
mientras que el Puerta de Hierro habia elirpinado al R.C. Polo aí 
C.T. La Salud y al C.T. Valencia.

Luis Costa hab/a del Aragón y de su eliminatoria de Copa

Favorito, el Binefar»
El Deportivo Aragón, 

sin causas que lo justi
fiquen, aparentemente, lleva 

unas jornadas de capa caída. 
Sus resultados, tan brillantes 
en las primeras jornadas, es
tán siendo decepcionantes 
en las tres últimas. Se espe
raba que frente al Lagun- 
Onak, que traducido al cas
tellano quiere decir “buenos 
amigos”, resurgiese el Ara-' 
gón pujante y goleador del 
principio, pero no fue asi; 
el Lagun-Onak, clasificado 
en los últimos lugares de la 
tabla, sin demostrar nada de 
particular, consiguió empa
tar a un gol en la mismísima 
“Romareda”, decepcionan
do a la parroquia blanquilla. 
Mañana miércoles se cele
bran los partidos de vuelta 
de la Copa del Rey, y el 
Deportivo Aragón ha de 
rendir visita al “Segalar”, 
para dilucidar la ‘eliminato
ria con el C. D. Binéfar. Ni 
que decir tiene que el mal 
momento por el que atra
viesa el Aragón, le es total
mente desfavorable; mucho 
más, si tenemos en cuenta 
que el primer encuentro 
terminó con empate a un 
gol. Pero veamos qué nos 
dice al respecto Luis Costa.

- Vamos a ver Luis, ¿el 
Aragón va o no va?

— Iba hasta hace tres par
tidos, en estos momentos, 
no.

— ¿Cuáles son las causas 
de que no vaya?

— Creo que se han junta
do varias cosas, a partir de

teo, que estaban disconfor-1 sj. Como nos lo figurábamos, el proyecto que
mes con las informaciones 1 t^nia el presidente del Real Zaragoza, para 
aparecidas últimamente xo-l <^°nstrucción de un nuevo campo, ha sido rechazado. Pero 
bre la marcha del club y las I nuestra ciudad será sede del Mundial de Futbol-82 cosa que 
irregularidades existentes en I ha estado en peligro de no Uegar a efecto, por culpa de los 

I nríos y de los otros. Sin embargo, el alcalde señor Sáinz de 
la Policia Nacional^^°evito I correspondiente telegrama ratificando el

/X I espectáculo de ese
yores y los informadores I internacional. Y, como habíamos prometido a 
pudieron realizar su labor, t nuestros lectores tenerles al corriente ,de todos los 

aunque custodiados por di-1 acontecimientos del multitudinario torneo y de sus no 
chas fuerzas. I pocas dificultades, seguimos paso a paso todas las

■ ------------------ 1 novedades, como lo es el haber sido rechazado de plano el
I proyecto del nuevo campo que había proyectado el señor 
I Sisqués.

las Fiestas del Pilar. Se nos 
acaban de marchar tres juga
dores al servicio militar, 
aparte de los otros tres que 
ya estaban en él, y tenemos 
varios lesionados. Lógica
mente, ni unos ni otros pue
den entrenar con normali
dad y, esto, se nota en la 
prepáración física y en la 
conjunción del equipo.

— Pero el Aragón tiene 
muchos jugadores y no de
bería notarse demasiado 
esta circunstancia, ¿no?

- El Aragón tiene mu
chos jugadores, por supues
to, pero en plantilla solo 
cuenta con 19, de ellos, 
Ventura y Goitia han sido 
operados de tobillo; tres, 
apenas podemos contar con 
ellos, por lo que te he dicho 
del servicio militar y Sanz 
sólo ha entrenado esta se
mana.

— Entonces, si las mate
máticas no fallan, la planti- 
Ua .queda reducida a trece 
jugadores, ¿demasiado po
cos, no?

— Sí, quizá demasiado 
pocos. La plantilla se nos ha 
quedado corta.

— Y la culpa de que ésto 
ocurra es vuestra de los téc
nicos blanquillos, que no 
habéis sabido prevenir estas 
contingencias a la hora de 
ceder jugadores, ¿no?

— Es culpa nuestra, por 
supuesto. Al empezar la 
temporada el Aragón con
taba con sesenta jugadores, 
que se cedieron a unos y 
otros equipos.

García Nieto, teniente de alcaide del Ayuntamiento 
y miembro de la Comisión del Mundial ■ 82

«No hemos
¿ido contra

“NO HEMOS IDO 
CONTRA SAPORTA; 
SAPORTA ES MUY 
COMPETENTE”

El teniente de alcalde 
Luis F. García-Nieto, es 
hombre que está dentro de 
la comisión del 
Ayuntamiento, para estos 
Mund ¡ales-82, desde el 
primer día. Por añadidura es actuar en esos aspectos y 
delegado en el Municip^-de -deseamos el control 
Propiedades y ha tenido económico y también fos

> "La plantilla se nos ha 
quedado corta"

— ¿Qué puede justificar 
semejante imprevisión?

— El que nos interesa que 
los jugadores jóvenes estén 
en activo. Es preferible te
ner una plantilla corta en el 
Deportivo Aragón, aunque 
haya que echar mano de ju
veniles en un momento de
terminado, que tenerlos 
inactivos por exceso de 
plantilla.

— Es una opinión muy 
respetable, como todas las

Saporta»

mucho que ver en estas 
cuestiones que hoy nos 
ocupan.

—Nosotros no hemos ¡do 
contra Saporta. Notenemos 
nada contra Saporta, 
Saporta es muy competente. 
Lógicamente, si hemos de 
tener control de 
Transportes, Orden Público, 
Sanidad, etc. hemos de 

opiniones, pero concretémo
nos al Binéfar, donde juegan 
varios chicos del Aragón 
dándolas todas, ¿no estarían 
mejor, al menos con más 
provecho propio, jugando 
en casá?

— Estos chicos llevaban 
tres años en el Aragón y 
había que dar paso a otros.

— Lo entendería si estu
viesen pasados de años, pero 
son muy jóvenes, ¿no se 
pensó en esto?

— Supongo que te estás 
refiriendo a Paquito y Dies
te, especialmente, ¿no?

— A esos y a algún otro.
— Bueno, Paquito y Dies

te no venían jugando asidua
mente. En Brualla concu
rrían circunstancias que 
ahora no vienen al caso y, 
además, estaba Casajús con 
mas experiencia cortándole 
el paso, por lo que no nos 
mteresaba que estuviese 
inactivo. Los demás, están 
en vías de hacerse.

Y el miércoles, partido 
de vuelta de la Copa del Rey 
frente al Binéfar. ¿Qué 
Aragón se presentará en el 
“Segalar”?

El miércoles vamos a 
tropezar con el mismo pro
blema del servicio militar, 
mucho más teniendo en

puentes para nuestra ciudad, 
que bien los precisa con 
urgencia, antes de pensar en 
los Mundiales.

— Se decía que los 
socialistas torpedeaban estos 
M u nd ¡a I es-82, por hacer 
otras manifestaciones 
deportivas, frenando de tal 
modo la marcha de ello que 
obligaron - - • a Raimundo
Saporta a 
dimisión.

presentar su 
Y que otros

ayuntamientos obraban de 
la misma forma que el de 
Zaragoza.

— Nada de eso. La 
reunión de alcaldes llevó el 
orden de separación de la 
parte política-deportiva, 
inversión en estructura 
deportiva, campos 
municipales y campos no 
municipales, inversión del 
Ministerio de Obras Públicas 
y participación de los 
comités. La asamblea de los 
ayuntamientos está bien 
clarificada.

—¿Cuándo se reúne el 
Comité o grupo coordinador 
del Comité Organizador del 
Campeonato Mundial de 
Fútbol? 

cuenta que es día laborable, 
y de los lesionados.

— ¿Qué quiere decir 
eso?

— Quiere decir que va
mos a ir a intentar sacar la 
eliminatoria adelante, aun
que, en estos momentos, el 
favorito es el Binéfar, 
porque le favorece el resul
tado de empate a un gol 
que consiguió en “La Roma
reda” en el primer partido.

— ¿Difícil la eliminato
ria, entonces?

— Para nosotros, dificilí
sima. Por dos motivos: por
que el resultado del primer 
partido fue importante para 
el Binéfar y porque sabemos 
que tienen muchísimas 
ganas de ganarle al Depor
tivo Aragón, cosa muy lógi
ca, por otra parte. •

Razón tiene Luis Costa al 
hablar así. El Binéfar sigue 
sacando adelante sus parti
dos, manteniendo una línea 
de regularidad y rendimien
to envidiables, mientras que 
el Deportivo Aragón está 
pasando por un momento 
difícil y su rendimiento deja 
mucho que desear. Solo 
cabe desear que, por ese 
espíritu de superación que 
suele galvanizar a los jugado
res en confrontaciones difí
ciles, el Deportivo Aragón se 
parezca al de principio de 
temporada y se pueda pre
senciar un buen encuentro 
de fútbol, al margen del 
resultado que se obtenga.

Gloria ARIAS

—El día 2 de noviembre, 
para tener preparado el 
temario que será sometido 
al pleno nacional el día 16 
del mismo mes. Se quiere 
dar la mayor celeridad a 
todo el proceso. Ya habrán 
visto todos como en rápidas 
y breves reuniones de Felipe 
González, Clavero y Saporta 
ha quedado todo aclarado y 
dirigido a la rápida 
ejecución de los planes.

“EL NUEVO CAMPO 
PROYECTADO POR 
EL PRESIDENTE DEL 
REAL ZARAGOZA 
RECHAZADO”

Teníamos el 
convencimiento de que no 
se llevaría a efecto la 
construcción del nuevo 
campo de fútbol que había 
proyectado Armajido 
Sisqués y que el Real 
Zaragoza presentaba para su 
aprobación al Ayuntamien
to. Así lo hemos dicho más 
de una vez. Y así ha 
sucedido. Habrá 
remodelación de “La 
Romareda’’. Nuevos 
vestuarios, servicios para los 
medios informativos, 
aparcamientos y todas esas 
cosas precisas en el lleno de 
defectos campo municipal.

— ¿Cuánto costará la 
reforma?

—Ya hemos dicho que 
cuatrocientos millones de 
pesetas. Es 
deseemos

lógico que 
control

económico y puentes para la 
ciudad.

— ¿Cuándo estarán los 
puentes?

—Dentro de dos años. 
Utiles para el Mundial-82.

— ¿Cuánto se llevará 
Málaga para sus reformas de 
sede del Mundial-82?

—Tiene aprobados mil 
doscientos millones de 
pesetas. Los créditos para 
las obras en las ciudades 
sedes los concederá el Banco 
de Crédito Local y los 
destinados a obras en 
estadios el Banco de Crédito 
a la Construcción.

— ¿Por qué no se ha 
construido el nuevo campo 
que proyectó el Real 
Zaragoza?

—Sencillamente, porque 
legalmente no se podía 
construir. Había precisión 
de efectuar unas 
remodelaciones que habían 
de estar libres de 
impugnaciones por parte de 
los vecinos. Presentaba unos 
cuantos inconvenientes de 
tipo legal que el 
Ayuntamiento no se los 
podía saltar, aún 
comprendiendo los buenos 
deseos del señor Sisqués.

Ahora los co mités 
respectivos habrán de 
moverse con rapidez. Pues 
son muchos los aspectos que 
hay que cuidar.

“EL ORDEN PUBLICO 
TIENE GRAN 
RESPONSABILIDAD"

— ¡Y tantos! 
Transportes, Sanidad, Orden 
Público...

— Recuerde que en 
torneos mundiales han 
ocurrido precisamente 
tragedias que han 
redundado en temas de tipo 
político, como consecuencia 
de esas tiranteces entre 
distintos países. Israel puede 
crear preocupaciones ¿o 
no?

Desde luego que ser sede 
de unos Mundiales reporta 
grandes ventajas, aunque no 
deja de crear grandes 
preocupaciones.

Antonio MOLINOS
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se suspendió
La suspensión, por parte de las autoridades de Tráfico, 

o mejor dicho la no autorización, del III Rallye Fies
tas de Nuestra Señora del Pilar, que organiza el Moto Club 

de Aragón ha suscitado ios más variados y calientes comen
tarios. Y se han formulado críticas tal vez demasiado ligeras 
por no conocer el fondo de la cuestión o los detalles que 
originaron la no celebración de la prueba que estaba progra
mada para los pasados días 27 y 28 del actual mes de octu
bre.

Hoy estamos en condiciones de poder ofrecer algunas de 
las razones oficiales que determinaron la suspensión del ra
llye, además de las que ya apuntamos en estas mismas pági
nas, provinientes de la falta de efectivos, en la provincia 
hermana de Huesca, para regular el tráfico en un fin de se
mana.

La realización de las dieciocho pruebas complementarias, 
de las cuales seis habrían de tener lugar en el puerto de 
Monrepós, suponía un cierre de la carretera comarcal 136, 
de Huesca a Francia por Sallent de Gállego, durante unas 
seis o siete horas, precisamente en la noche del sábado al 
domingo.

Asimismo se había previsto el establecimiento de un cir- 
cuto en Apiés a altas horas de la madrugada —desde las 21 a 
las 5 horas— que sin duda, perjudicaba y causaba molestias 
a los vecinos de la localidad.

Pero hay más. La celebración de esta prueba casi iba a 
coincidir con la inauguración de las obras de mejora y va
riante de Arguis, por lo que en las márgenes de la carretera 
quedaba maquinaria pesada que siempre supone un riesgo y 
un peligro.

INFORME DESFAVORABLE

A la vista de éstas y otras circunstancias, Huesca infor
mó desfavorablemente, haciendo la salvedad de que se po
día autorizar la prueba si se suprimían los cortes de carre
tera que se pedían..informes que fueron cuidadosamente es
tudiados por la propia Agrupación del Subsector de Tráfico 
de la Guardia Civil de Huesca y por el sector de la Agrupa
ción de Tráfico de Zaragoza.

También la Jefatura Regional de Carreteras, entendió 
que para dar su autorización, debía de quedar finalizado el 
i'ailye antes de que anocheciese en la Nacional 123, de Zara- 
9oza a Huesca. Todo esto unido a las más elementales nor
mas de seguridad en la circulación en un fín de semana, ori- 
9inó la suspensión de la prueba, teniendo pleno conocimien
to de ello, los gobernadores civiles de Zaragoza y Huesca. Y 
así le fué comunicada esta decisión al Moto Club de Ara
gón.

Fuentes de la Jefatura de Tráfico han informaos "A/e" 
MUe se podía haber autorizado la prueba si se hubiera.) evi
tado los cortes de circulación o se hubiera hecho el trazado 
Por otras rutas. Precisamente una de las pruebas comple
mentarias de la carrera, estaba programada en el tramo de 
Castejón de Valdejasa a la carretera de Zuera a Luna (cami
no vecinal, 851) para lo que no hubo ninguna pega, ya que 
no afectaba a vías de primera categoría coincidiendo en ios 
desplazamientos habituales de un fín de semana, como en 
este caso.

El Moto Club de Aragón que siempre ha gozado de un 
bien ganado prestigio, tiene que comprender y admitir las

Informes desfavorables de la 
Guardia Civil de Tráfico y de 
la Jefatura Regional de 
Carreteras

razones de la suspensión del III Rallye Fiestas de Nuestra 
Señora del Pilar que entran dentro de toda lógica. Las razo
nes —valga la redundancia— parecen razonables.

NUEVAS NORMAS

De todas formas para evitar que ocurran estas cosas, de 
ahora en adelante, se han dictado nuevas normas para toda 
España. Los plazos de presentación de las pruebas —a las Je
faturas de Tráfico provinciales— deberán oscilar entre trein
ta y cuarenta días, según el tipo de competición de que se 
trate. La publicidad de las mismas no se podrá hacer antes 
de contar con la autorización oficial, como venía ocurrien
do hasta ahora. Se busca, con ello, la evitación de muchos 
problemas que siempre resultan desagradables para todos.

Creemos que, con lo escrito, han quedado bien claras las 
razones de la suspensión del III Rallye Fiestas de Nuestra 
Señora del Pilar para automóviles y motocicletas que ha sido 
objeto de polémica en diversos estamentos deportivos. No 
se ha pretendido ir en contra del deporte —nos aseguraban 
portavoces de la Jefatura de Tráfico— sino velar por la segu
ridad de la circulación en unas rutas de mucho movimiento 
en ios fines de semana.

José Luis ERCILLA

• LA OPINION DEL MOTO 
CLUB DE ARAGON

l na vez que teníamos elaborado el informe sobre la suspen
sión del III Rallye Fiestas de Nuestra Señora del Pilar hemos re
cibido un extenso escrito del Moto Club de Aragón en claque ex
pone su punto de vista, solicitando, incluso, la apertura de un ex
pediente. En su escrito, el Moto Club de Aragón,dice entre otras 
cosas lo siguiente:

Este mismo Rallye se ha celebrado en años anteriores sin nin- 
SÚn ,problema y con el mismo recorrido. Se realiza tipo “crite- 
riun’ con lo cual las pruebas cronometradas se repiten y quedan 
convertidas en cinco con el fin de emplear los mismos equipos de 
Controles, Cronometraje y Fuerza Pública, obteniéndose de es- 

reducción, tanto de personal como de gastos para 
participantes y Organización.

“Como precedente reciente tenemos la celebración los días 
26 y 27 de Mayo pasado de la XVH VVEET.A A ARAGON, la 
cual dLicurrió por las carreteras de la Provincia de Huesca, con 
mas diversidad de pniebas y algunas de ellas coinciden tes con las 
del Rallye que nos ocupa v se precisaron mucho.s más medios

PUNTO 
de W/BTA

EL SPOfíTin/G 
DE GIJOlV Y "L OS

MAG/VI FIGOS"

U
N equipo grande, un equipo especial, suelen "en

contrarlo" los clubs muy de tarde en tarde, de cien
to a viento, del Corpus a la Trinidad. El Zaragoza, que no

sotros recordamos y hablando de memoria, ha tenido en 
su historia tres equipos grandes, el de "les alifantes", el de 
"los magníficos" y el de "los zaraguayos". Tuvo también, 
por supuesto, equipos menos grandes, aunque buenos, y 
otros varios cortitos de talla. La nueva ola de aficionados, 
habla sólo de "los magníficos" y de "los zaraguayos", 
quizá porque no tuvieron ocasión de ver evolucionar a 
"los alifantes", acaso por imperativo de la edad. Y de ver
dad que lo sentimos por esta nueva ola de afición, ya que 
no pudo saborear el fútbol grande de un Lerín, de Ortú- 
zar, Ruiz, Amestoy y Olivares, entre otros.

Volviendo al presente, que a fin de cuentas es lo que 
interesa, señalaremos que el Spórting ide Gijón acaba de 
encontrar su equipo grande, ya en la anterior campaña. 
Un equipo grande que mantiene hoy, comandando el 
grupo primer-divisionario y deleitando con su juego a ti-, 
rios y a troyanos. En la anterior campaña se hablaba del 
viejo Sporting como equipo revelación, quedando subcam
peón de Liga y estando a punto de haber dejado al Madrid 
compuesto y sin título. Este año, a la vista queda^ el viejo 
Sporting lleva el mismo camino, salvo imponderables o gi
ros de ciento ochenta grados, y también se le denomina de 
la misma manera; Equipo revelación.

Para dirigir a estos equipos, i cuando de verdad son 
"grandes", no hace falta ni siquiera entrenador, ya que se 
dirigen solos y consiguen los triunfos en cadena por iner
cia, por la fuerza de la costumbre, porque son los mejores. 
Y así, para confirmar nuestra aseveración, bástenos recor
dar que en la anterior campaña se hablaba de Vicente Mie
ra como el mejor entrenador del mundo "y parte del ex
tranjero", pero ahora resulta que ha llegado Novoa, debu
tante en Primera División, y este "super-Gijón" continúa 
cosechando éxitos y asombrando a la España deportiva. 
Sean ustedes sinceros y respondan a esta sencilla pregun
ta: ¿Quién se acuerda este año de Vicente Miera a escala 
sportinguista?.

Estando en vena, como lo está el Spórting de Gijón, 
cualquier jugador que se incorpore a su plantilla se per
filará como presunto fenómeno, apenas se advierten las 
sustituciones y todo va discurriendo por los cauces del 
triunfo. Y así resulta, por ejemplo, que se marcha Mo
ran al Betis y Abel lo hace olvidar; que se lesiona Rezza, 
puntal básico en la anterior campaña, y aparece Jiménez 
que las dá casi todas; que falta Redondo y lo sóple Ciríaco 
con éxito... En una palabra: que si el Sporting de Gijón de 
la pasada campaña era un equipazo de categoría; el de 
este año quizá lo supera, pero, además, cuenta con un 
banquillo de suplentes que corta la respiración; Aguilar, 
Eusebio y un montón de chavales de casa, forjados en las 
instalaciones del Mareo, que nada tienen que envidiar a 
las grandes figuras del balompié español. Este Gijón 

ha surgido de la nada, como el Zaragoza de "los magní
ficos", y hasta que su estrella se vaya eclipsando, que 
también llegará este momento, brillará con luz propia.

Enrique PEYRONA

tanto de l'uerza Pública como de personal de Organización a la 
cual no se puso ninguna objeción”.

“El día 24 a las doce de la mañana, el Jefe Provincial de 
Tráfico de Huesea, recibió al Presidente (leí Moto Club de Ara
gón, al Director de la Pruçba y al Delegado Provincial de Mo
tociclismo de Zaragoza. La reunión comenzó aclarándonos el 
Jefe Provineial que la negativa era debido a que la carretera 
Comarcal numero 1.36 (Monrepós) quedaba cortada durante seis 
horas, .se le aclaró que la mencionada carretera se cortaba en va
rias vcce.s y durante la noche y no de la forma que él explicaba”.

“Observando que en la mencionada negativa hay unos mati
ces totalmente extradeportivos, fes cuales han causado unos 
cuantiosos gastos a los pilotos participantes (Deportistas de toda 
España), que llevaban varios días entrenando y preparando sus ve
hículos, asi como a 4a Organización, elevaremos escrito al Exc- 
ino. ,'>r. Director General de Trafico con el fin de á cree oportu
no abra el correspondiente expediente y se aclaren los verdaderos 
motivos que obligaron a la negativa del permiso por consiguien
te a la suspensión del Rallye”

SGCB2021
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Frente al Endesa de Andorra Informe sobre el proyecto 
de ley de Educación Física

• FOfíMAñA PAñTEDEL 
SISTEMA EDUCATIVO

.MADRID, 30 (Europa Press).- El Boletín Oficial délas 
Cortes ha publicado el informe que una ponencia de la co
misión de Cultura del Congreso ha elaborado sobre el pro
yecto de Ley General de la Cultura Física y del Deporte.

El Zaragoza que el mis

mo domingo regresó 
sin novedad, después del 

partido, a nuestra ciudad, 
celebró entrenamiento ayer 
por la mañana en La Roma
reda. A la sesión acudieron 
todos los jugadores de la 
plantilla, aunque se les dió 
descanso a Antich, Amo- 
rrortu y Lasa que regresa
ron de Atocha algo “toca
dos”.

Decimos que el Zaragoza 
regresó sin novedad, pero 
hay que añadie que con 
menos peso^ ya oue durante 
la celebración del encuentro 
con la Real Sociedad, unos 
ladrones forzaron una de las 
puertas del autobús en que

mostró firme en la defensa y peligroso en el ataque. Por eso, sólo la mala 
suerte, nos privo de un empate que habría sido muy valioso. En la telefoto de "Europa Press con

templamos a Onaederra cortando una acción ofensiva de tos atacantes donositarras.

Violencia 
desatada 
en el fútbol

UN
MUERTO
EN EL
ESTADIO
OLIMPICO
DE ROMA

Los espectadores del Estadio 
Olímpico de Roma corren para 
protegerse de los gases lacrimó
genos lanzados por la policía 
durante los incidentes registra
dos en el transcurso del encuen
tro Roma-Lazio, el cual finali
zó con empate a un tanto. El 
encuentro fue suspendido tras 
morir un espectador alcanzado 
por un cohete de fuegos artifi
ciales lanzado por un espectador 
desconocido. La víctima es Vin- 
cezo Paparelli de 33 años de 
edad. (Telefoto AP-Europa Press)

habitualmente viaja el equi
po y sustrajeron los equipa
jes del entrenador Manolo 
Villanova y del jugador 
Casuco que, por lo visto, 
fueron los que encontraron 
más a mano. Además de per
der los puntos. Villanova y 
Casuco perdieron también 
su equipaje.

Antich se desplazó ayer a 
Madrid acompañado del 
vicepresidente del club, Ri 
cardo de Felipe. El primero 
lo hizo para recoger el tro
feo “Fabuloso” con el que 
fue distinguido la tempora
da pasada y cuya entrega 
tuvo lugar ayer por la tarde 
en un hotel de la capital 
de España. El segundo

—aparte de acompañar a 
Antich— acudió a la Federa
ción Española de Fútbol 
para interesarse por el “ca 
soy Modesto, suscitado a 
raíz de una reclamación for
mulada por el Real Madrid 
que tenía una opción sobre 
este futbolista firmada por 
el Getafe. Parece ser que el 
Comité Jurisdiccional o de 
Apelación de la Española 
no se reunirá hasta la sema
na próxima y hasta entonces 
- y suponiendo que falle a 

favor del Zaragoza no se 
podrá contar con los servi
cios de Modesto. Una pena, 
porque la confrontación co
pera contra el Endesa de 
Andorra habría podido ser 

.X« ; .

una buena piedra de toque 
para ver las posibilidades in
mediatas del joven delante
ro.

Sí, porque mañana, en 
nuestro campo municipal, 
los zaragocistas se enfrenta
rán al Endesa en un partido 
que, en buena lógica, no 
debe de ofrecer grandes 
dificultades para sacar ade
lante la eliminatoria, aunque 
no despreciamos, ni mucho 
menos al conjunto que en
trena Pedro Lasheras.

No se sabe todavía quié
nes formarán el once inicial 
que se enfrente a los turo- 
lenses del Bajo Aragón pero 
se puede dar como seguro 
que jug^án Lafita, Benedé 
y Salvatierra. Por cierto que 
hay que añadir que para 
este partido copero Zarago- 
za-Endesa la directiva de 
nuestro primer club ha es
tablecido unos precios muy 
populares. Por eso, es de 
eqjerar, que serán muchos 
los aficionados que acudan a 
La Romareda.

J. L. E.

El jueves 
por la tarde

SORTEO 
DE COPA

MADRID, 30 (Efe).- El 
sorteo para establecer el or
den de partidos de la segun
da eliminatoria de la Copa 
del Rey, de fútbol, se efec
tuará el jueves día 8 de no
viembre próximo, a las 20 
horas, en la sede de la Fe
deración Española.

El informe señala, entre 
otras cosas:

—El trabajo de los depor
tistas profesionales, el de los 
técnicos y entrenadores, es 
objeto de relaciones labora
les de carácter especial. Los 
deportistas profesionales, 
los técnicos, profesores y 
entrenadores, quedaran in
cluidos en el ámbito de apli
cación de la Seguridad So
cial con las peculiaridades 
que se reconozcan en legis
laciones especificas.

—El objeto de la presen
te les es el impulso, orienta
ción y coordinación de la 
Educación Física y del De
porte como factores impres
cindibles en la formación y 
en el desarrollo integral 
de la persona. Se reconoce 
el derecho de todo ciudada
no a su conocimiento y 
practica. La educación física

Las quinielas: 
cerca de mil 

millones 
de recaudación
MADRID, (Efe).— Resul

tados del Patronato de 
Apuestas Mutuas Deporti
vas Beneficas, correspon
diente a la novena jomada.

Recaudación:
988.417.245 pesetas.
55 por ciento de pre

mios: 543.629.485 pesetas.
181.209.828 pesetas, a 

repartir entre premios de 
primera categoria con 14 
atîértôV''’ (pro^siónalmen- 
te 3.184 columnas a 
56.913 pesetas cada una). 

181.209.828 pesetas, 
a repartir entre premios de 
segunda categoria ‘ con 13 
aciertos (provisionalmen
te 59.779 columnas a 
3.031 pesetas cada una).

181.209.828 pesetas, a 
repartir entre premios de 
tercera categoría con 12 
aciertós (provisionalmente 
510.875 columnas a 355 
pesetas cada una). 

forma parte del sistema edu
cativo, impulsa la practica 
deportiva e inspira el depor
te de todos.

—La educación física, co
mo elemento indispensable 
del sistema educativo espa
ñol será contemplada obli
gatoriamente en los distin
tos niveles escolares. Duran
te la prestación del servicio 
militar se impartira la ins
trucción adecuada para ga
rantizar una actitud física 
completa del soldado y ma
rinero. Y para los deportis
tas destacados y de alta 
competición, en el cumpli
miento de su servicio militar 
será de tal forma que la con
tinuidad de su preparación 
y el mantenimiento de su 
forma física y deportiva se 
haga sin detrimento en la 
preparación militar básica.

—Los planes y programas 
urbanísticos determinaran 
terrenos destinados a zonas 
deportivas publicas y priva
das en proporción adecuada 
a las necesidades colectivas. 
De conformidad con la legis
lación urbanística podran 
delimitarse y expropiarse 
polígonos para las instala
ciones de zonas deportivas 
públicas.

FUTBOL

Un equipo 
femenino 
coruñés, al 
torneo de 

las diez naciones
LA CORUÑA, (Efe).- 

El equipo “Karbo” de fút
bol femenino ha sido invi
tado a participar en el Tor
neo de las Diez Naciones, 
que se disputará en el pró
ximo mes de mayo en Or
leans.

El equipo coruñés parti
cipó ya el pasado año en ese 
torneo, en el que se procla
mó semifinalista y en me
jor posición que los demás 
equipos españoles concur
santes.

El entrenador del equipo 
José Mauñana manifestó a 
“Efe” que “tenemos un 
equipo para dejar en buen 
lugar a España”, aunque to
davía ianoran si podran acu
dir a la citada a consecuencia 
de la falta de subvenciones.

El “Karbo” que venció, 
entre otros equipos, al Boru- 
sia, no cuenta con subven
ciones de ninguna entidad, 
y el pasado año las jugado
ras se vieron obligadas a 
aportar 250.000 pesetas pa
ra poder participar en el tor
neo.

* De Sosa 
arbitrará el 
Zaragoza- 
H érenles

MADRID, (Efe).- Los 
árbitros designados para la 
próxima jornada del Cam
peonato Nacional de Liga 
son los siguientes en Prime
ra División:

Las Palmas - Español: 
Fandos Hernandez

Ath. Bilbao - At. Madrid: 
Ausocua Sanz.

Valencia - Sevilla: Miguel 
Pérez.

Rayo Vallecano - Málaga: 
Pes Pérez.

Barcelona - Burgos: Da- 
min Redón

Almería - G'jón: Soriano 
Aladrén.

Zaragoza - Hércules: De 
Sosa Martín.

Betis - Real Sociedad 
Torneo Palenques.

Real Madrid - Salaman
ca: Sánchez Arminio
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Esperanza Roy o la metamorfosis de una estrella?
Es —todos los españoles lo sabemos— una de nuestras 

máximas estrellas del ^‘music-hall”. Mujer poseedora 
de una. belleza impresionante, ha sabido conjugar 
el talento y la belleza. Según alguien —no recuerdo 
quien—, “las artistas que poseían esa belleza 
rutilante, carecían de verdadero talento”. Yo 
afirmo todo lo contrario porque, al enfrentarse a 
Esperanza Roy, cualquiera se da cuenta rápidamente 
que se trata de una mujer fuera de serie... que 
posee todo cuanto sea necesario para ser una 
estupenda actriz cinematográfica, así como en el teatro.

Recientemente, Esperanza 
Roy lo demostró (lo de su 
talento interpretativo), mientras 
encarnaba el difícil personaje del 
nunca bien llorado Federico 
García Lorca, la secretaria en 
“Así pasen cinco años”. 
Esperanza demostró tener un 
mundo interior digno de 
admiración. Logró crear el tan 
difícil personaje de una forma 
“aplaudible”: ¡Y así lo 
demostró el público que la vió! 
Todas las noches los aplausos se 
duplicaban cuando ella salía a 
saludar al respetable.

amablemente;
— Mira, yo volvería si 

encontrara una comedia musical 
especial... De esa línea de las 
comedias americanas.

— ¿Te arrepientes de haber 
sido una estrella —la mejor, digo 
yo—, en el campo de la revista?

— ¡Jamás! La revista me lo 
dió todo. Si soy Esperanza 
Roy... si los productores y 
directores de nuestro cine me 
han llamado, ha sido porque me 
vieron actuar sobre el escenario. 
No... de ninguna manera me 
pesaría. Al contrario, siento

todo el respeto del mundo por 
este género.

ESPERANZA ROY, de señora 
estupenda a gran actriz

revista me
b dio lodo *

Es por eso que, todo aquel 
que conozca los inicios de 
Esperanza Roy en el mundo de 
la f ar án du 1 a, t iene que 
reconocer... aceptar, que ha 
sabido llegar donde realmente 
merece.

—Aún me faltan muchas cosas 
por hacer, Cazorla.

“CARNE APALEADA’

“Carne apaleada” ha sido 
una de las películas más 
dramáticas de esta actriz nuestra.

— Fue un personaje muy

de niñas guapas... enseñando 
gran parte de su encantadora 
naturaleza.

— ¿Aún sigues posando... así... 
bellamente?

— ¿Quieres decir... medio 
desnuda?

—Exacto...
—No, creo que, como todo en 

la vida, también esa moda está 
decayendo. Hoy no interesa 
tanto el desnudo. La gente está 
saturada y está tomando otro 
camino.

mi "Hoy ya no poso medio desnuda. Ya no 
interesa tanto el desnudo. La gente está 
saturada y está tomando otro camino"

Lo dijo completamente 
convencida y con ese aire de 
sencillez “al natural” que 
siempre la ha acompañado.

¿VOLVERA ESPERANZA 
ROY AL “MUSIC-HALL”?

difícil para mí. Pero 
estudié enormemente y 
a flote.

Y, precisamente 
apaleada”, ha sido la

luché...
lo saqué

‘ ‘ C ame 
película

Cuando se está al frente de 
esta gran señora de la escena, 
uno se sorprende, pues no 
siempre se tiene la oportunidad 
de contemplar tanta perfección 
de línea... unos movimientos tan 
femeninos y tan sutiles.

El haber sido bailarina le ha 
servido para tener ese dominio 
escénico que posee. “El ritmo 
sobre el escenario es algo muy 
pecesario... Hay que dar una 
imagen siempre agradable, 
aunque se esté representando al 
personaje más deprimente que 
pueda haberse creado”, afirma la 
rutilante —repito— estrella 
española.

Pero en la mente de todos suS 
seguidores (Esperanza cuenta 
con un público maravilloso) hay 
una constante interrogación: 
“¿volverá ésta al rpundo del 
“músic-hall”? Por supuesto que 
se lo pregunté. Y respondió

más taquillera de Esperanza Roy 
en Estados Unidos y varios 
países de América Latina. Desde 
aquellos mundos, donde goza de 
una fama realmente 
sorprendente, la guapa 
Esperanza recibe cientos de 
cartas pidiéndole el autógrafo. 
“Tengo muchos amigos de 
América que me han surgido a 
través de la correspondencia”, 
afirma.

— ¿Es aún Esperanza Roy ese 
símbolo sexual de nuestro 
une?

Cuando se lo pregunté, me 
miró fijamente y sonriendo 
expresó;

— ¿Es que he sido eso...?
Se volvió a reir. Tomó en 

broma la pregunta. Peró, en el 
fondo, ella vive consciente de 
que, su belleza ha sido, y sigue 
siendo, una de las más 
“provocativas” de la farándula 
nuestra.

Ella, como otras de nuestras 
estrellas, ha posado para revistas

— ¿Crees que era natural que 
brotara en nuestro país ese 
sarampión de desnudo y de 
erotismo?

—Por supuesto.
Y, como todos los que tienen 

cierta cultura, Esperanza sabe 
que, el erotismo, como cualquier 
otra expresión relacionada con el 
sexo, tiene que existir porque la 
democracia, precisamente es ésa; 
que todo el mundo —sin 
perjudicar al vecino— escoja lo 
que más le guste y convenga.

Lo que, como todo, debe 
tener cierto control. “No 
podemos lanzarnos a la calle así, 
de repente, hay que saber qué es 
lo que se busca”, puntualizó la 
bella señora que me ha tocado 
entrevistar esta tarde.

— ¿Qué h.ace ahora 
Esperanza?

— Estudio varios guiones y 
obras de teatro. Recibo clases de 
actuación, baile y canto. Leo
mucho,
tremendamente 
parece poco?

V iaj O , y ... ¡ so y 
feliz! ¿Te

Esperanza Roy.;, amigo, ¡hay 
una sola!

Roberto CAZORLA

VICTORIA ABRIL 
ORO DE LEY

Ya saben ustedes que la Victorita va a 
rodar en bragas de oro. Con la Abril 
será Primavera en las pantallas cinemato

gráficas cuando la veamos con sus áureos 
culottes dando vida al personaje principal 
de la novela de Juan Marsé, "La mucha
cha de las bragas de oro". Ríos auríferos 
de tinta están corriendo ya, casi espasmo 
dicos, para glosar la efemérides de esta 
preciosidad de chica a la que quisiera 
llevar, con su braguita puesta, a un 
tasador de Joyas de oro para que 
me hable si está chapada en oro
bajo o lo suyo es oro purísimo de 
22 kilates.

No cabe duda de que ia niña 
tiene encanto y que su figura se 
xy se presta a la corrupción vi 
sual de los carrozas. ¿Podrían 
decir lo mismo los ancianitos 
de Calatayud con los que, de 
alguna manera, se las tuvo 
que ver cuando, según me 
han dicho, se negó a can 
tar, "de viva voz", ante 
ellos? Se negó la Victo-
rita a darles la jalea real. 
Pero ahora todos ten 
dremos ia ocasión de 
tomarla acudiendo al 
cine donde su pelícu
la se dé. Y allí la tie
nen ustedes, ya con 
las botas puestas, y 
apoyada en una si- 
lia — iquién fuera '
asiento!— para no caerse. 
Pero ya rodará, ya roda 
rá..., y cuando esté pues
ta en cinta de celuioi 
de, acudiremos a ver- 
la para participar, de 
alguna manera, en 
el sueño dorado de 
sus braguitas de oro.
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - 7,15 y 
10,45. Compañía María 
José Goyanes, con José Bó- 
dalo, en La gata sobre el te
jado de zinc caliente, de 
Tennessee Williams. (Mayo
res 18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). Estreno: 7 
chicas peligrosas. Nadius- 
ka^ Rossana Podestá.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El pastee. 
Technicolor. Anthohy 
Qulnn, James Mason, Mal
colm McDowell.

COUSEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 5.* semana: 
Perros calíferos n (Busca y 
captura). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Ciertos «pequeñísi
mos» pecádos. Eastmanco- 
lor. Niño Manfredi, Stefania 
Sandrelli, Albert Sordi.

DON OÜIJOTE. - 5-7-9- 
10,46 (Mayores 18). La 
miel. Eastmancolor, jane 
Birkin, José Luis López Váz
quez.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). Asesinato por 
decreto. Christopher Plum
mer, James Mason.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 14). 5.’ semana: 
Amor al primer mordisco. 
Technicolor. George Hamil
ton, Susan Saint James.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Aeropuerto 
80. Alain Delon, Sylvia Kris
tel.

GOYA. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 14). Campeón. John 
Voight, Faye Dunaway, 
Ricky Schiroder.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Todos públicos). 2.® sema
na: Los primeros golpes de 
Butch Cassidy y Sundance. 
Color de Luxe. Wüliam Katt, 
Torn Berenger.

MOLA. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 4.®, semana: 
El síndrome de China. Jack 
Lemmon, Jane Fondas 
Technicolor. '

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayore^ 18). 6.® semana: 
Los bingueros. Femando 
Esteso, Andrés Pajares.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,46 (Mayores 
18). Clasificada «S». 2.® se
mana: Diario erótico de un 
leñador, con Willike van 
Amelooy y Jean-Maure Pa- 
Uardy. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S».,2.® semana: Lo increíble 
del sexo. Director, Claudio 
Racca. Dé lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7-9 y 10,45 (Mayores 
18). 4.® semana: Pasiones 
en juego, con Robert Evans, 
Anthony Harvey y Ali Mac 
Graw. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). Cla
sificada «S». 2.® semana: El 
abismo de los sentidos, con 
Junko Miyashita y Hideaki 
Ezumi. De lunes a viernes, 
matinal 100 nesetas.

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 14). Agatha. 
Technicolor. Dustin Hoff
man, Vanessa Regrave.

PAX. — 5-7 y 9 (Todos públi
cos). Un rey en Nueva York. 
Gran éxito del genial Char
les Chaplin «Chariot».

REX. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). 4.® semana: Yo im
pongo mi ley a sangre y fue
go. Eastmancolor.' Jean 
Paul Belmondo, Marie Lafo- 
ret.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 2.® semana: 
Superargo (El hombre en
mascarado), con Ken Wood.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Josefina 
«La Cachonda». Eastmanco
lor. Christine Schubert, Re
nate Kasché.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45 

(Mayores 18). Clasificada 
«S>). .Las hijas de Drácula. 
Eastmancolor. Marianne 
Morris, Anulka.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Es pe
cado, pero me gusta. East- 
mancolor. Esperanza Roy, 
Simón Andreu.

MADRID, - "sala 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Nea. 
EastmancoJor. Samy Frey, 
Ann Zacharias.

NORTE. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Frente al mar. Rosa Avila 
Agata Martin, Ana Bemal.

OLIVER. —, Descanso sema
nal.

PARIS. — Sesión continua des
de las 4,45 (Mayores '14X 
Dos hombres y un destino. 
Color de Luxe. Paul New
man, Robert Redford.

ROXY. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res de 18 años y de 14 
acompañados). Tres foraji
dos Y un pistolero. Techni
color! Lee Marvin, Gary 
Grimes.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Trampa sexual. Silvia 
Aguilar, Amel Amor.

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 14). La última 
aventura de Bruce Lee. Ho 
Ching-Tao, Unicom Chan.

"Ah damos pasta a 

hs oáicfiadiscos"
ZARAGOZA, 30.(ARAGON/ 

exprès, por Andy LOPE).— Chan 
& Chevy nació artisticamente en 
•nuestra ciudad hace aproximada
mente un año. Ahora, han vuelto 
para presentar en directo y para 
toda España en “Los 46 R.J.” su 
segundo disco “Dame tu amor”. 
Sus “fans” los estrujaban y casi 
les rompen sus camisas al poner 
demasiado “ardor” en su asedio 
a sus ídolos. Claro que a ellos les 
gusta e incluso si un día ya no lo 
hacen, lo echarán en falta. Con
versamos unos minutos con 
ellos antes de emprender su re
greso a la Ciudad Condal, donde 
tienen su cuartel general.

— ¿Realmente la juventud es
pañola entiende de música?

--Aunque no tenga una for
mación amplia —como sucede en 
otros países— tiene unos gustos 
muy definidos y desde luego no 
se les puede engañar. Los jóve
nes quieren y exigen buenas 
canciones.

— ¿Qué camino habéis recorri
do entre el primer disco y el 
actual “Dame tu amor”?

—Casi, casi un año de trabajo 
continuado —añade Chevy— y 
sobre todo el haber conseguido 
introducrinps _ e n el ambiente 
musical español y ocupar un 
puesto muy aceptable para noso
tros.

— ¿Usáis el “play-back” en 
vuestras actuaciones?

—Solamente lo usamos cuan
do vamos apromocionar el disc,o 
y en ese caso no nos vamos a 
trasladar de un sitio para otro 
con todo el gmpo.

— ¿No hay demasiados “duos” 
en la actualidad?

—Eso es bueno, pues de esa

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,2B0 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

"DAME TU AMOR". NUEVO 
DISCO DE CHAN &CHEVY

manera el público puede elegir. 
Sin embargo, la mayor parte lan
zan un “single” y no se les vuel
ve a escuchar de nuevo.

— ¿Qué pasaría si en una actua
ción os silbasen en vez de aplau
diros? ”

—Haríamos un examen de con
ciencia y veríamos cuáles eran 
las causas. Si realmente el públi
co tenía razón, habría que re
considerar nuestro trabajo.

— ¿Cuántas actuaciones hacéis 
al cabo del año?

—En la actualidad desde abril 
hasta octubre. Ahora, como 
nuestros honorarios no están por 
las nubes, los empresarios nos 
contratan porque resultamos 
rentables.

“LA PROMOCION, 
IMPRESCINDIBLE”

— ¿Qué tal son las casa disco- 
gráficas con los grupos que em
piezan como vosotros?

—Por lo que a nosotros res
pecta muy bien. Nos están apo
yando en todo momento y ade
más tenemos la suerte de que 
nuestros discos se oyen y venden 
en todo el país.

— ¿Y los “trucos electróni
cos” en las grabaciones?

—Mira, eso sirve para dar una 
mayor calidad en el disco. Pero 
piensa —nos dice Chan— que si 

no hay una base, el cantante y 
el disco serán malos.

— ¿Qué va a suponer para vo
sotros “Dame tu amor”?

-Tenemos puestas muchas 
ilusiones. Es un tema romántico, 
muy pegadizo y que la letra se 
la aprenden las chicas en cuanto 
lo escuchan dos veces.

— ¿Por qué venís siempre a 
nuestra ciudad para presentar 
vuestros discos?

—Zaragoza es la cuarta capi
tal del país, musicalmente ha
blando, y está demostrado que 
si aquí el público la acoge bien, 
en el resto del país también lo 
harán.

NO DAMOS ‘TASTA” 
A LOS PINCHADISCOS

— ¿Es cierto*que los cantantes 
dáis “sobres” a los pinchadiscos 
de las emisoras de radio?

—Esa cuestión puede produ
cirse entre algunos cantantes y 
determinados “profesionales” 
de la radio. Sin embargo, noso
tros personalmente no lo hemos 
hecho y no lo haremos núnca. 
Comprar a la gente es algo muy 
bajo.

— ¿Os critican mucho? ¿Parai 
bien o para mal?

—Normalmente sí. Pero tene
mos suerte, y hasta la fecha las 
críticas han sido más bien favo
rables. Si son en sentido cóntra- 
rio —siempre que sean construc
tivas— me parece que hay que 
aceptarlas porque los críticos 
también realizan una labor muy 
difícil.

— ¿Se venden más discos en 
invierno o en verano?

—Lógicamente en el verano. 
Sin embargo, el mercado y su 
evolución es muy difícil de pre- 
veer, pues depende de muchas 
cosas. ,

— ¿Tenéis en estudió nuevas 
canciones?

—Sí, porque no podemos dor
mimos en los triunfos. Ahora, 
hay que esperar un par de meses 
por lo menos para ver cuándo 
empieza a descender el nuevo 
disco.

Tal vez pronto los tengamos 
entre nosotros. Ellos continúan 
trabajando con la ilusión del 
triunfo.

CADA TARDE...

"EL PAPAGAYO'"

CADA NOCHE...

STORK-CLUB

DISCOTECA * 
LIVERPOOL

PARSIFAL DISCOTECA GALO

l.kuantr. >ele( lo. Distinto ’La 
<litrrrn< ia rs su ambiente", .'^an 
limario de l.o\ola. l .i. I cicfo- 
iio 2 I Wt .">6. .

1800

Kecuerde los é.xilos de a\er. viva 
los artuales v conozca lo.s íutu- 
ro.s viajando a través de la músi
ca. Cavia. Id.

farde especial parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madruiíada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

SENECA

l.a discoteca del mejor sonido 
con .su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta lardes, exclusivamente.
l.a Itipr, 5; Telctono.2'í'> 127.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingoSí' 'Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 42.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 3,79200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

A'pl.dcnte agradable y rcnova<lo.| 
'Música para todos los gustos y 
«excelente servicio. Abierta tarde 
;y noche Igs vísperas de fiestas y 
l¡»or la tarde todos los días. San 
.‘Juan de la Cruz, 28. Tcicfo-' 
<nos: 3548979 y 357038.

ASTOR G'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a .3 madrugada, vuelve a ‘ 
su ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Telefono; 2.S.5184.

GALLERY 2

GRAWER CLUB

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si bu.sca traiKiuilidad \ ic.-cna- 
do ambiente, leñemos lo (|uc tis- 
Icd dfsea-. I.iñán. 8. (ilclrá.' de 
Telélonica, San \ Ícenle «le 
l’aúl). feléfono 2'11 Ibh.

IGUANA ¿

(Tnnodo. personal \ diferenle.
I :alle Moneas o. < ASI- I \S.

DFSIM l•.SI)|■. .<1 BOD \. B \l- 
I.E EN Cll \BLE.<f(»\. Exlra- 
ordinariuincnli- relonnuda. Di- 
i'ceeión \ li léfono 39b9.">2.

,|u\enlud. lituios. diversión. I’re 
eio.s jo\enes. T jlle Maih'c \ «•dru- 
na. I I feléfono 2 I 7b.'»2.
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Escribe: JAVIER PROGRAMAS

I "El barbero de Sevilla

VICENTE SARDINERO, BARITONO j

I La semana pasada

Como anunciábamos 
en nuestra guía de pro
gramas de “Hoy y maña
na”, esta noche por el 
UHF, como último mar
tes de este mes de octu
bre, se ofrece un aconte
cimiento al que ya están 
acostumbrados los teles
pectadores de TVE, signi
ficando un gozo para los 
amantes de bell-canto. 
Esta noche se ofrecerá la 
retransmisión, en diferi
do, de la primera de las 
tres representaciones que 
a partir del pasado 10 de 
mayo, se ofrecieron en el 
Teatro de la Zarzuela de 
Madrid, y dentro del ha
bitual Festival de la 
úpera, la conocidísi
ma obra de Giancomo 
Rossini, “El barbero de 
Sevilla”.

La trama se desarrolla 
en Sevilla en el siglo 
XVII. Un noble sevillano, 
el conde de Almaviva, es
tá enamorado de la bella 
Rosina, huérfana que vi
ve con su tutor, el doc
tor Bartolo, y discipula 
de canto de don Basilio. 
Frente a su casa vive el 
barbero Fígaro, un entro
metido, que quiere ayu
dar al conde, en su lucha 
con el tutor de la bella, 
para conseguir su amor. 
En la ópera, aparte de la 
citada romanza del tenor, 
destacan: “Rosina”, 
“Una voce poco fa”, “La 

TTnirTT"

Hoy y mañana

el palio de siena '

romanza del baj'o”, “La 
calumnia’’, “Fígaro”, etc

Sigue TVE prestando 
atención a los aconteci
mientos operísticos, pues 
aparte de estas retransmi
siones, una vez al mes, 
de óperas, en su mayoría 
representadas en el últi
mo Festival de la Opera 
de Madrid, se está gra
bando una serie, “Anto
logía”, donde se escenifi
carán las más famosas 
zarzuelas, en un número 
total de veintiséis capítu
los.

La realización de esta 
versión para TVE que 
tendremos ocasión de ver 
esta noche, corrió a cargo 
de Pilar Miró, y están a la 
cabeza del reparto: Vi
cente Sardinero, "Figa
ro”, (barítono); Rosetta 
Pizzo, "Rosina”, (sopra
no); Eduardo Jiménez, 
es "El conde de Almavi
va", (tenor); el "doctor 
Bartolo” es Fernando 
Corena, (bajo); Justino 
Díaz es "don Basilio”, 
(bajo); y Carmen Sinovas 
es “Berta”, (mezzo-so
prano).

Una ópera cómica, 
que no triunfó en su es
treno; pero con el paso 
de los años se ha ido po
pularizando y ganando 
admiradores, gracias a su 
calidad contrastada, que 
a buen seguro hará las 
delicias de todos los 
amantes del género.

LUNES-22.-En "Así es Hollywood" la fantasía e imagina
ción en el cine. Sorprendente la aventura de "Viaje alucinante", 
Científicos a través de un cuerpo humano. La tarde no está mal 
con la "Mansión de los Plaff” para los chicos; "Un mundo para 
ellos", para todos nosotros; y "Gran estadio", que sí que es para 
ellos, los futboleros. Por la noche "300 millones" que está reali
zando fichajes a troche y moche y que no se va a salvar. "La fun
dación" sigue, Davinia tiene una aventura con de Vries, que está 
casado. Todo sea por el negocio. ¿Seguro?

MARTES-23.-En "Revista de toros" final de las Fiestas del 
Pilar, con premios y demás. En "Palo y astilla" vemos a "Napo
león Solo" de fotógrafo asesino. "Mi amigo el caballo" es una se
rie para los amantes de los animales y de los paisajes, ya que no 
solo estudia la raza de los equinos, sino que los situa en unos ma- 
ravillos parajes. ¿Cursi? No señor, bello. Se casa el suegro de Da
vinia; mientras que la viuda no se come una rosca. Al menos la 
que ella quisiera.

MlERC0LES-24.-"Vivír cada día" sigue siendo de lo mejor 
en la sobremesa de toda la semana. TVE al finai lo ha compren
dido y lo manda a representarla a los festivales. "Brigada crimi
nal" abre el ciclo de "El cine policíaco en el cine español". Una 
buena copia de las películas americanas. Con más originalidad 
habría sido mejor. ¿Verdad? y lo de "La Orquesta de RTVE" no 
les entra a los de arriba que los "telepacientes de la Primera Ca
dena no son los más adecuados para esa música, buena. Les va 
más la marcha de los tiros y humores baratos. Se acaba "La fun
dación" con sacrificio por parte de Davinia, que al final, se tiene 
que ir a casa a fregar, y a cuidar de sus niños. iUy, si nos oyen 
las feministas!

JUEVES-25.-En "Café de redacción" el señor Garrigues, papá 
El hombre tiene millones y buen humor, i Ya puede! que decía 
mi señora. Uno, ya ven, aquí "amargao" Victor Balguer no hace 
llorar, como todos los que pasan por "Canciones de una vida". 
No por los recurdos que nos traen, sino porque cantan muy mal. 
No, si puestos a aguantar, aguantamos hasta "El señor Villanueva 
y su gente". ¡Qué gente! ¿Quedan muchos episodios, jefe? Em
pieza "Los mejores años de miss Brodie", cuya protagonista es 
una señora un poco rara; pero que es bastante marchosa.

VIERNES-26.-"Tarzán" sigue con sus OVNIS y sus profe- 
sores cabezones. Ahora que-si ^el dqctov Jrmenez deUOso tuviera 
a "Tarzan", pues todos los temas ocultos quedarían claros en un 
momentín. ¿Los chicos tragan?. "Con ocho basta" si que nos lo 
tragamos todos. Bonito episodio el del pasado viernes, con un 
chaval genial. Como toda la serie. ¿Quien dice que no, eh? Y 
"Más vale prevenir" también es formidable, y, sobre todo, útil. 
"El nido de Robin" es graciosillo. Siempre dijimos que Richard 
O'Sullivan era el alma de todas las anteriores series y en ésta lo 
demuestra. La señorita Brodie se parece a "Lucas Tanner". Ya 
veremos.

SABADO-27.-"Don Quijote" gusta a los niños y eso es un 
gran éxito de sus cerebros pensantes. En "Primera sesión" "El 
perro de Baskerville", uno de los mejores casos de Sherlock Hol
mes. En "Aplauso" salen los de siempre; pero á los jóvenes mar
chosos les va. "La noche americana" es una película que gusta 
a los curiosos y aficionados al cine. Jacqueline Biseet está guapa, 
guapa,guapa.

El programa de tarde 
de hoy, dentro del infan
til “Un globo, dos glo
bos, tr^s globos’’ ofrecerá 
el espacio “El mundo de 
la música“, que , además 
de sus secciones habitua
les de “Concierto para la 
juventud” y “Jovenes so
listas”, presentará la es
cenificación de zarzuelas 
y óperas, de forma total
mente original.

“Palo y astilla” ofre
cerá el episodio “El con
tacto de Méjico”, en el 
que un critico de arte tie
ne grandes diferencias 
con su hermano, a pro
pósito de negocios, den
tro de la vida familiar. 
En una Jiesta, en honor 
de Bowman, un excon
victo que se ha conver
tirlo en escritor de fama, 
Vicent provoca a éste pa

ra que se enjrente con su 
hermano. Aprovecha des- 

pue's para asesinarle, de
jando como problable 
autor del asesinato a 
Bowman.

“Mi amigo el caballo” 
ofrecerá un interesante 
espacio sobre “El palio 
de Siena”, una de las ca
rreras más antiguas de 
Europa, donde no impor
ta la monta del jinete, 
sino el caballo, llegando 
a ganar la montura que 
cruce la linea de meta, 
aunque no lleve al jinete 
sobre ella.

Por la noche, tras “'Te
lediario”, “Primera pági
na” con reportajes sobre 
temas de actualidad en 
estos últimos días; y 
“Grandes relatos”, con 
otro capitulo de “Los 
mejores años de miss 
Bro die ”, titulado ‘ ‘G iu - 
lia’’. La señorita invita a 
una alumna, Giulia, para 
que les hable en clase de

HOY

PRIMERA CADENA

13,45
Carta de ajuste. "Vi

cky Leandros".
14,00
Apertura y presen ta- 

ción.
14,01
Avance telediarlo.
14,05 
Programa 

simultáneo. 
14,30 
Gente hoy. 
15,00 
Telediarlo, 

edición.

regional

Primera

15,35 
Gaceta cultural. 
15,55
Revista de toros. 
16,20
Despedida y cierre. 
18,15
Carta de ajuste. 

"Bob Marley ". 
18,30
Apertura y presenta

ción.

18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Dibu
jos animados. El mundo 
de la música.

19,30
Palo y astilla. "El 

contacto de Méjico". 
20,15
Mi amigo el caballo. 

"El patio de Siena ". 
21,00
Telediarlo. Segunda 

edición.

21,35
Primera página. 
22,35
Grandes relatos. 

"Los mejores años cjs 
miss Brodie: Giulia". 

23,40
Ultimas noticias. 
23,55
Buenas noches. 
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30 
Carta de ajuste "Mú

sica antigua catalana". 
19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche 
20,30 
Polideportivo.

21,00
Opera. "El barbero 

de Sevilla".

23,25 
Buenas noches. 
23,30 
Despedida y cierre.

Italia. La chica cuenta 
que pese a sus doce años 
ha sido prometida a un 
joven. El padre de Giulia 
es editor de un periódico 
en Turin y dadas las cir
cunstancias tupo que 
tras la dar se a Escocia con 
su familia.

Por el UHF una nove
dad, como todos los últi
mos martes de cada mes. 
Para empezar los habitua
les de tarde: “Redacción 
de noche” y “Polidepor
tivo e inmed-iatamente 
después la novedad antes 
reseñada, que no es otra 
que la retransmisión, en 
diferido, de la ópera de 
Rossini, “El barbero de 
Sevilla”, que comenta
mos en otro de los apar
tados de la sección de 
hoy. Dada la extensa du
ración de la retransmi
sión, tras ella solo se

MAÑANA

13,4.5
Carta de ajuste
“Música para un có

dice salmantino” Joa
quín Rodrigo

14.00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultaneo 
14,30 
Gente hoy 
15.00
Telediario. 
Primera edición 
15,35 
Vivir cada día 
16,20
Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
“Pastoral”. Juli

Carreta 
18,30
Aperutra y presenta

ción
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil y 

un dias 
19.00
Cine español 
“El cebo” 
21.00
Telediario
Segunda edición 
21,30
Orquesta y coro de 

la RTVE
“Capricho español”, 

Rimsky Korsakov 
“Agua azucarillos y 
aguardiente” R. Chueca 

22,30
Grandes relatos
“Los mejores años 

de Miss Brodieî Rose” 
23,40
Ultimas noticias 
23,55
Buenas noches 
24.00
Despedida y cierre

19,30 
Carta de ajuste 
“Swing 35-39” 
19,45
Presentación y avan

ces
19,47
Redacción de noche 
20,30
Polideportivo 
21.00 
Pop-grama 
21,45 
Imágenes 
22,30
Tribuna de la hiso- 

toria 
23,25
Buenas noches 
23,30
Despedida y cierre

emitirá “Despedida y cie
rre”.

Y ya mañana, el pro
grama de sobremesa se 
abre con “Carta de ajus
te”, con ‘‘Música para un 
códice salmantino” de 
Joaquín Rodrigo. Segui
rá “Regional simultáneo” 
“Gente hoy” y “Teledia
rlo” primera edición, co
mo primer bloque de este
firograma de sobremesa.programa ae sooremesa. 
Para la hora del café está 
“Gaceta cultural”, con la
actualidad cultural del O 
pats y “Vivir cada día” W 
con “Trabajadores para 
Europa”, con la proble- O 
mática de los emigrantes ® 
que van a trabajar tempo- 
raímente a otros países 
para sacar adelante a sus 
familias. Este espacio re- W 
presentará a RTVE en el O 
próximo Festival de Mó- w 
naco.

SGCB2021



Le Canard Enchaîne" le había acusado de fraude inmobiliario

Se suicidó el ministro
LE/ZAOLA 
fíEC/BE 
MAI^A/VA A 
LA PLA/VA 
MAYOR 
DEL P/VV

de Trabajo francés
• Estudiarán li 
fecha del regresi

del Lendakar
BILBAO, 30 (Europa Press)

Los miembros del Kuzkadi Bun

PARIS, 30 (Efe).— El ministro 
francés de Trabajo , Robert Bou
lin, iuë hallado hoy muerto en un 
bosque cerca de Versalles, al Oeste 
de París.

El ministro m quito la vida y su 
cadáver apareció al lado de su auto
móvil en el bosque de Rambouillet, 
en las cercanías de París..

Boulin, de 59 años, había sido 
acusado recientemente por el sema
nario humorístico “le Canard En
chaîné” parisiense de compra de te
rrenos en Saint Tropez (Sur de 
Francia) a bajo precio en una opera
ción, según los acusadores, no muy 
clara.

Pero su viuda declaró hoy a la 
Prensa, al confirmar la noticia de 
su muerte, que “no sirve de nada 
ser honrado”

Los terrenos adquiridos por el 
ministro en su compra inmobilia
ria habían sido vendidos previamen
te a otra persona en una aparente 
estafa, com que Robert Boulin no 
sabía, según declaró la semana pa
sada en París.

El primer ministro francés, Ray
mond Barre, manifesto estar “abru
mado de tristeza” cuando conoció 
la noticia momentos antes de en
trevistarse con el presidente de la 
República , Valéry Giscard d "Es- 
taing.

GAULLISTA DESDE 
SIEMPRE

Boulin, ministro del Trabajo des
de el 6 de abril de 1978, era un po

lítico gaullista y alcalde de Libour
ne (Sudoeste) que había comenza
do a desempeñar funciones minis
teriales en 1961, en un Gobierno 
presidido por el gaullista histórico 
Michel Debré.

Jacques Ch aban Delmas, presi
dente de la Asamblea Nacional, 
dijo esta mañana que “era un hom
bre honrado que no quiso que se 
pudiera dudar de su honradez”.

Al anunciarse el fallecimiento 
del ministro en circunstancias trági
cas, la cámara baja francesa suspen
dió sus sesiones durante cinco mi
nutos en señal de duelo.

El cuerpo sin vida de Robert 
Boulin fue hallado por los gen
darmes a primera hora de la ma
ñana de hoy en el bosque de Ram
bouillet (cercanías de Paris), cerca 

del lago artificial “Hollande” don
de el ministro había aparcado su 
automóvil.

El juzgado de primera instancia 
de Versalles, de jurisdicción en esta 
zona, ha levantado atestado del des
cubrimiento y practica las averigua
ciones pertinentes partiendo de la 
tesis del suicidio.

Robert Boulin,” cuyo nombre 
había sonado en la Prensa para pri
mer ministro sucesor de Raymond 
Barre, había tenido que enfren
tarse la semana pasada con las acu
saciones publicadas en el semana
rio “Le Canard Enchaîné” sobre 
una operación inmobiliaria en Saint 
Tropez en la que había construido 
una casa de campo en solares a bajo 
precio donde no había permiso de 
edificación.

Dos helicópteros USA han aterrizado 
en el estadio municipal Aludiendo a los *^casos" de Argentina, Chile, Camboya y Checoslovaquia

Batzar, máximo órgano cjecuti 
vo del PNV, .se desplazarán nía 
ñaña miércoles, a Francia, coi 
objeto de mantener una reu^, 
nion con el lend akari JesúÉ 
María Leizaola, según han mal 
nifestado a Europa Press fuení 
tes del Partido Nacionalista. 1

Se trata de la primera reu< 
nión que el lendakari manten» 
drá con dirigentes del PNV desl 
pués de haber sido aprobado el- 
Estatuto de autonomía paral 
el País Vasco, y es de suponed 
que en el curso de la misma sfe‘ 
analizarán los resultados de®; 
referéndum celebrado el pasado^ 
día 25.

Sin embargo, las mismai" 
fuentes han comentado a' 
Europa Press que el tema centraí- 
de la reunión será el del regrese^ 
al País Vasco del señor Leizaolag 
que podría producirse en la® 
próximas semanas.

Los mismos informantes hanjí 
dicho que concretarán con eB 
lendakari la fecha del regresoB 
así como los actos previstos enB 
su honor. El PNV -ha dicho-s 
tiene interés en que se celebren^ 
importantes actos para ese día. ®

ALARMA EN LA ROMAREDA
Traslada^ban a tres súbditos alemanes, 

heridos en un accidente de tráfico
ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres). Alrededor de 

la una menos cuarto de la tarde, ante la sorpresa de mu
chos zaragozanos, dos helicópteros de salvamento de las 
Fuerzas Armadas USA han aterrizado sobre el césped del 
campo de fútbol municipal de La Romareda. El hecho 
ha causado una gran alarma, pues todavía permanecían 
en el estadio jugadores del Zaragoza y del Aragón que 
celebraban el habitual entrenamiento de por Ja mañana. 
También en las inmediaciones del recinto deportivo ha
bía mucho público, pues se estaban celebrando exáme
nes para la obtención del permiso de conducir. Ensegui
da se han suscitado los más variados comentarios pues en 
un principio nadie sabía lo que podía ocurrir, ya que no 
se tenía conocimiento no lo tenía al menos el público, 
ni los empleados del campo- de que dos helicópteros 
iban a tomar tierra en La Romareda.

Los aparatos de las Fuerzas Armadas Norteamerica
nas trasladaban a Zaragoza a tres de los heridos más 
graves - dos mujeres y un hombre— de nacionalidad 
alemana que ayer sufrieron un accidente de tráfico cuan
do viajaban en un autocar por la provincia de Soria. Dos 
ambulancias han penetrado en el -recinto del estadio, 
hasta dentro del mismo césped, siendo evacuados los 
heridos que han sido trasladados con toda celeridad al 
Centro de Traumatología de la Seguridad Social.

El hecho ha causado la natural alarma y ha suscitado 
muchos comentarios en este núcleo urbano de nuestra 
ciudad.

O

los Derechos Humanos
9

Los trabajadores de Giesa 
contra el terrorismo

ZARAGOZA,. 30 (ARA- 
(iüN/exprcs).— El comité de 
los trabajadores de Giesa, 
reunido en sesión extraordi
naria para recoger el sentir 
de sus representados, acuer
da manifestar a la opinión 
pública su repulsa más rotun
da a toda clase de violencia 
¡(olítica (jue atente contra la 
vida de toda clase de ciuda
danos, de cualquier ideología 
política.

Ayer los trabajadores de 
(iiesa repudiaron los asesina
tos de policías, estudiantes, y 

Mallorca:
DOBLE V/OLAC/O/V DE 
UNA JOVEN SUBNORMAL 
y SORDOMUDA

PAL.M.4 ÍJE .M ALLORí.A, 30 (l.fc). l na joven de IB años 
subnormal y sordomuda, fue violada en Palma de Mallorca hace 
un mes, jior dos rnucliaehos.

Late caso se ha sabido ahora, al haber (juedado la joven ein- 
barazada.

La policía ha podido detener a E.G., de 29 años, y (iabriel 
.5.1 ., de 20, presuntos culpables de la violación, aun<|ue niegan

P^ticipación en el delito. .Sin embargo, jjarece <|ue la joven ha 
podido reconocerles.

trabajadores. Hoy 1 nuieren 
reiterar su oposición al terro
rismo ya que su última víctina 
coincide con un compañero, 
pero mañana igualmente nos 
encontraremos frente a cual
quier acto que afecte a un 
empresario o un militar.

¡Basta ya de tanta san
gre! Todos deben saber que 
los trabajadores somos los 
artífices de la paz, la demo
cracia y la justicia (jue nos 
conducirá a un estado socia
lista (jue resiJctará i)or enci
ma de todo.la vida íuitnana.

CIUDAD DEL VATICANO, 30 (Efe).— El llamamiento 
del Papa Juan Pablo en favor de los derechos humanos y la 
plegaria y solidaridad por aquellos que sufren en Argentina, 
Chile y en otros lugares, hre' recogido y comentado por 
“L’Osservatore Romano’’, señalando que “de muchas par
tes se esperaba con esperanza esta palabra’’.

El editorial, firmado por 
Claudio Sorgi, miembro de 
la dirección de “L’Osserva- 
tore Romano, afirma que 
“ninguno puede tener dudas 
sobre el significado de las 
palabras que el Papa pro
nunció durante el breve dis
curso antes del “Angelus” y 
que en él ha querido recor-' 
dar “en la plegaria y en la 
exhortación, los motivos ge
nerales de preocupaciones y 
algunos en particular que ha 
especificado: “El sufrimien
to de muchos hombres y 
mujeres y niños en Argenti
na, en Chile, en Camboya 
y Checoslovaquia”.

Según “L’Osservatore”, 
los hechos son algunos re
cien tísim os, otros que per
duran desde hace largos me
ses o años y que no fueron 
producidos por catástrofes 
naturales “sino por la volun
tad de hombres contra otros 
hombres” y “que sufren 
prevaricaciones físicas y mo
rales, transgresiones de 
aquellas normas fundamen
tales, que es también valor 
insuprimible; El respeto de 
los derechos y de la digni
dad de la persona”.

Posteriormen te, al referir
se al contenido del mensaje, 
L’Osservatore señala que en 
Argentina, Chile, y en otros 
lugares “el hombre ha sido 
ofendido o perseguido en 
nombre de “ordenes inter- 

nas” erigidas como norma 
moral suprema y absoluta, 
o en nombre de ideologías, 
sistemas, luchas fratricidas 
motivadas por intereses a ve
ces aparentemente graves, a 
veces fútiles”.

El editorialista recuerda 
el discurso pronunciado por 
el pontífice en la ONU, así 
como el Papa recordó otras

.‘^OMA (ftalia).— El Papa Juan Pablo II corta un pastel durante la visita que realizó a la capilla de San -, 
Pío I/ de Roma. En el centro de la tarta figuraba la frase "Viva el Papa". En la foto, segundo a la de- j 

recha, el cardenal Ugo Poletti, vicario de Roma. (Telefoto Efe/Upi). I

intervenciones a favor del 
hombre que “no podían y 
no pueden mantenerse sólo 
en el ámbito de las enuncia
ciones de principio, sino son 
el presupuesto doctrinal e 
ideal por reclamos que pro
vienen de lo concreto de los 
hechos”.

Dice , luego, que, “estos 
hechos que, justamente, vie- 

' nen a menudo indicados co
mo hechos internacionales o 
“internos en la vida de otros 
países” pero que para la 
Iglesia y para el Papa son 
dolorosas visicitudes del 
hombre, “y que no pueden

ser ocultados en los límites 
de ningún género”.

Finalmente dice “L’Osser
vatore Romano”: Hoy al
gunos miles de hombres y 
mujeres esperan que el re
clamo humilde y apasiona
do del Papa sea escuchado 
rápidamente por quienes 
tienen el poder de recoger
lo. Nq se trata de renunciar 
a nada sino de eliminar las 
causas del sufrimiento, de 
lágrimas, de miedo, de 
muerte, que afligen hoy a la 
humanidad, y en particular, 
a esos pueblos que el Papa re
cordó”.

t
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